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Con imtesüdTadeitocteresypreiits 

a las mejores tesis doctorales

la Universidad celebró en honor
deCisnerossuprincipalfiest

"Pagamos 30.000 euros al día de la 
deuda que dejó Bartolomé González"

Comienza la eliminación de lodos con 
una profundidad de más de un metro 

Él caz de la isla del Colegio 
recupera su estado original

El último linde semana y 

en locales de ocio de la ciudad

El crimen más brutal del año 

en la región tue en Torrelón 

II presunto autor Je cuañomüertw 
está en la cárcel de Alcalá

iranaio que no llegan a nnai ne mes 

la tiesta de San Diego apela 
a la solidaridad contra la pobreza

Entrete calle Mayor 
Cervantes y Santos Niños

Plaga de robos'de teléfonos 
móviles al descuido
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PUERTA (¡M) «Bi!

E-mail: semanarlopuertademadrid@gmail.com 
je$u$puertaOemadnC?gm»l.co<n iMbe^mpuerUóenadhOgm*l.con

Teléfonos de interés
AlcobOlco» Anónimo» • GRUPO CERVANTES .......................... 91 341 82 82
Aoenlo* FofctU'o.--------------------------------------------- --------------------91 888 00 83
AGUAS DE ALCALÁ (Avena* 24 hora») ........ -.900 810 975/91 177 91 26
AGUAS DE ALCALÁ (contulU»).............900 810 974/91 177 91 25
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)........... ............. 91 883 66 09
Archivo Municipal________________________________________ 91 877 08 84
Asociación de Familiares Enfermo» Oe AUhelmer----------------91 889 71 70
Asociación Lucha contra el Cáncer-----------  
Asociación de Diabético» de ACaH-----------  
«vx Pr>DrerChO« M Nóo $0$ PAPA I1A0RI0
Ateneo Cultural 1 • de Mayo------------------------  
Autobuses Urbano»------------------------------------

---------------- ------  91 883 08 62 
.91 87881 97/680 855 714 
655 440 560 y 600 600 500

Autobuses Interurbano*---- -------------------------- ------------ —
AUTOSTRADA • ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntamiento —..............—........................
Camera de Comercio------ -- ------ ------------------------------------  
Casa de la Entrevista---------------------------------------------------
Casa de la Juventud-----------------------------------------------------
Casa de Socorro..... 
Cementerio
Cementerio Jardín---------------- ----------------------- ------------
Centro Atención a la Mujer---------------------------------------
Conuo do Documentación------- -------------------------------
Centro de EspecteNdade» Módicas Francisco Díaz
Centro Municipal de Salud--------------- ---- ------------------
Centro do Salud Carmen Calzado-----------  
Centro de Salud Juan de Austria------------  
Centro de Salud La Carena---------------------- 
Centro de Salud Luis Vive»---------------------- 
Centro de Salud Manuel Merino--------------  
Contro de Salud Marte do Guznten---------- 
Centro do Salud Miguel de Cervantes .... 
Centro de Salud Nuestra Señora del Pilar 
Centro do Salud Puerta de Madrid---------- 
Centro de Salud Reyes Mago»---------------- 
COAJ (Centro Información Juvenil)-------  
Ciudad Deportiva Municipal El Val---------- 
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal----  
Colegio de Abogados ------------------------ ......
ComÍM/te. Cuerpo Nacional de Policía .. 
Correos y Telegrato»-------------------------------  
Cruz Roja------------------------------------- ------------
DNI (Cita Previa)..............................................  
Empresa Promoción Alcate............ ............

91882 2518/91882 26 00 
91 8821332/91 8821045 
..........................91886 35 35
......................... 91 882 22 86
......................... 91882 40 00 
......................... 91 882 91 70
..........................91.802 96 57 
...........................91 882 89 20 
91 889 45 22/91878 71 23 
91882 28 50'91 882 27 68
--------------------- 91 879 74 00 
-------------- ------91 877 17 80
____________ 91 877 17 70
____________ 91 882 92 68
--------------------- 81 879 63 90
--------------------- 91-889 23 34 
--------------------- 91 360 95 98

Fiscalía------------------------------------------------------------------------------
GRUTE AR IGrupo de Terapia Antaicobó'ica Rehablitadora).

91 280 06 55
91 888 00 21
902 42 22 42

91 883 33 00
91 889 22 76
91 888 01 75

91 877 17 40

91 877 03 93 
------ 91 877 17 20

------91 881 70 49 
91 830 56 42/43
------91 877 17 40

________060 
91 877 32 53 
91 839 95 00

Guardia Civil_____________________ ____ -...............—..... .91 888 07 77
Guardia Civil (Servicio centraluedo)......----- ----------------------------------------062
Hacienda--------------------------------------------- ---- ---------------------------------91 877 60 00
Hospital de Alcali (CentraMa)................................. 91 887 81 00
INEM Cita Previa —91 272 27 95
Junta Muñe O.Cn-ol ......................................................... 918333300
Junta Municipal Distrito ■--------------------------------------------------------91 879 79 51
Junta Mumopal Distrito ■----------------- ------------------------------------- 91 881 06 65
Junta Municipal Distrito IV.............  ........................ 91 830 55 78
Junta Municipal Distrito V ...................................................................91 888 11 64
Juzg.»do Decano Oftcina de Decanato Civil - Alcala de Henares 
Calle Colegios 4 y 6 ................................................................................91 883 94 07

la Pakxna -ÁtcncióA’ ai Púbiico
Juzgado da ViolencU de Gónero............ ......................

.......91 839 96 00 

.......91 883 94 39
91 888 27 00/04 
------91 889 26 94

Parque Municipal de Servicios 
Pian Municipal de Drogas........  
Plan 24/48 horas........ ........ -------
Policía Municipal---------------- ----

91 888 33 00 (e«ten»lón 6123) 
_____ __________ 91 877 12 50

____ 91 877 17 40
---------900 720 700
092/91 830 68 14
091/91879 63 90
......91 882 11 00

--------91 880 12 14
..........91 883 94 28
.....—.91 888 00 32

Podcia Nacional--------------------------------------------------------------- '
Policía Nocional • Información anónima asunto droga» 
Protección Civil_----------------------------------------------------------------  
RagtetroCMI --- ------------------------------------------------  
Registro de la Propiedad Número 1---- --------------------------  
Registro de te Propiedad Número 2------------------- _______
Registro de te Propiedad Número 3..............-...... -...... —
Registro do ia Propiedad Número 4----------- --------------------
Registro do te Propiedad Número 5............... ----- -------------
RENFE................................................................................................ 
SACYR Atención al Ciudadano...............................................
Seguridad Social--------------------------------------------------------------
Servicio de Comunicación. Notificaciones y Embargos 
Servicio Información Ciudadana....... .................... ................
Servicio Municipal do Protección Animal..........................  
Servicio limpieza vierte I Recogida Muebles)..................... 
Taiis (Radio Taxis AlcaU)..........................-...........----------- -
Teatro Salón Corvante»---------------------------------------------------  
Universidad de Aleáis (Centralita)----------------------------------
Urgencia» Seguridad Social (a partir 17 h.)........ ..............
Trafico (Cita previa)---------------------------------------------------------

Chiste
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- ----- 91 88212 03
........ 91 889 77 14
-------91 877 34 47
____ 91 232 03 20
-------900 10 23 96 
-____91 889 23 58
—.91 883 32 01

----------------------010
-------91 877 08 74
____ 900 10 23 96
.91882 2188 / 79
____ 91 882 24 97
........ 91 885 40 00
----------------------061
----------------------060

“DE MALGASTAR DINERO Y ENERGÍA EN 
BOBADAS COMO ESTA, TAMBIÉN SE SALE"

PRUEBE EN LAS PRÓXIMAS ELECCIONES.
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Beneficios extra ¿Sabe Alberto NúñezFeijóo si sube o baja? . ¡Empiece mañana!
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SEMANARIO Fundado en 1968

PUERTA de Madrid

TorrcjOndoZ 
Uauo: GU-7

TelíS.: 91889 26 53

918888589
D

E-mail: semanariopuertadcmadrid@gmail.com 
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CENTRO SOCIOCULTURAL GILITOS
C/ PADRE LLANOS, 2
ALCALÁ DE HENARES

nOVIEmBRE 2022
GILITOS
CENTRO SOCIOCULTURAL

CANCIONES AL OÍDO
MÚSICA / FESTIVAL SUMA FLAMENCA
JUEVES 3, 20:00 H
Cantaora: Sandra Carrasco. Guitarra: José Luis Montón

LOS PROTAGONISTAS DEL MIEDO
TEATRO
AC TEATRO INDEPENDIENTE ALCALAÍNO
SÁBADO 5, 20:00 H
Dirección: Luis Alonso. Ayudante de dirección: Carlangas
vwAv.tiateatro.org

EL RETABLILLO DE DON CRISTÓBAL
DE FEDERICO GARCÍA LORCA
TEATRO / FESTIVAL DE OTOÑO DE LA CAM

JUEVES 10, 20:00 H
Cía. Nao D'Amores. Adaptación y dirección: Ana Zamora
vwAv.naodamores.com

AHAB, VIAJE AL INFIERNO
DE HERMAN MELVILLE
TEATRO / FESTIVAL DE OTOÑO DE LA CAM
JUEVES 17,18:30 Y 20:00 H
Teatro Percutor. Adaptación y puesta en escena: Sergio López
wvw/.teatropercutor.es

LA CULTORA
TEATRO / FESTIVAL DE OTOÑO DE LA CAM
LOS TORREZNOS
JUEVES 24, 20:00 H
Los Torreznos son: Rafael Lamata y Jaime Vallure
vw.vv.lostorreznos.es

SI ALGO PUEDE SUCEDER AUNQUE PAREZCA IMPROBABLE

ACABA SUCEDIENDO DE MANERA INEVITABLE

TEATRO
A C TALLER DE TEATRO MARU-JASP
SÁBADO 26, 20:00 H
www.maru-jasp.org

VOLANDO JUNTOS
CINE / PARA TODOS LOS PÚBLICOS
DOMINGO 27, 12:30 H
Dirección: Nicolás Vanier

Descarga aquí el programa completo:

VENTA ANTICIPADA:

En la taquilla del Teatro Salón Cervantes y en 

www.culturalcala.es

culturalcala.es
VXXTA DI IXTXADA3

vAv.vayio alcaladcbcrn.ires.es / waw cutiuralcala es 
Área de Cultura



Centro de urgencia* Luis Vives en la calle homónima, paralela al Pa*eo de Pastrana.

En otros centros se instalarán 160 equinos técnicos

para que la enfermería hable por videoconferencia con médicos

La Comunidad promete 'dotar 
prioritariamente médico, celador 
y enfermero ” al PAC Luis Vives
El lunes 7 de no* lembre. en plena huelga del personal sanitario en centros de -Mención Primaria aunque 
con unos ser*icios mínimos del 100% que los obligaba a trabajar, la Comunidad de Madrid solsia a 
comunicar que el Servicio Madrileño de Salud implantaría esta semana un modelo transitorio hasta 
que se reconduzca la situación de conflictividad lalroral. Sanidad quería mantener abiertos los 80 centros 
sanitarios 24 horas con 46 puntos fijos con medico y enfermero, y 34 con dos enfermeros, celador y si- 
dcoconsulta con facultativo. Los dos centros complutenses, la Casa de Socorro y el PAC Luis Mees pa
rece ser que estaban en el primer grupo.

asistcncial. es decir, una de lasl.os dispositivos con facultativo 
se han pnorizado tras el análisis 
pormenorizado de la actividad que 
tienen estos centros, la cercanía a 
otro punto o urgencia hospitalaria, 
la concentración de población y la 
dispersión geográfica del munici
pio al que prestan servicio.

Los horarios de apertura para la 
atención continuada indica la 
Comunidad- se mantienen en las 
15 o 17 horas según el centro hasta 
las 8 horas del día siguiente, de lu
nes a viernes, y las 24 horas los fi
nes de semana y festivos. Además 
del Centro de El .Molar y la Casa 
de Socom> de Alcalá de llenares, 
que ya mantenían su actividad ha
bitual. entre los 44 centros sanita
rios 24 horas a los que 
prioritariamente se dolará de mó
dico. enfermero y celador están: 
PAC Luis Vives de Alcalá y de Al- 

gcte. Campo Real. Meco. Mejo
rada del Campo. San Femando de 
Henares. Torres de la Alameda. 
Vcredillas (Torrejón de Ardoz). 
entre otros distritos y municipios.

En otros 34 dispositivos se pres
tará sen icio con dos enfermeros y 
un celador y con el estableci
miento de una interconsulta por 
videollamada con un facultativo 
de la misma zona asistcncial (que 
suponemos que estó libre sin aten
der en esc momento a otro pa
ciente de manera presencial, ya 
que según cifras de la Comunidad 
de Madrid se atiende menos de un 
paciente por hora y centro, al me
nos en la primera jomada de rea
pertura).

Asi. el personal de Enfcrmeria 
que tenga la necesidad de estable
cer una inlcrconsulU lo hará con 
un módico de su propia dirección 

siete en las que está dividida la or
ganización de la Atención Prima
ria en Madrid. Para ello, se va a 
dotar a los profesionales de 160 
equipos tócnicos - que ya están ad
quiridos- para el establecimiento 
de Ixs vidcollamadas. dos por cada 
punto asistcncial. que se empeza
rían a implantar esta misma se
mana. Algunos de los centros de 
salud con estas medidas son el de 
Fuente el Saz. Paracucllos de Ja- 
rama o Vclilla de San Antonio, en
tre otros.

Esta decisión se adoptó tras la 
ruptura unilateral por parte de los 
sindicatos de los acuerdos alcan
zados en Mesa Sectorial para po
ner en marcha esta red de puntos 
de continuidad asistcncial y hasta 
que se reconduzcan las negocia
ciones y la actual situación

Isabel Díaz Ayuso: 

"Médico que esté 

en paro, médico 

que esta misma tarde 

yo contrato"

“Problema nacional”

La presidente de la comunidad 
autónoma de Madrid. Isabel Díaz 
Ayuso. advierte de un problema de 
Allá de médicos en (oda España y 
en su estilo afirmaba el lunes que 
"módico que estó en paro, médico 
que esta misma tarde yo contrato 
en la Comunidad de Madrid. El 
problema es que yo no puedo estar 
quitándole médicos al País Vasco 
y Cataluña, quitándoselos a Mur
cia... esto es insensato, un pro
blema nacional que el Gobierno 
tiene también que atender, además 
del problema de la demografía”.

También señalaba que la Conse
jería de Sanidad "sigue hablando 
con los médicos por si aquellos 
que estaban en un centro determi
nado quieren seguir y que su vida 
personal no se desestructure, que 
atiendan a ello, que hagan una pla
nificación de guardias hasta final 
de año para que los profesionales 
puedan organizarse, pero luego lo 
que hay detrás es un profundo ac
tivismo político".

“No va de sanidad"

La presidenta cree que "esto no 
va de Sanidad, esto va de cambiar 
un modelo liberal que en la Comu
nidad de Madrid nos ha dado 
mucho éxito, que es el de la cola
boración público-privada y un 
modelo que lo que está permi
tiendo es que se sigan constru
yendo hospitales y que siendo una 
sanidad pública y absolutamente 
gratuita atienda a muchísimos ciu
dadanos no solo de aquí sino de 
fuera y que se siga innovando con 
los tratamientos".

Asimismo comentaba que "es
tos dias en que ya hemos atendido 
decenas de miles de personas con 
normalidad suelen revestir una 
complejidad media que se puede 
atender con la enfcrmeria. I-so si. 
hay que separar lo que es la lógica 
reivindicación de los médicos y de 
todo el profesional sanitario del 
ruido político". Hay que recordar 
que hasta no hace mucho. Díaz 
B justificaba el cierre de los 

porque las emergencias re
ales atendidas en ellos antes de la 
pandemia 'eran solo del 0.44%“ 
con respecto al total que se pro
duce en la región. Ahora al menos 
va reconoce que han atendido a 
decenas de miles de personas.
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Casa de Acogida San Juan Pablo II. en la calle Santo Tomás de .Aquino.

El acuerdo para atender a los más vulnerables

Alcalá renueva con Caritas
La Junta de Gobierno del Apuntamiento de Alcalá de Henares aprobó el viernes día 4 de noviembre la 
renos ación del convenio de colaboración con Cáritas para seguir trabajando en el desarrollo de activi
dades de atención y acompañamiento social a personas en grave exclusión social.

El convenio, que SC desarrolla 
ya hace vahos años, genera coor
dinación permanente entre los 
Servicios Sociales, la Policía Lo
cal y Cintas Alcalá, así como re
partos de alimentos en parroquias 
y centros para personas sin hogar 
como el Albergue San Juan Pablo 
II. el Centro de Día San Diego 
(dependiente de Cirilas) y el Cen
tro de Atención Integral a Perso
nas sin hogar (ubicado en el 
antiguo aulaho Puerta de Madrid 
y de cobertura municipal).

"En virtud de este convenio ex
plica la edil de Servicios Sociales. 
Blanca Ibarra desde la Concejalía 
desarrollantes acciones de estudio, 
ejecución y planificación destina
das a promover el trabajo y la co
ordinación institucional en Alcalá. 
En coordinación con Cintas bus
camos responder en el marco de la 
atención especializada y del acom
pañamiento social a quienes están 
en grave exclusión social".

Ibarra añadió: “Al renovar este 
convenio el Ayuntamiento y Cin
tas Alcalá vamos a potenciar los 
recursos a disposición de la ciuda
danía gracias al aumento del con
venio en un 40% para extender las 
ayudas al mayor número posible 
de personas en situación de vulne
rabilidad, especialmente durante 
los momentos mis críticos del año 
con las posibles olas de frió en in
vierno y las olas de calor en los 
meses de verano".

Manuela Plavcncia impartirá el taller en el Real Jardín Botánico, situado en el campus universitario.

El miércoles 23 de noviembre en eUardín Botánico

La profesora Manuela Plasencia 
dará un taller de perfumes florales 
La profesora farmacéutica Manuela Plasencia. responsable de las plantas medicinales en el Real Jardín 
Botánico Juan Carlos I de la Universidad de Alcalá, impartirá el miércoles 23 de noviembre, entre las 
9 y las II horas, un curioso taller de perfumes florales.

El objetivo de esta actividad es 
descubrir técnicas sencillas, com
binaciones y posibilidades para la

elaboración de perfumes con péta
los de flores aromáticas, con acei
tes esenciales y esencias de forma

artesanal. Para asistir a esta activi
dad no se requiere formación pre
via. pues está abierto a todas las

personas que sean mayores de 
edad y que quieran participar en 
este taller.

El programa incluye unas nocio
nes de historia de los perfumes, la 
invención de la colonia, la estruc
tura de un perfume y finalmente la 
práctica de crear perfumes florales 
femeninos que los asistentes se 
podrán llevar a casa en un frasco. 
El número máximo de participan
tes son veinticinco personas y el 
precio del taller 15 euros por per
sona. Además, hay que reservar la 
plaza
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Carlos García, concejal de Mayores; y Miguel Angel Lezcano. vlccalcaldc: defendieron la propuesta

Fue solicitado alaCAM pore[ pleno municipal a propuesta del PSO E y Cs 

"Un bono cultural v turístico de 300 
euros para mayores de 65 años"
Una sesión extraordinaria de pleno celebrada en la mañana del miércoles 9 de noviembre convocada 
para tratarlos asuntos que no pudieron debatirse en la sesión ordinaria del 18 de octubre porta excesiva 
duración de la misma, ya que fue de casi ocho horas, permitió la aprobación de la propuesta conjunta 
del PSOE y Ciudadanos de solicitar a la Comunidad de Madrid un bono cultural y turístico de 300 
euros anuales para las personas mayores de 65 años. Es lo que tiene el celebrar sesiones maratonianas 
que no pueden superar las ocho horas ni superar las doce de la noche. Es lo que viene siendo normal en 
la mayor parte de los plenos ordinarios que se celebran con carácter mensual los terceros martes de 
cada mes. Las sesiones empiezan a las cuatro de la tarde y no pueden prolongarse más allá de las doce 
de la noche. En consecuencia hay que programar una nueva sesión, ésta de carácter extraordinario, 
para debatir y votar en su caso los asuntos que no se trataron en la sesión ordinaria.

Los problemas de agenda por un 
lado y las obras de restauración 
del salón de plenos, sobre todo de 
pintura y reparación del estuco de
corativo, fueron retrasando la con
vocatoria de la sesión 
extraordinaria, que finalmente fue 
convocada para el miércoles 9 ha
bida cuenta de que el martes 15 de 
noviembre se celebrará la sesión 
ordinaria correspondiente al mes 
de noviembre y no parecia de re
cibo llegar a ésta sin haber com
pletado la del 18 de octubre.

Defendieron la moción por la 
parte proponente el concejal socia
lista de Mayores, Carlos García, y 
el viccalcalde y concejal de Ciu
dadanos. Miguel Ángel Lezcano. 
Por parte de Unidas Podemos in- 
tcn ino su portavoz, Teresa López 
Hcrvás. y en representación del PP 
habló el edil Javier Villalvilla.

Los proponentes en la justifica
ción de su moción argumentaron 
que en el año 2020 la Organiza
ción Mundial de la Salud (QMS) 
situaba a España en el segundo 
puesto de la lista de (os países con 
mayor esperanza de vida del 
mundo. El hecho biológico de en
vejecer se venia relacionando ex
clusivamente con el final de la 
vida productiva de las pe r so na s 
aunque, afortunadamente, la so

ciedad ha asumido que no debe 
vincularse con el final de su vida 
activa.

La misma OMS define 'Salud' 
como un estado de completo bien
estar físico, mental y social y no 
solamente como la ausencia de 
afecciones o enfermedades. A fi
nales de los años 90 del pasado si
glo. esta organización promovió el 
concepto de "envejecimiento ac
tivo" definiéndolo como el pro

El pleno debatió lo que no dio tiempo a tratar el 18 de octubre.

ceso de optimización de las opor
tunidades de salud, participación y 
seguridad con el fin de mejorar la 
calidad de vida a medida que las 
personas envejecen.

Tanto PSOE como Cs hacen 
suyo este concepto y manifestaron 
su apuesta por la promoción de la 
participación de las personas ma
yores en todos los ámbitos socia
les. culturales, económicos, etc. de 
Alcalá. •'Creemos también muy 

necesario que. desde el gobierno 
de la Comunidad de Madrid, se 
concrete un Plan Estratégico diri
gido al más del millón doscientos 
mil madrileños y madrileñas ma
yores de 65 años que viven en 
nuestra región, que aborde de ma
nera integral todos los aspectos 
que los afectan", dijo Lczcano.

En Alcalá, según datos de 2021 
del Instituto Nacional de Estadís
tica. hay una población de 36.231 
hombres y mujeres mayores de 65 
años. En nuestra ciudad hay ocho 
Centros de Mayores, y dos más en 
proyecto, que cuentan en este mo
mento con 18.113 socios y socios. 
A todos ellos van dirigidas las nu
merosas actividades que pro
mueve la concejalía de Mayores 
como ejemplo de servicios públi
cos encaminados a fomentar y 
promover el envejecimiento ac
tivo de los mayores alcalaínos.

Para este próximo trimestre hay 
programadas varias visitas cultu
rales dentro y fuera de Alcalá y la 
asistencia a varios espectáculos. 
"Se han programado también nu
merosos talleres. 12 de ellos regla
dos. conferencias que los van a 
ayudar a mejorar su calidad de 
vida, asi como un conjunto de ac
tividades socio-comunitarias enfo
cadas a lograr su mayor 
participación c implicación en la 
vida de nuestra ciudad”, dijo Car
los García.

En esc sentido la creación por 
pane de la Comunidad de Madrid 
de un bono cultural y turifico de 
300 euros anuales "no sólo permi
tirá a nuestros mayores contar con 
una ayuda para, por ejemplo, ha
cer turismo, acceder a funciones 
teatrales, ir al cine o a bailar, sino 
que al implemcntarse mejorará la 
actividad económica promocio- 
nando el turismo y la cultura en la 
región, y creando empleo y ri
queza".

La moción fue aprobada con los 
votos favorables de los grupos 
PSOE. Ciudadanos y Unidas Po- 
dcmos-IU.

11 de noviembre de 2022 PUERTA de Madrld/7



Acaben el negocio de la guerra para dar pie al de la reconstrucción
mesa de quince metros de longitud para despachar 
asuntos de su presidencia, presenta una estampa 
siniestra: para parecer el jefe de Spectra le falta un 
gato de Angora que acariciar. Pero ocho meses de 
guerra, muerte y ruina rclativi/an simpatías aun
que no eliminen las antipatías. Vn naturalprimum 
vivtrf empieza a abrirse pavo entre quienes sufren 
la acumulación del deterioro de su calidad de vida 
sin mejorar la de lov ucranianos. SSR

Zclenski ha soportado en su puesto de mando la amenaza de Putin 
y así ha evitado la formación en Kiev de un gobierno títere ruco.

La percepción popular <lcl coníliclo que cn- 
frcnla a Hutía y ¡ crania no deja de ettar in
fluida por el atpccto de tut principales 
prolagoniMa*. Volodimir Zelentki. actor profesio

nal que antes ds’ ser presidente en la realidad lo ha
bía sido en la Acción, desde la que se proyectó 
hacia una presidencia de su país que alcanzó con 
el 70 por ciento de los sotos, resulta cercano y sim
pático. \ ladimir l’utin. sentado solitario ante una

Alemanes hartos

Los alemanes han abierto el 
melón de la reticencia contra 
su cara involucración en el 
COnflictódé Ucrania: el 60 por 
ciento quiere una solución ya 
porque no entienden por que. 
sin estar ellos en guerra, han de 
pagar la de Zclcnski contra Pu- 
tin. Y en USA. que ha gastado 
ya mis de 18.000 millones de 
dólares en ay uda bélica a Ucra
nia. parte de los demócratas 
han pedido a Biden que despa
bile y busque alguna solución, 
siquiera para negociar, pues no 
se comprende bien por que no 
hay iniciativas en tal sentido, 
excepto porque la guerra es 
para algunos próspero negocio, 
muy. muy próspero, cuyos dio
ses se alimentan de la sangre 
vertida sobre la tierra, sangre 
que no danta al ciclo como la 
sertida por Caín, sino entra en 
la contabilidad de los consejos 
de administración

“Con Merkd 

no habría habido guerra”

Viktor Orban. presidente de 
Hungría, que tiene esta guerra 
al otro lado de su frontera, 
mantiene el criterio de que ha
bría sido evitada si en la canci
llería berlinesa hubiera estado 
Angela Merke!. esa estadista 
que trabajó a caballo de dos 
mundos: parte en la Alemania 
comunista, donde recibió su 
educación personal y su for
mación universitaria, parte ya 
como política profesional y 
jefa de gobierno en la Alema
nia unificada. Está de moda en 
la prensa poner de suelta y me
dia a Merkd “por haber» en
tregado a Putin” en cuanto al 
suministro de combustible su 
error no fue buscar gas barato, 
sino suprimir la energía nuclear 
pero hasta los más rusófobos 
han de admitir que los conflic
tos de Ucrania con la parte de 
su población separatista que se 
siente rusa y resolverlos a tiros 
es un problema de Ucrania y 
de Rusia. Convertirlo en una 
lucha por las libertades en Eu
ropa es tramposo. Quizá los 
alemanes reticentes a continuar

pagando con su mina progresiva 
esta guerra introduzcan una espe
ranza de solución a un problema 
real, territorial, derivado de un muy 
mcjorablc reparto del imperio so
viético. cuya férrea "unidad de 
destino en lo universal" borraba 
los limites entre los territorios de 
sus repúblicas. Por ejemplo, la pe
nínsula de Crimea, que Rusia se 
anexionó en 2014. formaba parte 
del Impeno Ruso desde 1783. pero 
había sido adjudicada a Ucrania 
por Kmschcv cuando la URSS era 
un bloque estatal.

Potencia militar media

Los políticos europeos, bajo la 
inspiración de Washington, se em
peñan en temer que Putin invada 
toda Europa hasta Lisboa como 
inercia de la agresividad soviética. 
En España hay quienes imaginan 
ya un torrente de acero de canos 
de combate ruso» en despliegue 
triunfal por la Castellana, pero 
todo el mundo interesado en ello 
sabe que Rusia no está para esos 
trotes. Su capacidad nuclear po
dría laminar a Europa al precio de 
resultar laminada a su vez. peto no 
puede conquistarla. La "Opera
ción Militar Especial" putinesca 
ha mostrado tantos fallos y debili
dades incluidos brutales abusos 
contra la población civil como una 
consecuencia de la frustración re
lativa de la ofensiva inicial que 
ha corroborado el criterio displi
cente de Barack Obama cuando 
calificó a Rusia como una poten
cia militar media. El presupuesto 
ruso de Defensa es trece veces me
nor que el de listados Unidos y se 
nota: mientras USA fabrica armas 

para si y sus aliados listas para en
trar en batalla en todo momento y 
dispone de medios para proyectar 
su fuerza sobre cualquier punto 
del planeta. Rusia presume de pre
parar prototipos estupendos para 
su panoplia futura, pero una cosa 
es hacer y probar prototipos y otra 
fabricar efectivos materiales sufi
ciente» para dotar a su arsenal tan 
masivamente como necesitaría 
para combatir contra la OTAN. En 
todo caso, una dimensión de esta 
guerra puede explicar el escaso in
terés en ponerle final: estos dias 
las empresas fabricantes de armas 
hacen negocios escandalosos a 
costa de sangre ucraniana y rusa y 
del crecimiento de la miseria civil 
en la UE. Algunas resen as de mu
niciones empiezan a dar sintomas 
de agotamiento relativo incluso en 
USA. cuyos militares reclaman su 
reposición urgente, lo cual ha cua
druplicado la cotización bursátil 
de alguno de sus proveedores. El 
negocio es el negocio.

Zelenski aguantó y frustró 

la estrategia de Putin 

(topéelo a la anunciada apios* 
unte superioridad del ejército ruso 
sobre el ucraniano, el pasco mili
tar predicho por algunos expertos 
militares occidentales incluían 
hasta mapas de operaciones y días 
para completar las diversas opera
ciones de conquista mediante el 
cual Kiev cacria en una semana 
frente al oso ruso fracasó desde el 
primer día por falla de efectivos 
generada por una deficiente logís
tica. El bravo Zelenski no salió co
rriendo bajo la amenaza, aguantó 
en su puesto y Putin no pudo lle

nar con alguien de su cuerda 
un vacío gubernamental que 
no se produjo y ahora su inva
sión se encuentra en reflujo y 
sus operaciones principales 
van dirigidas, además de a de
fender lo conquistado, a rendir 
al enemigo por hambre, ham
bre de luz y de calefacción en 
v ísperas del invierno. Aunque 
Rusia conserve un formidable 
arsenal nuclear, eso la con
vierte sólo en un potencial des
tructor, no en un conquistador. 
IX' hecho, es la OTAN, con 
tres potencias nucleares en su 
seno, quien durante décadas ha 
progresado y progresa Sue
cia. Finandia hacia territorio 
ruso con sus anuas y pertre
chos. La invasión de Ucrania 
por Rusia - un craso error di
plomático y quizá también mi
litar de Putin, como se ha 
comprobado sólo afectaba a 
esos dos países, pero la propa
ganda americana aceptada 
como articulo de fe por sus se
cuaces de la OTAN la ha trans
formado en una guerra en el 
ombligo de Europa en la que 
todos los europeos perdemos 
algo material mientras Ucrania 
y Rusia además pierden vidas. 
La coartada de los gobierno» 
de la UE para seguir en la bre
cha es bien conocida: defender 
al mundo libre, en ese caso in
terpretado por Zelenski con 
gran éxito de crítica, aunque 
decreciente de público, al me
nos en Alemania.

Preguntas pertinentes

A la vista de los aconteci
mientos. cabe hacer algunas 
preguntas a los gobernantes 
europeos. La primera es senci
lla: ¿Quieren ustedes que esta 
guerra continúe indefinida
mente como parte del paisaje 
social europeo con sus resulta
dos de muerte y ruina? ¿Real
mente temen una invasión 
rusa? ¿Creen sensato además 
de posible renunciar a la in
mensa cantidad de riquezas 
que el territorio ruso contiene 
y conviene a la UE seguir con
sumiendo porque no encuentra 
sustitutos? ¿Cuándo van a en
tender que ha llegado el mo
mento de negociar aunque sea 
sólo un armisticio que detenga 
las hostilidades y dé pie a ne
gociaciones?

Al fin y al cabo, después de 
hacer buen negocio con la gue
rra también harán negocios 
muy buenos quienes metan la 
cuchara en la reconstrucción 
de Ucrania, cuyo montante ha 
sido calculado próximo a un 
billón de euros.
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No hay nada como pascar o. 
simplemente pasar, por Alcalá 
para ver la proliferación de pinta
das, espantosos garabatos sin arte, 
estilo ni un atisbo de gusto esté
tico. que vándalos y analfabetos 
sin ningún respeto por la ciudad y 
sus vecinos vienen realizando úl
timamente cada vez más.

Ll registro o catálogo fotográ
fico que hemos realizado nos dan 
cifras muy preocupantes: Sola
mente en la calle Mayor hay más 
de treinta, sin contar las de los cie
rres de los negocios.

El vandalismo está por todas 
partes, no sólo en las calles del 
Centro Histórico, como Calle 
Nueva. Carmen Calzado. Escue
las. Escritorios. Seises. Rico 
Home. Vaqueras o en el propio 
Ayuntamiento... También en los

Aléala de las pintadas: 
El problema del vandalismo

barrios “no históricos” como 
Nueva Alcalá, zona de AzaAa. 
Juan de Austria... ele, ele.

Y sabemos de algún vecino que 
las ha tapado en su fachada y la 
autoridad municipal le luí puesto 
una multa porque no puede tocar 
su fachada, ni aunque el color sea 
similar. No tiene sentido, asi que. 
ahí quedan las pintadas y un gara
bato atrae a otro y otro... En cam
bio. si aparece una y se quila 
inincdiatamenic, una y otra vez. al 
final, viendo que su "obra" no per
manece. abandonan.

Pero el vandalismo de gambe

rros, analfabetos dcsccrcbrados no 
se para en pintarrajear, también 
ataca el mobiliario urbano, bien lo 
sabe nuestro Ayuntamiento por el 
gasto que supone reponerlo. 
¿Quizá por eso las recientes pape
leras son de piedra?

No sólo es un atentado contra el 
patrimonio histónco de una ciu
dad orgullosa de ser Patrimonio 
Mundial, sino también contra los 
vecinos y. por extensión, contra 
todo aquel que visita nuestra ciu
dad.

Esto hay que pararlo y del 
mismo modo que otras localidades

lo han conseguido se puede lograr 
en Alcalá, sólo hay que tomárselo 
en serio.

Grupo en Defensa 
del Patrimonio Complutense
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El actor madrileño Niño del Arco en una gran escena de la película Aquí aparece en la película -Grandes amigos" con la actriz
"El Cristo del Océano" rodada en CudiUero (Asturias). Eva Guerr, que hada de su madre. Siempre tuvo buenas actrices

donde le han brindado hace unos días un emotivo homenaje. que fueron sus madres casi como la suya.

Esta vez hemos caminado poco, 
nada, pero si les contaremos algo, 
mucho, de una persona que ha vi- 
sido un día muy feliz, y nada me
nos que en Asturias, para el. 

I muchísimo mis que entrañable y 
querida, por si no lo era ya cuando, 
con 11 años, pasó unas semanas en 
la bella villa de Cudillcro interpre
tando una película que nadie 
puede olvidar llamada “El Cristo 
del Océano”, y que lo consagro 
como actor... aunque luego, como 
pasa en muchas cosas de la vida, 
se olvidaran de él. Lástima por los 
del cinc español, porque en países 
como Francia o México se le sigue 
recordando y admirando. Y. natu
ralmente. en Cudillcro. Ahora 
con» escritor, ahí es nada.

Hemos vuelto a hablar con Niño 
del Arco, a quien todo el mundo 
conoce y ha visto un montón de 
veces cuando lo salvaba el gran 
Clint Eastwood. y a sus padres, de 
los malvados de la película que 
significó su debut. "Por un puñado 
de dólares”; tenia 6 años cuando 
su madre -la de verdad lo puso 
delante de Sergio Lcone. . Y. sin 
parar, siguió haciendo cinc hasta 
llegar a "El Cristo del Océano"... 
y varias hechas fuera de España, 
de ahí que tenga muchos seguido
res mexicanos, franceses o alema
nes. Y asturianos, antes, y desde el 
pasado 16 de octubre, donde su 
nombre figura ya en "Cuadernos 

I Literarios" de Cudillcro junto a cs- 
crúores como José María Carras
cal. Tico Medina. Paloma Gómez 

I Borrcro. Manuel Alcántara, y otros 
muchos. Se celebraba la Fiesta Li- 

I teraria de la Mar, un homenaje 
I eterno a los pescadores organizada 
I por la Asociación de Amigos de 

Cudillcro. en el que se da a cono
cer a jóvenes que se esmeran año 
tras año con sus relatos tan emoti
vos como llenos de vida y de gen
tes que tanto esfuerzo y tiempo 
dedican a su tierra, a su puerto, a 
su mar.

Ya nos hubiera gustado volver 
por esos lugares por un día. por un 
momento, y ver la cara de N ino del 
Arco. Leonardo es su verdadero 
nombre, y de su esposa Begoña. 
que es manchcga y que también

Caminar y contar

Niño del Arco volvió al lugar 
de “El Cristo del Océano

seria una niña cuando se hizo la 
película c iría a verla ai cinc de su 
pueblo y saldría cmocionadisima. 
como todos, boquiabicru y con los 
ojos humedecidos. Sin saber que 
esc niño actor madrileño seria un 
día su esposo, y que medio siglo 
después estarían en este pueblo de 

Cudillero, naturalmente, recibió a N no con todo el cariño y admiración,
y ya forma parto do su» "Cuadernos Literarios" como escritor;

Y una gran comida, claro, estando en Asturias. 
En la foto, junto a Begoña. su esposa.

cuento recibiendo un hermoso y 
merecido homenaje. Cuenta Niño 
que habían vuelto hace veinticua
tro años como v ¡ajeros y con unos 
amigos. ”Lo vi muy cambiado, 
claro, aunque la belleza y el pai
saje no puede cambiar". Imagina
mos las sensaciones que le 

debieron recorrer por su memoria. 
La película de su vida de golpe. 
Llegó desde... Egipto a Cudillcro 
donde ya estaba todo preparado 
para el rodaje, pero la película 
“Kalimán. el invencible", mexi
cana, duró más de lo previsto, y 
hasta pasaron por más de un pro
blema. por lo que hubo que reanu
darla en los estudios donde tantas 
hizo el gran "Cántinflas” llamados 
Churubusco (siempre los mencio
naban en los créditos) y con un 
"doble” de Niño porque "El Cristo 
del Océano" no podia esperar esta 
vez... Muy solicitado estaba nues
tro protagonista entonces porque 
hacia películas casi seguidas; 
ahora, el otro día. no lo tuvieron 
que aguardar, se presentó puntual 
ante todo el pueblo, junto a su im
presionada Begoña. Y Niño, el 
"Pcdrito” avispado, tierno y soña
dor de la película, que corría por 
sus calles, montañas y puerto en 
busca de su gran amigo Juan, que 
era como su padre, y que esperaba 
ver aparecer a su madre en cual
quier momento, ahora ya un hom
bre. escritor, poeta y abogado, les 
ha devuelto su simpatía y atencio
nes que tuvieron con él durante la 
filmación. "Siento que muchos ya 
no estén con nosotros hoy. quiero 
agradecerles a todos lo bien que se 
portaron conmigo y con todo el 
equipo. Cudillcro ya forma parte 
de mi. y lo llevo muy dentro; no 
me importaría vivir aquí. Es un 
pueblo que parece hecho por un 
milagro, con sus casas de colores, 
su importante puerto, y no diga
mos sus hombres de la mar. sus 
mujeres cosiendo las redes como 
siempre . Y. cómo no. su iglesia 
de Jesús Nazareno".

Y... los pasteles. Dice Niño que 
en los descansos descubrió en los 
soportales de la plaza una pastele
ría. a la que iba silenciosamente 
casi a diario... y se los comía un 
poco a escondida.' para que el di
rector Ramón (Tito) Fernández, 
amigo de los buenos, no le notara 
un poco de pesadez si tenia que sa
lir corriendo hasta su cueva para 
ver al Cristo del Océano.

LUMIGARMO
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Ecologistas en Acción asegura que el 
“Proyecto de renaturalización.

integración, habilitación y puesta en valor 
del entorno natural del río Henares”,

promovido por el Ayuntamiento de Alcalá 
de Henares, tiene como último objetivo 
transformar un valioso espacio natural 

protegido en una zona verde urbana
La especulativa planificación 
baña de las últimas décadas ha 
evocado una «rave escasez de

id
zonas verdes cu va consecucm 
es una limitación de la calid 
de vida de la población al no; 
der disfrular de los beneficios 
la proximidad de los cspaci 
verdes a las viviendas. Cor 
solución el gobierno municipal 
decide aumentar las zonas ver
des a costa de la naturaleza lo 
que perjudica la conservación 
de la naturaleza y profundiza la 
crisis ecológica sin precedentes 
que enfrentamos como socie
dad.

El MProyecto de renaturaliza
ción. integración, habilitación y 
puesta en \alor del enlomo na
tural del rio Henares*’, se ha ini
ciado con la construcción de una 
pista forestal de zahorra de más 
de 2 kilómetros en las márgenes 
del rio llenares entre el parque 
de la Casa de Juventud y el Ca
mino de Afligidos que. junto al 
mobiliario para merenderos, mi
radores y áreas estañe ialcs su* 
pondrán un gasto próximo a 1.3 
millones. Por muchos árboles 
que planten después nunca será 
una actuación tendente para al
canzar el buen estado de conser
vación de los espacios naturales 
incluidos en Red Natura, según 
establece la Directiva Hábiuts.

La Directiva Hábitats consi
dera al rio Henares como un es
pacio protegido que obliga a las 
administraciones aplicar las me
didas de conservación necesa
rias para el mantenimiento o el 
restablecimiento, en un estado 
de conservación favorable, de 
los hábitats naturales y/o de las 
especies.

Llama la atención que el 
equipo de gobierno utiliza, para 
justificar su proyecto, la única 
normativa que en la practica re
baja el nivel de protección otor
gado por las Directivas 
europeas: el Plan de Gestión de 
la ZEC "Cuenca de los ríos Ja- 
rama y Henares" (Dc- 
crcto 172/2011. de 3 de 
noviembre), un documento 
aprobado siendo Esperanza 
Aguirre la presidenta de la Co
munidad de Madrid y Barto
lomé González el alcalde de 
Alcalá de Henares con el fin de 
facilitar los desarrollos urbanís
ticos al norte de Alcalá.

Transformar un espacio de I 
Red Natura en un parque ur 
uno supone una absoluta irres 
>onsabilidad política v suscit 
crias dudas sobre la informa 
ión que el Ayuntamiento ha fa 

lifcrentcilita
administraciones implicadas en 
la financiación y autorización 
de este proyecto que sorpren
dentemente ha sido eximido de 
ser sometido a Evaluación de 
Impacto Ambiental según esta
blece la Directiva Hábitats 
cuando no cabe duda de que se 
trata de una planificada opera
ción urbanística según queda 
reflejado en el cartel informa
tivo de la obra: '‘Objetivo temá
tico 6522: Habilitación y 
ampliación de zonas verdes 
para mejora de los barrios”, 
algo completamente ajeno a los 
objetivos de conservación.

Según la lácela ración de Im
pacto Ambiental del proyecto 
de Acondicionamiento del rio 
Henares publicado en el BOE 
por Resolución de 26 de marzo 
de 2015. los caminos ribereños 
propuestos podían conllevar 
impactos directos sobre Habi
tat' de Interés Comunitario, in
cremento relevante de la 
presencia de personas y au
mento del ruido y residuos, asi 
como impacto paisajístico por 
los materiales utilizados.

en Acción apoya 
:l derecho ala ac- 
i i versal y al uso 
Henares pero rc- 

demagógieo que 
de gobierno para 
ir voces criticas 
propósito de pro

res es probable- 
r exponente de la 

biodiversidad a nivel local; vital 
para nuestra vida, economía, sa
lud v seguridad. Es imprescin
dible insistir que los procesos 
ecológicos básicos de los que 
dependemos como especie son 
generados por la biodiversidad 
(polinización, ciclo de nutrien
tes, depuración de aguas...). El 
rio Henares necesitamos que 
genere todos los servicios eco- 
sistémicos fundamentales tam
bién en la escala local.

Ecologistas en Acción 
Alcalá de Henares
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Amor do madre Gallinero al aire libro Granjas on el campo

El gallinero
míenlos de Índole visuaL capaz de 
atraer a todo ser viviente aficio
nado a momentos emocionales y 
capaces de originar aplausos o pa
taleos con pitos. A esc lugar tan 
significativo y atrayente, hemos 
isistido generaciones inmensas de 
entusiastas sin pasta para derro
char y con pocas oportunidades 
para otras diversiones más pijote
ras. El gallinero era el más bulli
cioso de los lugares y el más 
bullanguero de gente joven c indo
mable. Cuando allí se armaba ha
bía que echar de comer aparte a los 
dominadores de situaciones escan
dalosas, que trataban de sofocar 
los estrictos empleados de uni
forme con una linterna para loca
lizar a los exaltados de patadas y 
silbidos por incidencias de cortes, 
censuras o saltos en escenas de in
terés público. El Hombrecito de ga
llinero nos recuerda ai lugar donde 
se acurrucan las inocentonas y ton
tas gallinas, allá en un palo del pa
jar donde suelen dormitar en horas 
noctámbulas para descansar de la 
intensa jomada de picoteo y caca
raqueo a coro durante el día. siem
pre buscando algo que colme su 
insaciable apetito. Recordamos 
con nostalgia, los que hemos te
nido pueblo de pequeñajos, 
cuando los abuelos tenían un co
rral con bichos que vivían intensa
mente en competencia con otros 
animales de compañía y alimento 
pnmano en momentos de darse ca
prichos con convidados: Un pollo 
que caía a la cacerola o un conejo 
que tenían sabor a hierba fresca del 
huerto. Esos animales de corral te- 
nian una vida placentera en plena 
libertad, sofocando su devoradora 
hambruna con tixíi clase de restos

canta-:omo

humano de países 
I arroz va de leader

:n el consumo 
xc¡dentales. El
i nivel mundial, pero quien se 
pierde un plato de arroz blanco con 
m ajilo, su picado de jamoncito. 
:on dos huevos fritos por encima.

Plato con nuovoLa familia y uno más Huevos frescos

alimenticios, que los titulares del 
hogar pueblerino, vertían en el co
rral y a ello acudían las muche
dumbres gallináceas, para picotear 
todo lo que saltara a su vista y pu-- 
diera su pico deglutir. Digamos 
que hacemos una alabanza intensa 
a esa forma de crianza de aves de 
corral o roedores libres de barre
ras. para sentirse en sus años de 
vida libres de decisiones que opri
mieran su estado anímico. Los ani
males de corral que conocimos, 
eran un muestrario de especies fe
lices y que cumplían unos paráme
tros de exigencia humana sin 
rendimientos mínimos. Hemos 
visto cómo nacían unos polluclos 
con su madre cumpliendo su ley 
natural, cómo esos polluclos se de
jaban alimentar por la gallina ma
dre hasta que se sentían con 
fuerzas de corretear por el corral y 
conocer el extenso campo donde 
iban a sentirse libres y sin atosiga
mientos. El ave de corral puede te- 

ovejas llores oe impuestos

ncr un final como alimento hu
mano. pero su corta vida no está 
coartada por impedimentos para 
moverse ni picotear donde más 
les agrade entre hierba, matorral, 
insectos de verano feliz y el co
rrespondiente alimento que le pro
porciona el hombre mujer que está 
a su cuidado. Pero llegaron tiem
pos de "por mis huevos” y esto se 
convirtió en un asalto a la intimi
dad de animales productores con 
pico y alas. Ya no bastaba con un 
corral en cada casa, los habitantes 
consumidores necesitaban tener 
los alimentos proporcionados por 
las apacibles gallinas en lis csün- 
terias del súper, las cocinis de co
midas al por mayor necesitaban 
huevos a discreción, el gremio de 
pasteleros y otros alimentos, soli
citaban cantidades inmensas de 
huevos, la carne del pollo era plato 
corriente en mesas de familias de 
vida corriente. ¡Hay que ver en lo 
que se ha convertido el huevo y la 

carne de pollo con el caldo de ga
llina vieja que dicen proporciona 
el más exquisito sabor' Esto se 
convirtió en una industria a gran 
escala. Los corrales se transforma
ron en grandes naves con jaulas 
gallineras, donde las ponedoras de 
huevos eran estrujadas y estimula
das para la mayor producción. He
mos visto escenas de gallinas 
viviendo en “vagones de metro lle
gando a la estación de Sol". Enton
ces las gallinas ponen huevos y los 
pollos deben alcanzar el peso ideal 
para ser apetitoso plato o dar vuel
tas en los asadores de pollos que 
tienen una tirada masiva para dc- 
gustadores de platos de fin de se
mana. La normativa -si la hay no 
la tengo a mano, pero si he sido 
espectador de otro concepto de ga
llinero de pastoreo, que las traba
jadoras del huevo, salen a pleno 
campo y se ven aireadas y libres de 
estrujamientos y achuchones de 
sus compañeras de suerte. Esto su
pone un alivio, ya que en "todos 
los trabajos se fuma" y el disfrutar 
de un campo que puedan patear, 
picotear en otra opción que la del 
pienso del dispensador mecánico 
del gallinero cubierto, las hace ca
carear con un acorde de sintonia 
icompasada en pleno optimismo 

san en tiempos primarios mientras 
limaban la casa, lavaban, cosían o 
planchaban. Estas aves de vida 
nixia en dos ambientes, producen 
materiales más saludables y entre
jando al huevo todo su encanto de 
■límenlo de clase extra. El hueso 
w el alimento de clasificación alta

I

12/PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2022



Triste
pero cierto

1 r

inimal

■í M

lar

pocos medios de subs 
hemos que los human 
con desarrollo sostem

uanimu ooncaoras

II

LIMPIEZAS MARii tren

br rene Servicios de Limpieza

>n;il

UM«ZA>

OTROS SUMOOS <írUMJJI*Í

UMPÍZASMlHXAflhan

Ptoo Rio Jatanx», s/n • ALCALÁ DE HENARES • leí-:

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

SERVICIOS A EMPRESAS COMUNlUAUti

SERVICIOS DOMESTKOS

NO PAGUE MAS 
POR LO MISMO

© 605 991

r.l

dan el 
leñamos

Tratujo vupeniwdo y ¿iranti/ado
Mas dr 40 artos de experiencia

conseguido los perre 
tortugas... y demá 

due cobijamos entre

il hom 
veloei 
lo qu

i anima
pero al menos
>oiro al aire li-

componcntes que 
huevo. |a leche v d<

piernas en el cómodo sofá como 
componentes de la familia.

AHI A-NO

del munde

duelos de laboratorio y los anir 
les que ahora los mantcnen 
vivos mientras nos dan prod 
ción. vivirán plácidamente cor

¡c poder sacudí

:s que mi 
nbre puc

Wn • Ccwo«. Gxifa 
Ffócucnda dd cfiJtdfd 

Ipunu SU t»c 
|| 7 píre»: i$OC

SUNowv [ 3 $

4 í\ri 111^ horal

wwwJmptezosmar.com

3338

Xorbírto MORENO PEREZ

11 de noviembre de 2022 puerta de Madrid/13



La Dirección General de la Po
licía ha destituido al Jefe de la Co
misada de Distrito Centro de 
Valencia. Ricardo Fcrris, que es
taba ocupando un puesto de libre 
designación, por sus declaracio- 
nes en el Ateneo Mercantil de Va- ------------------------------------------------  
lencia sobre seguridad ciudadana
e inmigración.

La delegada del Gobierno en la 
Comunidad Valenciana. Pilar Ber
nabé. ha condenado esas declara
ciones: "Son absolutamente 
despreciables, reprochables y. so
bre todo, son falsas. No responden 
a ningún dato real ni objetivo".

El tema ha pisado desaperci
bido. u ocultado, por las televisio
nes de carácter nacional, pero lo 
han recogido diversos periódicos 
regionales y algunos de internet, 
calificando el asunto de acuerdo 
con sus respectivas ideologías o 
subvenciones recibidas

De la grabación que me ha lle
gado de lo dicho por este policía, 
hay que destacar que ”los fenóme
nos dclincucncialcs están protago
nizados. prácticamente en su 
totalidad, por extranjeros, los de
litos contra la propiedad, además 
cada uno tiene su propia especia
lidad. es decir, los robos con vio
lencia. intimidación, mataleoncs o 
que dan una paliza por la calle 
pues siempre son los mismos, o 
son argelinos, son marroquíes o 
son sudamericanos; el tema de los 
hurtos pues también son argeli
nos. son marroquíes y también 
hay un montón de tundas ac
tuando del Este, gitanas búlgaras, 
gitanas bosnias" .../... “Hoy es
toy viendo todos los dias dos o 
tres delitos sexuales y los fines de 
semana ocho o nueve" ...I... 
“Esto es aberrante, y ¿qué está sa- 
licndo en los medios de comuni
cación? Nada. Hay un esfuerzo 
por mantener a la población total
mente al margen de lo que está 
ocurriendo y efectivamente, eso lo 
sabemos todos, por ocultar evi
dentemente quién está protagoni
zando esc tipo de delitos, porque.

En España se discuten 
hasta los datos

pre veo quién las ha protagoni
zado y siempre son los mismos, 
yo ahí no veo ningún cspiñol".

Cada uno es responsable de sus 
palabras y de sus actos. Y el Go
bierno. destituyéndole, también.

No había transcurrido una se
mana de los hechos comentados 
cuando hasta nueve patrullas de 
Policía Nacional y Policía Local 
tuvieron que intervenir en una 
multitudinaria pelea de hasta 70 
personas, en el centro de Valencia, 
en la Gran Via Marqués del Turia, 
destrozando mobiliario urbano y 
lanzándose sillas y mesas de los 
restaurantes, protagonizada por 
dos grupos étnicos diferentes, 
informa la prensa que. evidente
mente. no citan la nacionalidad ni 
características de esos dos grupos, 
haciendo "el caldo gordo" al po
der gubernamental, y comiéndose 
ellos los garbanzos de las subven
ciones recibidas.

Sin pretcnsión alguna de entrar 
en discusión de ningún tipo, voy 
a intentar resumir los datos esta
dísticos oficiales facilitados por el 
INE sobre el número de delitos 
comciidos en nuestro país, aun
que. supongo, se discutirán por 
aquellos que quieran maquillar la 
foto, porque como dijo Ortega y 
Gassct. "en España se discuten 
hasta los datos".

En el año 2021. las penas totales 
impuestas por los tribunales han 
sido 789.329. los delitos cometi
dos han sido 410.842 y los conde
nados por sentencia firme han 
sido 295.80S personas, de acuerdo 
con el siguiente cuadro, en el que 
se aprecian unos porcentajes de 
crecimiento mayores del 20% en 
todos los casos con respecto al 
año anterior y que el de condcna- 

■lientos, del 250.94% con rela
ción a los condenados españoles.

Estos porcentajes, absoluta
mente válidos por su procedencia, 
podrían verse distorsionados por
que hay 2.515.382 personas naci
das en el extranjero y nacionaliza
das españolas, muchas de ellas no 
incardinadas en la sociedad espa
ñola. su libertad y democracia, y 
que han llegado con unos usos y 

Tipo de pena
Porcentaje

2020 2021
Penas entre 0 y 2 artos 91.80 92.80
Penas entre 2 y 5 artos 6.70 6.00
Penas >5 artos 1,50 1,20
Total 100.00 100,00

costumbres distintos a los nativos, 
unas leyes más laxas únicamente 
el 7.2% de los condenados ingre

san en pnsión al tener penas supe
riores a dos años de condena y 
unas cárceles mejor dotadas y pre
paradas que en sus países de pro
cedencia.

Como siempre, todo el mundo 
lleva razón, o sinrazón, porque 
para la historia van a quedar las 
palabras de esa intima colabora
dora de la ministra de Igualdad, 
que dijo: "Debemos dar la nacio
nalidad a todos los inmigrantes 
para evitar el racismo que produ
cen las noticias de violaciones a 
manos de extranjeros".

■De los 101.873 delitos realiza
dos por extranjeros. 26.349 lo han 
sido por menores de edad, el 
25.86%.

El INE pormenoriza los datos 
de los CONDENADOS mayores 
de edad, pero no ofrece un detalle

Zn-TEEET I” TTg—ts—MCTZZ
M1 ■
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Año 2021 

Condenados menores de 

edad

01 Andalucía________

02 Aragón____________________

03 Asturias. Principado

04 Baloars. liles____________

05 Canarias_____ ____

06 Cantabria____ __________

07 Castilla y León

08 Castilla - La Mancha

09 Cataluña_________________  

10 Comunitat Valenciana

11 Extremadura

12 Galicia
13 Madrid, Comunidad de

14 Murcia, Región do___

15 Navarra

16 País Vasco

17 Ri«ya, La

18 Ceuta

19 Molilla

minucioso de los delitos, los de 
las penas impuestas ni los de los 
menores de edad.

En 2020 españoles menores de 
edad condenados fueron S.9I I. lo 
que supone un incremento inter
anual del 2IJ%; los extranjeros 
fueron 2.327, lo que supone un in
cremento interanual del 20,0%. El 
total del incremento fue del 
21.0%.

En cuanto a delitos de carácter 
sexual, éstas son las cifras, que 
han tenido un crecimiento inter
anual del 34.0%.

Hay que destacar que. en nin
gún caso, se facilitan datos en los 
que las victimas son hombres u 
homosexuales.

Las mujeres víctimas de violen
cia de género han sido:

Las fallecidas por violencia de 
género se dctallasn en el cuadro

Mujeres víctimas violencia género

Año Número Incremento

2017 29.008

2018 31.286 7,85%

2019 31.911 2,00%

2020 29.215 -8,45%

2021 30.141 3,17%

l>c todos los datos que antece
den, pueden obtenerse las siguien
tes conclusiones:

• En términos relativos, es mu
cho más numerosa la delincuencia 
extranjera que la nacional. Falún 
datos y estudios sobre si las cau
sas son motivadas por la cultura o 
idiosincrasia de los inmigrantes o 
por su marginalidad al encon
trarse en España de forma ilegal, 
sin trabajo y viviendo de las sub
venciones. pues el grupo de ex
tranjeros que con mayor frecuencia 

delinque es el de los magrebies y 
algunas nacionaliiLades latinoame
ricanas. que son los que más regis
tros oficiales por delitos acumulan.

• El número de extranjeros na
cionalizados españoles podría 

distorsionar, no las 
cifras puesto que son 
españoles legal
mente y a todos los 
efectos, pero si el 
concepto que en Es
paña se tiene de ciu- 
dadania integrada 
socialmentc. lejos de 
usos, costumbres y 
violencia existentes 
en los países de los 
que proceden.

• El inspector-jefe
de la Comisaria de Valencia co
metió tres grandes errores: Hacer 
las declaraciones que hizo en un 
acto organizado por VOX; gene
ralizar. que nunca es bueno y muy 
malo cuando el contrario es el sis
tema que se ha hecho con el poder 
omnimodo de este pais (Poder 
Ejecutivo. Legislativo. Fiscalía. 
Consejo General del Poder Judi
cial. Tribunal Constitucional. Tri
bunal de Cuentas, el CIS. el INE. 
TVE. parte importante de la Jus
ticia. la que blanquea el golpe de 
Estado catalán y pone en libertad 
a dos lideres radicales musulma
nes salafistas a instancias de la 

franquicia catalana de Podemos, y I 
crea la Unidad de Inteligencia Mi
litar, algo parecido al SIM fran
quista, valedores y chivatos 
militares de quien este en contra 
del poder establecido); y presen- I 
tarsc sin datos fehacientes de lo | 
que realmente ocurre en su Comi- 
sana, pues el INE se centra en el | 
número de condenados por sen- | 
tencia firme, pero obvia "la letra 
pequeña” de las faltas penadas y 
no dice nada de las denuncias ha
bidas. de las retiradas por miedo a 
represalias y otras diversas cau
sas, ni de las detenciones realiza
das por la totalidad de Cuerpos y 
Fuerzas de Segundad del Estado.

Sobre este asunto, les remito al 
libro “DonT fuck thc Pólice" en el 
que dos policías en activo desta
pan el avance de la delincuencia y 
de la ineficacia del sistema poli
cial español, batallas internas con 
connotaciones políticas que impi
den que los policías se enfrenten 
a los delincuentes que se apoderan 
de cada vez más zonas del país.

• El fracaso absoluto del Minis
terio de Igualdad, que gasta el di
nero en cualquier cosa menos en 
prevenir y habilitar los medios ne
cesarios para contener el exage
rado aumento de los delitos de 
violencia de género, de delitos 
sexuales y de mujeres fallecidas 
por dicha causa y que no ha 
abierto la boca para condenar el 
terrible crimen dé la niña en Gijón 
por parte, presumiblemente, de su 
madre, demostrando con ello que 
tínicamente es un nido de víboras 
vividoras a costa del resto de ciu
dadanos.

Como últimamente termino mis 
artículos, yo he expuesto los da
tos. interprételos usted mismo.

Antonio CAMPOS
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Senecesitan 10.500 voluntarios parajníormar 

y recoger y 1.500 para clasificar después 

un equivalente de 3 millones de kg

Banco de Alimentos de Madrid 
celebrará su Gran Recogida 
los días 25,26 y 27 de noviembre

la Gran Recogida del Banco de 
Alimentos de Madnd para recau
dar alimentos físicos o donaciones 
económicas para la adquisición de 
alimentos de primera necesidad y 
asi llenar los almacenes para ga
rantizar el suministro de los próxi
mos meses. Para ello se necesitan 
IO.5OO personas voluntarias para 
ayudar en las tarcas informativas 
de los establecimientos y en la re
cogida de alimentos los dias 25. 
26 y 27 de noviembre. Después 
del fin de semana de recogida fí
sica harin falta I.5OO personas 
para la clasificación de los produc
tos.

Banco de Alimentos solicita vo
luntarios dispuestos a echar una 
mano durante cuatro 4 horas al
guno de esos tres dias para alcan
zar el objetivo. En el Corredor del 
Henares las inscripciones van bas
tante bien, pues el jueves 3 de no- 
vi embre ya no quedaban plazas 

libres en IS de los 43 grandes su
permercados que aparecen en 
nuestra zona que se han unido a la 
campaña solidaria.

Conv icnc recordar que la Gran 
Recogida del año pasado, en 2021, 
representó el 16% del total de ali
mentos que ingresaron en la enti
dad y el 45% de los alimentos de 
cesta básica El objetivo de este 
año es recaudar el equivalente a 
3.000.000 kg de alimentos que 
permita seguir dando seguridad 
alimentaria a más de 180.000 per
sonas en la Comunidad de Madrid, 
con una comida diaria.

Según Banco de Alimentos, hay 
1.458.270 personas en la Comuni
dad de Madrid en el umbral de po
breza. Esto significa que el 21,6% 
de la población vive con 11.524 
apersona al año (según el nivel de 
renta de la CAM - datos de E APN 
- España). Y casi medio millón de 
personas (el 7,4% de la población 
de la Comunidad de Madrid) están

en Privación Material y Social Se
vera (PMSS), según el último in
forme de EAPX - España. ¿Qué 
significa? Que no pueden hacer 
frente a 7 de estos 13 items: pago 
de gastos relacionados con la vi
vienda; mantener la vivienda a 
una temperatura adecuada en in
vierno; vacaciones fuera de casa, 
al menos, una semana al año; co
mer proteínas (animales o vegeta

les) cada dos dias; afrontar gastos 
imprevistos; disponer de automó
vil; sustituir muebles estropeados 
o viejos; sustituir ropa estropeada 
por ropa nueva; tener dos pares de 
zapatos en buenas condiciones; 
reunirse con amistadcs'familia 
para comer o tomar algo, al me
nos. una vez al mes; participar re- 
gulanncnte en aclis idades de ocio 
y tener conexión a internet.

además son finalistas del premio Somos Pacientes 2022 donde se puede 

votar hasta el 20 de noviembre

AFA Alcalá recibe la recaudación del Torneo 
de Pádel de Villalbilla

AEA Alcalá, la Asociación de 
familiares y enfermos de Alzhci- 
mcr y Parkinson de Alcalá de He
nares. ya ha recibido la 
recaudación del Tomco de Pádel 
benéfico mixto celebrado en el 
Parque Deportivo Municipal Ca
mino de la Isabela en El Viso. Tal 
y como se aprecia en el cartel, los 
deportistas lograron una suma de 

320 euros que irán destinados a la 
importante labor que realiza la 
asociación. Desde el Ayunta
miento han felicitado a la asocia
ción su labor de atención a los 
enfermos y muy especialmente a 
la presidenta Rosa María Romero 
Méndez, y a la vecina y vocal de la 
Asociación. Isabel Moreno He
rrero.

AFA Alcalá está cumpliendo 
este año su 25 aniversario, siem
pre atentos y apoyando las causas 
benéficas que se plantean sobre 
esta enfermedad neurodegenera
tiva asociada a la edad (Parkinson. 
Alzhcimcr y otras demencias afi
nes). Surge en 1997 como un re
curso creado para y por los 
familiares de enfermos de Alzhci- 

mcr con el fin de apoyarse mutua
mente y conseguir una mayor ca
lidad de vida para los enfermos, 
sus cuidadores y sus familias. La 
sede de la asociación se encuentra 
en la calle Garcilaso de la Vega. 4 
en Alcalá de Henares, teléfono 
918 89 71 70. y en el correo 
info@afalcala.org Además, han 
sido finalistas de ios premios ‘So
mos pacientes 2022’ donde se 
puede votar hasta el 20 de no
viembre por la candidatura favo
rita de entre las 18 finalistas a los 
Premios Somos Pacientes. Si con
siguen premio. AFA Alcalá quiere 
comprar instrumentos musicales 
para que sus usuarios puedan usar
los en musicotcrapia.
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Emma Zahonero Moreno, directora en Arqueología Jesús Hendióla Puig, licenciado en Bollas Artos

Juan Miguel Prim. Emma Zahonero y Jesús Mendiola se han propuesto 

acercar estos personajes y la vida hispanorromana a niños y jóvenes

Novela gráfica La ofrenda: 
una historia de Justo v Pastor’
El Obispado de Alcalá de llenares acaba de editar una nosela gráfica que evoca la vida y el martirio de 
los santos niños Justo y Pastor, patronos de la diócesis complutense. El libro será presentado en el Aula 
Cultural «Cívilas Dei» el jueves 17 de noviembre, a las 20 horas. Pero antes ya han presentado un 
pequeño video promocional de unos 6 minutos donde dan detalles de esta nueva publicación que. sin 
duda, enriquece el conocimiento y la difusión de la devoción a los Santos Niños.

La novela gráfica es un trabajo 
realizado por Jesús Mendiola 
Puig. licenciado en Bellas Artes, y 
Emma Zahonero Moreno, direc
tora en Arqueología, que ha coor
dinado y promovido Juan Miguel 
Prim. vicario episcopal de Cultura 
con el fin de acercar la figura de 
estos dos pequeños de 7 y 9 artos 
y el mundo hispanorromano a la 
sociedad, especialmente a niños y 
jóvenes, pero también a los adul
tos.

Emma Zahonero Moreno ex
plica que el trabajo se ha hecho 
consultando toda la información 
que existe sobre la tradición e ima
ginando otras historias que tam
bién pudieron ocurrir. Según la 
experta, han analizado las últimas 
investigaciones y reconstruccio
nes para intentar responder a esa

Juan Miguel Prim. vicario episcopal de Cultura

pregunta que nos hacemos todos: 
por qué la cultura que nos ha le
gado el derecho hizo eso y por qué 

los cristianos aguantaban tanto el 
martirio.

Jesús Mendiola detalla que a la 

hora de realizar el trabajo se han 
tenido en cuenta procedimientos 
de la antigüedad y técnicas con
temporáneas. El boceto de los di
bujos hechos a lápiz se ha 
coloreado con acuarelas. Además, 
se han imaginado los físicos con
cretos en función de la personali
dad y papel en la historia de esos 
personajes, ya que el fin de esta 
obra es tratar de entenderlos y 
aprovechar para que quien lo lea 
se dé una vuelta por la Complu- 
tum de la época.

Al final de la proyección se 
agradece también la colaboración 
a Joaquín Ruiz de Arbulo. Albcrt 
Víciano i Vives. Asociación de los 
Santos Justo y Pastor. Rubén Mar- 
querie Morán. Andreu Muñoz 
Melgar y Rafa López Monnc. 
Además, de fondo se puede oir las 
melodías musicales de The Oíd 
Bachclord. Hcnry Purccll Orphcus 
Odysscy.

Los Santos Niños Justo y Pastor. A la derecha otro dibujo de la publicación
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La ceremonia de investidura de nuevos doctores y entrega de premios

a mejores tesis de Sociedad de Condueños

se celebró en la Capilla de San Ildefonso y el Paraninfo

La transformación de Cisneros y el
ex rector Fernando Galván, protagonistas 
de la Annua Commemoratio de 2022
La l nhcnidad de Alean acogió el martes X de noviembre. »u tradicional acto académico de la Annua ( om- 
memoratio Cñneriana. con el que la l'AII rinde homenaje a cu fundador, el Cardenal Cicneros en el aniver
sario de su fallecimiento en el aAo 1517. H acto se desarrolló en dos partes. Comenzó en la Capilla de San 
Ildefonso, a las 11.00 horas con la colocación de una corona de laurel a los pies del sepulcro de Cisneros. seguida 
de la insestidura de los núceos doctores que ha incorporado la Cnivcrsidad de Alcali durante el pasado curso.

1 .a secretaria general de la 
UAH. María Marcos González, 
fue la encargada de llamarlos uno 
a uno para que el rector les impu
siera el birrete que simboliza el es
tar acreditados con la dignidad 
doctoral, el más alto titulo que 
puede otorgar la universidad 
Mientras sonaba de fondo la mú
sica del órgano a cargo de Elisa 
Gómez, directora del Aula Coral 
de la UAH. los 75 nuevos doctores 

y doctoras, repitiendo en algunos 
cxsos padrinos o madrinas, vivie
ron unos momentos de emoción y 
nervios. Llamaron mucho la aten
ción la doctora con movilidad re
ducida. la que llevaba el velo 
islámico, la que se agachó aunque 
era bajita para que José Vicente 
Saz le encajara el birrete en la ca
beza. que hizo reír al público, o el 
doctor al que se le cayó el birrete 
al suelo, gesto que suele ocurrir en 

cada ceremonia tras el saludo y 
abrazo que se dan.

Al término del acto, el rector dio 
la enhorabuena a todos "por supe
rar este complejo camino donde 
han puesto a prueba vuestra dedi
cación y esfuerzo” citando tam
bién a autoridades que todavía no 
estaban presentes como el ex rec
tor Virgilio Zapatero o el presi
dente de la Sociedad de 
Condueños, que se unió a la ccrc-

El próximo año 
se cumple el 25° 
aniversario de la 
Declaración de la 

Universidad de Alcalá 
como Patrimonio 
de la Humanidad 

por la UNESCO en 1998, 
un honor que 

compartimos junto 

a otras cuatro 
universidades 

del mundo”

monia en el Paraninfo. Finalmente 
habló del objetivo de un futuro 
más próspero y sostenible y el 
compromiso de liderar la transmi
sión de conocimiento a la socie
dad para lograr el progreso.

Posteriormente, a las 12.00 ho
ras. la ceremonia prosiguió en el 
Paraninfo, donde el profesor Pablo 
Martin-Accña. catedrático emérito 
de Historia c Instituciones Econó
micas de la UAH. ofreció la con
ferencia 'Cisneros en un mundo 
en transformación: sociedad y 
economia'. un brillante discurso 
donde destaca que el cambio es 
una circunstancia inherente a toda 
etapa en la historia de la Humani
dad. centrándose sobre todo en los 
que se produjeron en la Península 
Ibérica tras la peste, donde los rei
nos de Castilla y Aragón tenían 
4.5 millones de habitantes. El ex- 
B recordó cómo fue cam-

¡o el arado romano que 
predominaba con nuevas técnicas 
en las que las máquinas sustituían 
el trabajo manual, aumentando re
baños. una expansión ganadera 
que supuso también el floreci
miento del sector de la construc
ción. cómo cambiaron los tributos, 
en definitiva, se abrió "una edad 
de oro para los trabajadores" en la 
que "ganaron los pobres y perdie
ron los neos” y por supuesto des
cribiendo los principales logros y

Algunos de los nuevos Doctores que se han unido al claustro de la Uniuvcrsídad
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Premiados do las mejores tesis de la Sociedad do Condueños Premios a la excelencia en la direcí^n do tosí» doctorales

defectos de Cisncros, que ofreció 
educación de calidad a jóvenes, 
que fue partidario de la Inquisi
ción. intransigente con el isla
mismo y los judíos a los que se 
expulsó.

A continuación, se procedió a la 
entrega de los Premios a la exce
lencia en la dirección de tesis doc
torales. La secretaria dijo que se 
presentaron 5 candidaturas para la 
modalidad sónior de las ciencias, 
ciencias de la salud, ingeniería y 
arquitectura y 3 en la modalidad 
sénior de las ramas de humanida
des. ciencias sociales y jurídicas. 
Asimismo hubo 1 sola candidatura 
en la novel de las ciencias, cien
cias de la salud, ingeniería y arqui
tectura y quedó desierto en la 
categoría novel de humanidades, 
ciencias sociales y jurídicas. Los 
ganadores de la sénior fueron Ma
ría Luisa Marina Alegre y Fer
nando GaKón Reula en cada una 
de las categorías, estando presente 
para recoger su premio tanto la ex 
viccrrectora conto el ex rector de 
la UAH. En la categoría novel que 
no quedó desierta, el reconocido 
fue Iván Marsó Maestre.

Premios
Sociedad de Condueños

Seguidamente se entregaron los 
Premios a las mejores tesis docto-

Josó Vicente Saz, rector de la Universidad de Alcalá

rales del curso 2020-2021. otorga
dos por la Sociedad de Condue
ños, en cada una de lis cinco 
ramis de conocimiento (Artes y 
Humanidades. Ciencias. Cienciis 
de la Salud. Ciencias Sociales y 
Jurídicas c Ingeniería y Arquitec
tura). que recayeron en Sofía Gon
zález (que no asistió). José Daniel 
Rojas I izón. Laura Hedmar Sán
chez (que tampoco asistió). Sara 
Turtuno Pérez de los Cobos y Jo
aquín Álvarcz Horcajo, respecti

vamente. que recibieron su di
ploma de manos de José Félix 
Huerta, el presidente de la Socie
dad de Condueños, acompañado 
de Asela Sanz. la secretaria. Cabe 
recordar que estos galardones es
tán dotados de 1.000 euros.

José Vicente Saz volvió a pro
nunciar unas breves palabras para 
agradecer la visita de premiados, 
vicerrectores, decanos, directores 
de escuela, miembros de la comu
nidad universitaria, representantes 

del Ayuntamiento de Alcalá, de la 
Diócesis, del resto de asociaciones 
como la IECC por ejemplo y em
presas. etc. Además, hizo hincapié 
en recordar que el próximo año se 
cumple el 25“ aniversario de la 
Declaración de la Universidad de 
Alcalá como Patrimonio de la Hu
manidad por la UNESCO en 
1998. un honor que compartimos 
junto a otras cuatro universidades 
del mundo.

Por ello habló de Cisncros corno 
digno representante del espíritu de 
Castilla, del modelo del Civitas 
Dci. pues en su mente el objetivo 
era crear una ciudad para ponerla 
al sen icio de su universidad, asu
miendo como propios ideales hu
manistas. entre ellos los de Elio 
Antonio de Ncbrija. el catedrático 
de Gramática cuya efeméride del 
500“ aniversario de su muerte se 
está conmemorando en 2022. El 
rector actual destacó que "daba 
formación tanto a ricos como a 
pobres con un sistema novedoso 
rio becas que atrajo a los colegia
les” y su entusiasmo casi divino 
por fundar unisersidades. La cere
monia. que pudo seguirse en stre- 
aming. concluyó con el Gadeamus 
Igitur interpretado por el Coro de 
la UAH y lis fotos familiares en el 
pozo del Patio Trilingüe cuando 
empezaba a chispear esa jomada.
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Momento en que so inauguró la capilla de las Santas Formas por el obispo Juan Antonio Rcig Pía

La Adoración Perpetua de la Eucaristía cumple hoy vlemes diez años

El obispo emérito es el artífice del milagro
de la CapilladelasSantasFo'mnr
En una ciudad con un milagro cucarútico como la* Santas Formas incorruptas, no era concebible que no 
hubiera una adoración perpetua del Santísimo Sacramento de la Eucaristía. Ése íuc el planteamiento que 
hizo a su llegada a la diócesis de Alcali el obispo Juan Antonio Rcig Pía. hoy emérito, y se puso inmediatamente 
a trabajar en ello. El día II de noviembre de 2012 se inauguró oficialmente la Adoración Perpetua aprosc- 
chando la recién rcmodelada capilla de las Santas Formas. Hoy siernes 11 de nosíembre se cumplen diez artos 
de ello y no cabe más que reconocer que el obispo emérito es el artincc del milagro de la Capilla de la Santas 
Formas y esa adoración perpetua que tiene lugar las 24 horas del día y los 365 días del año. I n milagro porque 
hay que tener en cuenta la dificultad de poner en marcha la logística necesaria para que cada hora de las 24 
que tiene el día siempre haya un soluntario al cuidado de la capilla: el Santísimo Sacramento de la Eucaristía 
no puede estar nunca solo y la persona voluntaria csti al cuidado de lo más preciado que tiene el catolicismo, 
el Cuerpo de Cristo que representa esa oblea que se adora, ante la que se postran los fieles para rezar, para 
sentirse reconfortados y alcanzar la paz interior que transmite la presencia de Dios mismo en la capilla.

Este aniversario se con* 
memora oficialmente con una misa 
que tendrá lugar en la iglesia de 
Santa María y al final de la celebra
ción se dará un pequeño obsequio 
a los adoradores y a los voluntarios 
por su labor imprescindible para 
que este milagro de la /Xdoración 
Perpetua de la Eucaristía sea una 
realidad.

Todo comenzó con la rehabilita
ción de la capilla de las Santas For
mas. construida en el siglo XVIII 
para conmemorar el milagro cuca- 
ristico. ha permitido la recupera
ción de unos de los elementos más 
importantes de la arquitectura ba
rroca madrileña, que parecía rele
gada al olvisio. La capilla sufría 
graves daños estructurales y era 
desconocida para los ciudadanos. 
Durante muchos artos en ella se 
montó el belén que realizaba el sa

cerdote Manuel Palero. Su rehabi
litación se realizó en dos fases con
secutivas. La primera, extremada
mente compleja, de análisis y de 
consolidación estructural, permitió 
recuperar al exterior su imagen ur
bana. La segunda, de restauración 
interior, permitió recuperar además 
sus pinturas murales. Su restaura
ción se llevó a cabo gracias a la 
sensibilidad del Obispado de Akalá 
de Henares, su propietario, hacia 
los bienes culturales. En esc sentido 
cabe destacar el papel que como vi
cario general de la diócesis de Al
calá realizó Florentino Rueda.

También contribuyó a que la ca
pilla tuviera identidad propia la 
apertura del callejón que une la ca
lle Libreros con la plaza de San Lu
cas. La reforma urbanística de esc 
entorno fue esencial, puesto que 
dotaba de una entrada propia a la 

capilla que antes no era posible al 
estar cerrado esc acceso por Libre
ros y por la Via Complutense.

Cumplido este asunto esencial 
quedaba el más importante de to
dos. poner en marcha la logística 
necesaria para poner en marcha la 
Adoración Perpetua de la Eucaris
tía. Tarea esta muy complicada 
puesto que se trataba de contar con 
los voluntarios necesarios para re
alizar todos los tumos que permiten 
tener abierta la capilla las 24 horas 
del día y los 365 días del año. Ahi 
ya no sólo hay que contar con el 
compromiso de los voluntarios sino 
también con la capacidad de ellos 
de doblar tumo si es necesario por 
ausencias. En suma, es una tarea in
gente que permite que a cualquier 
hora del día una persona pueda en
contrarse cara a cara con Dios.

En esa inauguración del 11 de 

noviembre de 2012 el lema fue 
simple v comprensible; "Una dió
cesis con su obispo, arrodillada 
sólo ante Dios".

Sin embargo esc 11 de noviem
bre fue la inauguración oficial, ya 
que la Adoración Perpetua ya fun
cionaba desde el mes de mayo de 
ese arto. Por aquel entonces 
PUERTA DE MADRID publicó 
una entrevista con el obispo Juan 
Antonio Rcig Pía. que comentó las 
características y los objetivos de la 
Adoración Perpetua

Según Rcig Pía. "el milagro de 
las Sagradas Formas nos remonta a 
1597. cuando un anónimo penitente 
devolvió al sacerdote jesuíta Juan 
Juárez veinticuatro formas consa
gradas que resultaron ser incorrup
tas. El decreto por el cual se 
confirmó el hecho milagroso es de 
1619 y fue firmado ante Notario 
Público. Después fue ratificado por 
el Primado de España (1622) y por 
los obispos de Toledo (1634 y 
16S2). Con el paso del tiempo la 
Fiesta de las Sagradas Formas pasó 
a ser importantísima, junto a las de 
los Santos Niños, la Virgen del Val 
y San Diego de Alcalá. Este es el 
patrimonio espiritual de Alcalá de 
Henares que nos invita a dar los si
guientes pasos: Centrar nuestra 
vida en Cristo-Eucaristía, caminar 
siguiendo a Cristo acompañados 
por nuestra Madre la Virgen del 
Val. para vivir la caridad como San 
Diego de Alcalá y. si es necesario, 
hasta el martirio como los Santos 
Niños Justo y Pastor. Mantener 
viva y efectiva la memoria de estos 
cuatro iconos de Alcalá es un firme 
propósito de mi programa pasto-
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“Corazón cristiano
de Alcalá”
Para el obispo "una vez recupe

rada la capilla de las Sagradas For
mas en la Parroquia de Santa 
María, lo que pretendemos es hacer 
de ella un lugar permanente de 
Adoración Eucaristica y de recon
ciliación con Dios. No dudo que. 
con el paso del tiempo, la capilla de 
las Sagradas Formas se uansfor- 
mará en el corazón cristiano de la 
ciudad. Allí nos espera permanen
temente el Señor para bendecimos 
y curamos de nuestras heridas".

De este modo el 13 de mayo 
hubo una Eucaristía solemne en 
Santa María, coincidiendo con la 
Fiesta de las Sagradas Formas. A 
continuación, se trasladó en proce
sión la custodia con veinticuatro 
formas consagradas hasta la capilla. 
Desde esc momento estuvieron ya 
expuestas pero con un horario limi
tado desde las ocho de la mañana 
hasta la una de la tarde. Una vez 
completada la logística necesaria, a 
partir del II de noviembre co
menzó a funcionar en horario com
pleto la Adoración Perpetua.

Por aquel entonces, mayo de 
2012. el obispo dijo en PUERTA 
DE MADRID que "a la capilla 
pueden acceder todas las personas 
que deseen orar ante el Santísimo 
Para mantener viva la adoración se 
cuenta con cien voluntarios que re
alizaran. de dos en dos. tumos de 
una hora. A partir del mes de octu
bre. al comenzar el Año de la Fe. 
iniciaremos una campaña de volun
tarios hasta superar el número de 
quinientos, con los que quedará ga
rantizada para toda la Diócesis la 
Adoración Perpetua del Santísimo 
Sacramento".

Asi se inició este milagro que no 
dejó de estar presente ni siquiera 
con el confinamiento por la CO- 
VID. La capilla permaneció abierta 
y los voluntarios estuvieron al 
frente de la capilla, para lo cual te
nían unos justificantes que mostra
ban en caso de que los cuerpos y 
fuerzas de seguridad los pararan en 
la calle, ya que en teoría no se po
día salir de los domicilios.

Ahora esc milagro cumple diez 
años con la voluntad de que sean 
muchos más.

"Ahora tenemos pobres con trabajo

peroique no llegan a final de mes", dijo el director de Cáritas

La fiesta de San Diego apela 
a la solidaridad para paliar la pobreza 
San Diego de Alcalá es el icono de la caridad. Y la caridad es imprescindible cuando la pobreza golpea 
a la sociedad. El domingo 13 de noviembre se celebra la festividad de San Diego en un momento en el 
que la subida de las hipotecas, la inflación creciente, el alto precio de la luz y del gas están multiplicando 
las demandas de ayudas que presta Cáritas Diocesana a personas necesitadas. I.a fiesta de San Diego 
apela especialmente este año a la solidaridad para paliar la pobreza. Destaca este año la procesión que 
realizará la Hermandad Franciscana de Nuestro Padre Jesús Resucitado. Nuestra Señora de la Salud 
y el Perpetuo Socorro y San Diego de Alcalá con una nueva imagen del santo, que partirá a las cuatro 
de la tarde del domingo 13 del convento franciscano de las Clarisas de San Diego para realizar un re
corrido por los cualro convenios franciscanos de la ciudad complutense, el de las Clarisas de San Diego, 
el de San Juan de la Penitencia, el de las Ursulas y el de las Claras, para llegar a las 19'00 a la Magistral 
Catedral y unirse a la misa principal de la festividad, que será presidida por el administrador apostólico 
de la diócesis de Alcalá. Jesús Vidal. Durante la procesión habrá una recogida de alimentos que se co
locarán en el paco que van a llevar los miembros de la hermandad a costal con la imagen de San Diego.

Los fieles podrán volver a tocar la urna de San Diego.

En la procesión, que ha sido pre
parada metódicamente por los 
cosulcros de la hermandad, estará 
presente el acompañamiento mu
sical de la Agrupación Jesús de 
Mcdinaccli. Además, desde las 
diez de la mañana del domingo 13 

I habrá un reparto benéfico de pane
cillos de San Diego en la Magis
tral Catedral a cambio de un 
donativo.

Por otra parte, el arca de plata 
con el cuerpo incorrupto de San 
Diego de Alcalá permanecerá 
abierta para su exposición en el al
tar mayor de la catedral de 9 a 14 
horas y de 17 a 21 con la excep
ción del momento en que se cele
bren las misas, que al ser domingo 
serán las e horario dominical, es 
decir, a las 10. a las 11 '30 horas, a 
las 13 horas y a las 19'30 horas, 
que será, como hemos dicho, la 
función principal.

Desde días antes, y durante todo 
el domingo 13 de noviembre, se 
podrá llevar al templo catedralicio 

II alimentos para Cáritas Parroquial. 
Sus voluntarios recibirán las bol
sas con los alimentos que lleven 

II los fieles para repartirlos entre las 
|| familias más necesitadas de la pa

rroquia. En total Cáritas Parro
quial atiende a 52 familias habién
dose producido un sustancial 
incremento del número de perso
nas que son atendidas. Ik- hecho 
al mes aumentan en seis personas 
o familias de media producién
dose una circunstancia llamativa, 
la demanda de familias proceden
tes de Venezuela, que llegaron a 
España desde un país sumido en 
una crisis endémica y que se han 
dado cuenta de que en nuestro país 
tampoco encuentran los recursos 
suficientes para vivir fuera del 
umbral de la pobreza.

Us ayudas que presta Cáritas de 
la Parroquia de San Pedro, la de la 
Magistral Catedral, son posibles 
gracias a la aportación de los fie
les. pero sobre todo a las del 
Banco de Alimentos y también a 
ayudas estatales. No sólo piden 
alimentos no perecederos para es
tas familias necesitadas sino tam
bién donativos con que comprar 
alimentos perecederos como carne 
y pescado, alimentos que son fun
damentales en la dicta de las per
sonas y a los que muchas familias 
no tienen acceso por culpa de la si
tuación económica.

Podrán tocar la urna

Con una situación derivada del 
Covid-19 más o menos contro
lada. las normas de la festividad 
de San Diego van a recuperar la 
normalidad prepandemia De este 
nxxlo la urna con el cuerpo inco
rrupto se podrá tocar, los fieles se 
Srán acercar a ella y pedir al 

lo para que con su intercesión 
se puedan cubrir las necesidades 
de tantas y tantas familias.

Esas necesidades crecen según 
Ricardo Ballesteros, director de 
Cáritas Diocesana: "Ante la cam
paña de frío las necesidades son 
mucho mayores. Crece el número 
de personas sin hogar que van a 
nuestro centro de día. San Diego 
de Alcalá, y a nuestra casa de aco
gida San Juan Pablo II".

Asi. es llamativo que se ha tri
plicado el número de personas que 
utilizan los recursos del centro de 
día San Diego de Alcalá y que 
acuden para lavar la ropa por 
ejemplo, ya que no pueden hacer 
frente al elevado coste de la elec
tricidad y es uno de los gastos que 
recortan, según Ballesteros.

l a normalidad que ha traído la 
nueva situación sanitaria lia gene
rado movilidad de personas y eso 
ha incrementado en un 30 por 
ciento La cantidad de personas que 
acuden sin hogar en busca de 
ayuda a Cáritas: "La inflación se 
nota mucho; la incapacidad de 
muchas familias de llegar a fin de 
mes es real. De hecho hemos in
crementado las ayudas económi
cas para que estas familias puedan 
pagar el recibo del gas y de la 
electricidad si vemos que no hay 
en su enlomo una mala adminis
tración económica".

IX* hecho uno de los pilares de 
Cáritas es la formación para in
culcar una correcta administración 
en las familias que buscan ayuda, 
asesorándolas para establecer las 
prioridades que tienen que tener a 
la hora de adminisrtrar todos sus 
recursos económicos.
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Alberto Bli/qucA concejal de Urbanismo en el A> untamiento de Alcali.

El plan urbanístico de Carena Sur la construcción total de 1481 viviendas

Nace en Alcalá un nuevo barrio con identidad 
propia nue tendrá 5.000 habitantes
El provéelo para la creación de una nueva zona 
xerde j recrcalixa en el barrio de Carena Sur pro
ventado hace unov diav por el alcalde. Javier Rodri
gue/ Palacios, viene a adelantar una infraestructura 
de ocio y esparcimiento para un barrio que empieza 
su andadura con algo que sa a ser idcntiHcatiso. su 
identidad propia por mis que comparta nombre. 
Carena Sur sa a tener identidad propia diferencia- 
dora del barrio de la Carena, situado al norte de la 
vía férrea, pero con comunicación fluida con éste a

través del paso subterráneo de la estación de tren s 
del paso de la as enida de Carkn 111 también bajo las 
s ias. Con calles que tienen nombres como Fernando 
Fernán Córner. Adolfo Marsillach. Juan Marichal. 
Fernando Lázaro Carretee y Antonio Mingóte, el 
nuevo barrio ha comenzado un desarrollo en el que 
está previsto según su ordenamiento urbanístico un 
total de 1.481 viviendas para un número estimado de 
vecinos que se aproximará a los 5.000. Asistimos al 
nacimiento de un nuevo barrio complutense.

Va a ser un bamo muy peculiar 
que va a aprovechar las infraes
tructuras cercanas de la Carena, 
infraestructuras que va a tener a 
pocos metros como pueden ser el 
centro de salud, y los dos colegios 
de educación pnmana. La Carena 
y Antonio Mingóte. También reía- 
tivamentc cercano está el instituto 
de educación secundaria Francisca 
de Pedraza. El barrio cuenta en es
tos momentos con zona de ocio y 
restauración y los vecinos tendrán 
también muy cerca el espacio de- 
Kvo de la Carena y la Ciudad 

•rtiva del Juncal. También 
está a pocos metros el Skatc Park.

El ayuntamiento ha querido an
ticiparse a la llegada de la mayor 
parte de los vecinos diseñando y 
creando la nueva zona verde y re
creativa. para lo cual estuvo en 
contacto con la asociación de ve
cinos de la Carena a fin de que co
nocieran el proyecto antes de su 
presentación y recoger las ideas 
que pudieran aportar. El concejal 
de Medio Ambiente. Enrique No- 
gués, estuvo in situ con los miem
bros de la asociación de vecinos 
semanas atrás.

Tal y como informó PUERTA 
DE MADRID, la nueva zona 
verde contará con una inversión 
de 658.848.78 euros, dentro del 
Plan de Inversión en Parques y 
Jardines, dolado con 7 millones de 
euros. 100% municipales, y un 
plazo de ejecución de 4 meses. El 
alcalde afirmó en la presentación 
del proyecto: "La apuesta por la 
creación de nuevos espacios ver

des y recreativos en todos los dis
tritos de este equipo de gobierno, 
como núcleos de convivencia ve
cinal que configuran auténticos 
corazones en cada uno de los ba
rrios. En este caso, el nuevo des
arrollo de Carena Sur contará con 
un espacio para el ocio y el en
cuentro intcrgeneracional. con una 
amplia zona verde y cstancial. jue
gos infantiles accesibles, mobilia
rio urbano, iluminación, fuentes y 
papeleras".

El proyecto al completo

Tras el avance publicado por 
PUERTA DE MADRID la pasada 
semana, ofrecemos a continuación 
el proyecto al completo según lo 
diseñado por el Ayuntamiento de 
Alcalá.

En la nueva zona verde y estan
cia! se establecen diferentes áreas 
según su funcionalidad que cum
plen el objetivo principal del pro
yecto de configurar un espacio 
público de carácter netamente pe
atonal con v arias áreas diferencia
das en sus caraclcristicas físicas, 
geométricas y usos, distribuidas 
en dicha parcela en función de su 
orientación, accesos, circulaciones 
interiores, con espacios abiertos y 
semiabiertos. a modo de umbrácu
los para protección del sol. y con 
elementos recreativos para todos 
los segmentos de la población y 
áreas cstanciales de distinto tipo.

El proyecto contempla la crea
ción de una nueva zona infantil in
clusiva. con una tirolina. una 

montaña accesible con presas de 
escalada, muelles y balancines... 
etc. Se incorpora una zona de 
arena con juegos dirigida a los ni
ños más pequeños y un área de 
juegos infantiles (de integración, 
de exploración y desafio). Se plan
tarán 87 nuevos árboles de dife
rentes especies.

ZONA ESTANCIAL:
La nueva área cuenta con zonas 

cstanciales. de encuentro y rela
ción entre los usuarios del parque 
diseñadas bajo criterios de accesi
bilidad universal.

ZONA DE JUEGOS:
Estas zonas de juegos atienden 

a los diferentes públicos objetivo- 
usuarios del parque. Se incorpora 
una zona de arena con juegos para 
los niños más pequeños y un área 
de juegos infantiles (de integra
ción. de exploración y desafio) di
rigida a niños mayores, donde 
desarrollar diferentes habilidades.

ZONAS VERDES:
El proyecto modifica y redistri

buye la superficie ajardinada, obli
gando a desmontar los actuales 
parterres arbustivos, para volver a 
conformar otros nuevos. El crite
rio básico para el ajardinamicnto 
se puede resumir en varios puntos:

Mantenimiento de la superfi
cie cespitosa en aquellos parterres 
que por su amaño lo permitan y la 
instalación de especies arbustivas, 
a modo de seto libre combinando 
dos especies distintas en colorido. 

floración y porte en aquellos otros 
demasiado estrechos o de reduci
das dimensiones.

Incremento de la dotación de 
arbolado, manteniendo la especie 
existente en los nuevos parterres 
de césped c incorporación de nue
vas especies, el fresno (Fraxinus 
angustifolia ‘Raywood’). el árbol 
de Ámbar (Liquidambar styraci- 
flua). el Ginkgo (Ginkgo biloba), 
etc. Elección de especies adapta
das al suelo y al clima. Incorpora
ción de tierra vegetal fertilizada en 
todas las superficies a razón de 20 
cm. Instalación de tutores en el 
nuevo arbolado.

JARDINERÍA

Se ha previsto el trasplante de 
cinco unidades de arbolado: 3 mo
nis alba y dos cuprcssus semper- 
virens. El proyecto modifica y 
reduce la superficie ajardinada, 
obligando a desmontar los actua
les parterres arbustivos, para vol
ver a conformar otros nuevos.

Se lia previsto plantar las si
guientes especies:

Fraxinus angustifolia: 4 uni
dades

Quercusrobur: 13 unidades 
Tilia cordata: 30 unidades 
Acer freemani: 22 unidades 
Gingko biloba: 2 unidades 
Parrotia pérsica: 2 unidades 
Magnolia grandiflora: 2 uni

dades
Liriodcndron tulipifera: 5 uni

dades
Liquidambar styracifina: 4 

unidades

JUEGOS INFANTILES:

1-Tirolina
Juego a partir de 5 años. Tirolina 

metálica con platafomu y escalera 
de acceso. Contiene una estación 
de salida, una estación de llegada, 
cable de 20 m mínimo y carretilla 
y teleférico con asiento.

2-3-Jucgo balancín muelle una 
plaza

Juego para niños y niñas mayo
res de 3 años. Balancín de PE o 
HDPE. con respaldo y muelle de 
acero. Con asideros para sujetarse. 
Altura de caída 60cm.

4-Jucgo balancín cesta varias 
plazas

Muelle 6 Mwín wn al menos 
tres muelles con cesta o plata
forma. para varios niños de 3 a 12 
años.

Estructura formando una cesta o 
plataforma, que reposa sobre una 
base con al menos 3 muelles. La 
cesta o plataforma se inclina hacia 
los lados, lo cual permite el balan
ceo. La cesta está realizada me
diante un entramado de cuerdas de 
tipo hércules reforzadas con nú
cleo de acero o plataforma de PE. 
HDPE.

5-Camisel inclusivo una plaza
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Juego para niños y niñas entre 2 
y 12 años. Juego giratorio inclu
sivo de una plaza en forma de 
copa de PE sobre soporte giratorio 
de acero galvanizado o lacado en 
posición oblicua. El inclusivo es 
un elemento especialmente dise
ñado para su uso por niñas y niños 
con diversidad funcional.

6-Jucgo montaña inclusiva
Se trata de una montaña de 

forma abierta de al menos 6.0 m 
de ancho de base y al menos 20.0 
m de longitud y unos a 1,25 m de 
altura, con una rampa accesible 
que Ilesa a su cumbre. I j nwntaña 
inclusiva está realizada con base 
de policstircno expandido y poste
rior gunitado de hormigón (podrán 
ser otros materiales siempre que se 
asegure la resistencia y duración 
de la estructura al menos 20 años) 
y recubierta posteriormente con 
caucho continuo. A la plataforma 
se accede mediante rampa con 
longitud de acceso de al menos 12 
m. con zócalos o planos inclinados 
a ambos lados y con barandillas 
laterales a ambos lados, y total
mente recubierta de caucho conti
nuo. En la parte final de la rampa 
junto a la zona de unión con la pla
taforma. se instalará un túnel me
tálico circular que atraviese la 
rampa por debajo perpendicular
mente. En la plataforma se insta
larán dos bajadas de tobogán 
metálicas (una de ellas de doble 
anchura), una barra de desliza
miento doble y dos zonas de pre
sas de escalada.

7-Presas de escalada
Presas de escalada realizadas en 

poliresina de alta calidad, con co
loreado de la masa de colores va
riados. con arandela metálica 
insertada en la piedra.

8-Jucgo túnel madriguera
Juego para todas las edades. 

Tubo de acero inoxidable. Túnel 
especial para montañas, con un 
diámetro de aproximadamente 77 
cm y una longitud de 250 cm con 
salidas oblicuas a unos 60 grados.

9-Juego barra deslizamiento
Juego para niños mayores de 3 

años. Juego de trepa y equilibrio 
construido con dos tubos paralelos 
de unos 38x2 mm en acero inoxi
dable. Se compone de un conjunto 
de 2 barras para escalada que tam
bién puede hacer la función de ba
jada de tobogán. Instaladas en 
zona en pendiente.

10-Jucgo tobogán inclusivo
Juego para todas las edades. To

bogán inclusivo de acero inoxida
ble. Tobogán de ladera, especial 
C niñas y niños con diversidad 

ional. con un ancho de 1.0 m.
Contiene zona de entrada adap
tada con barra auxiliar, y salida 
digna con apoya manos. Especial 
para pendiente de l.l m.

Enrique Nogués. concejal de Medio /Xmbicnte. con miembros de la Asociación de Vecinos

11-Juego tobogán plano
Tobogán de acero inoxidable 

con un ancho aproximado de 0.50 
m y barra auxiliar de entrada. Al
tura de soporte lateral en la en
trada de 0.75 m aproximadamente. 
Incluye una base metálica para an
claje al terreno. Especial para pen
diente de I.IOm.

12-Camino de textura*
Recorrido inclusivo realizado en 

ladrillo, piedra, césped artificial, 
cuerda y adoquín, totalmente per- 
sonalizablc que a partir de la va
riedad de sus texturas estimula a 
los niños a partir de la vista o el 
tacto. Compuesto por al menos 6 
texturas diferentes de materiales, 
colores y tamaños diferentes.

I3-Columpio cesta
Columpio cesta para todas las 

edades y diversidades funcionales, 
compuesto por postes y viga de 
acero galvanizado y cesta de po- 
liamida donde caben varios niños 
y niñas colgado por cadenas con 
sistema de seguridad en ambos la
dos.

14-Juego de redes
Juego de redes para niños de

Según lercano, el nrwctii recoge la propuesta de Cs de accesos r molilllarlo 

Por fin los vecinos de Carena Sur disfrutarán 
de un parque con zonas inclusivas y techadas"

El vicealcalde y portavoz de 
Ciudadanos en Alcalá. Miguel Án
gel Lezcino. wlcbra que “por fin 
los vecinos de Garena Sur podrán 
disfrutar de un parque con zonas 
inclusivas y techadas en los próxi
mos meses", tal y como propuso 
el Grupo Municipal de Ciudada
nos.

El proyecto tiene un plazo de 
ejecución previsto de 4 meses y si
gue la línea que marca la Agenda 
Urbana 2030. cuyo eje principal 
“es dotar de espacios verdes están- 
cíales y recreativos a la ciudad", 
como ha destacado Lezcano. al 
tiempo que lia incidido en "la ne

más de 5 años compuesto con pe
rímetro de tubo metálico oscilante 
y de altura cambiante c interior de 
redes diversas, con formas dife
rentes y complementos. Red com
puesta de cuerda de fibra y acero 
galvanizado trenzado con polics- 
tcr. con protección UV. antivandá
lico y anti abrasivo.

I5-Columpio pentagonal
Columpio múltiple para todas 

las edades, formado por cinco co
lumpios unidos con asientos dife
rentes. Pórtico metálico en acero 
galvanizado o pintado. Cadenas en 
acero galvanizado o inoxidable, 
que podran estar cubiertas o con 
protección. Incluye asientos.

JUEGOS
EN ZONA DE ARENA: 
16-Cocinita inclusiva en arena 
Mesa de juego para arena, orien

tada a niños y niñas entre 0 y 5 
años con forma de casita, varios 
niveles y varios complementos. La 
cocinita inclusiva está formada 
por al menos 2 niveles adaptán
dose a diferentes tipos de usuario. 
Contiene varios elementos para 
jugar con la arena: cesta para ele
var arena, un tamiz, una tolva, una 

cesidad de que Alcalá se convierta 
en una ciudad accesible c inclu
siva". Este nuevo parque cumple 
con este requisito y por eso "con
tará con ZOO» infantiles inclusivas 
para el disfrute de todos los niños 
y dispondrá de velas de sombra en 
distintas áreas, tal y como recogía 
la moción de este grupo", ha re
cordado el vicealcalde.

"Carena Sur es uno de lo* ha
mos que más está creciendo en los 
últimos años y este Equipo de Go
bierno seguirá trabajando para 
atender todas las necesidades de 
sus vecinos", ha concluido Lez

cano.

balanza de arena y rampas. La co
cinita inclusiva es un elemento de 
juego adaptado a personas con 
movilidad reducida.

17-Jucgo excavadora una plaza 
Juego para niños y niñas entre 4 

tB años. Juego realizado con tu-
<s de acero inoxidable de alta ca

lidad a prueba de vandalismo. Se 
compone de un asiento giratorio 
en 360 grado* desde donde se pue
den controlar, a partir de dos arti
culaciones. la pala excavadora

18-Pump uack
Circuito de juego para recorrer 

con monopatín o bicicleta enfo
cado a niños y niñas, compuesto 
por rampas y curvas peraltadas 
que tiene como objetivo el despla
zamiento por el circuito sin más 
impulso que el adquirido por la 
inercia. El pumptrack cabrá en el 
espacio de la solera preexistente 
dejando más de i .5m de margen 
en el perímetro como medida de 
protección. El PumpTrack se 
construirá a partir de montañas de 
zahorra compactada con capa de 
hormigón gunitado y pintado en 
forma de circuito. La partida in
cluye diseño y ejecución de la 
zona de Pump Track.
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Mundia fue el primer destino para el personal del colegio Antonio Mingóte.

El CEIP Antonio Mingóte Inicia su andadura en el programa Erasmus 

con su proyecto “APriendo nuestras puertas a Europa"

Docentes del Antonio Mingóte,
en islandia, Portugal y Finlandia
El Colegio de Educación Infantil Pública (CEIP) Antonio Mingóte ha comenzado su andadura en el 
programa Erasmus*- con su proyecto "Abriendo nuestras puertas a Europa”. Entre sus objetivos des
tacan la continua formación en la aplicación de metodologías activas, la promoción de valores demo
cráticos y el desarrollo de un colegio ecológico y sostenible.

Con estos objetivos en mente, 
este arto se han realizado tres des
plazamientos del profesorado. El 
primer destino fue Islandia. que 
cuenta con un sistema educativo 
de los mis respetados del mundo. 
Allí se desplazaron dos maestras 

de ambas etapas educativas y un 
miembro del equipo directivo. 
Asistieron a sesiones informativas 
sobre la educación del país, visita
ron dos escuelas observando su 
funcionamiento y recogieron ideas 
para implantar en el CEIP Antonio

Mingóte. Un aspecto muy llama
tivo de los centros visitados fue el 
de los talleres prácticos para la 
vida en los que participa el alum
nado de modo regular y autónomo 
(economía doméstica, cocina, cos
tura y madera, entre otros).

Un mes más urde, dos docentes 
de un centro de Educación Prima
ria y Secundaria de Oporto visita
ron el colegio alcalaino. donde 
conocieron de primera mano las 
metodologías activas utilizadas y 
el Aula TGD (Trastornos Genera
lizados del Desarrollo). Días más 
tarde, una maestra de Educación 
Primaria y la nuestra responsable 
del Aula TGD (Aula Sonrisas) del 
colegio Mingóte devolvieron la 
visita al centro portugués, donde 
tuvieron oportunidad de visitar las 
instalaciones escolares, mostrando 
gran interés en las aulas de educa
ción especial. Llevaron a cabo 
reuniones con los docentes espe
cialistas lusos para tratar los des
afíos de la educación actual.

Finalmente, a comienzos de oc
tubre, un maestro de Educación 
Primaria y el director del centro 
viajaron a Finlandia, donde reci
bieron información del sistema 
educativo y visitaron tres colegios, 
uno de ellos en zona rural y dos en 
zonas urbanas. IX' las diferentes 
escuelas se trajo una percepción 
muy positiva del ambiente escolar, 
en el cual impera el bienestar emo
cional de alumnos y profesores. 
En este sentido, los alumnos dis
ponen de futbolines. bicicletas es
táticas. saunas, salas de descanso, 
etc. para relajarse. También llama
ron la atención los descansos acti
vos; entre dos periodos de clase 
los alumnos tienen tiempo de des
canso en el patio durante 15 minu
tos y vuelven a clase relajados y 
en orden. Otro aspecto importante 
es la autonomía de los alumnos, 
quienes entre otras acciones van 
al colegio y vuelven a casa solos. 
Finalmente, al igual que en Islán- 
dia. destacan los talleres donde el 
alumnado desempeña actividades 
prácticas para la vida.

El CEIP Antonio Mingóte acaba 
de solicitar la Acreditación Eras- 
mus* para el periodo 2022-2027. 
que gracias a los fondos euro
peos- permitirá tanto a alumnos 
como a docentes participar en di
ferentes proyectos educativos en 
varios países de Europa.

En un colegio de Oporto vieron aulas de educación especial. De Finlandia se trajo una percepción escolar muy positiva.
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El caz de la Isla del Colegio nace en la presa de Cayo y desemboca en la Tabla Pintora, donde los patos son amos y señores.

El ayuntamiento realiza los trabajos y obras necesarios para eliminar lodos 
que alcanzan uña profundidad de hasta un metro y medio

El caz de la Isla del Colegio recuperará
su estado origina:
El As untamiento de Alcalá ha comenzado las actua
ciones para la revitalización y puesta en salor del caz 
de la Isla del Colegio, en el marco de la estrategia del 
equipo de gobierno municipal por una ciudad más 
serde y sostenible. así como por la puesta en marcha 
de actuaciones de mejora que permitan “acercar el 
río Henares a la sida de los alcalainos s las alcalaí- 
nas". tal y como afirmó el concejal complutense de 
Medio Ambiente, el socialista Enrique Xogués. quien 
presentó junto con el edil de Ciudadanos Julián Cu- 
billa un prosecto para el que se han destinado

2S8.940 euros y permitirá que el caz suelva a ser un 
canal artificial por el que circule con normalidad el 
agua. Cando se construyó el caz era para el uso del 
molino borgoñón. tenía un uso agrícola e industrial 
ligado a la producción de harina, y ahora va a tener 
un uso recreativo ornamental, pero de respeto al en
torno natural. Básicamente, el proyecto consiste en 
la retirada de los lodos y obstáculos para que fluya 
el agua con naturalidad, lo que sin duda alguna evi
tará la formación de nuevos lodos y que crezca de 
forma incontrolada la vegetación en el lecho del caz.

hay en el caz. “Vamos a contar 
con una empresa especializada 
que con carácter previo a la ac
tuación retirará los ejemplares 
tanto de fauna autóctona como 
exótica. /Xquclla que sea autóc
tona se retomará al rio en la 
misma jomada de trabajo".

1.500 metros de longitud 

y tres tramos de trabajo 

Según Nogués. "los trabajos se 
realizarán por tramos y se llevará 
a cabo la protección del arbolado 
en cada uno de ellos para favo
recer una adecuada naturaliza
ción de este espacio que. pese a 
ser una desviación artificial del 
rio Henares, supone un atractivo 
para los vecinos y vecinas que se 
acercan a la Isla del Colegio".

Los trabajos que ya se están re
alizando consisten en la retirarla 
de residuos, asi como la recupe
ración de una de las dos com
puertas de entrada de agua que 
facilitaban, en su época, el fun
cionamiento del molino Borgo
ñón. y que ahora permitirá 
regular la entrada de agua al caz 
una vez limpio. Asimismo, los 
trabaios de recuperación prevén 
instalar una estación de aforos 
Epermitirá el control de cau- 

i a través de un medidor de 
ultrasonidos. La segunda com
puerta permanecerá cerrada, 
puesto que con una de ellas se 
Eiza la concesión de 1.500 

le agua por segundo auto
rizados jwr la Confederación Hi
drográfica del Tajo y que deben 
volver completamente al rio He
nares después de recorrer los 
1.500 metros de longitud del caz 
desde la presa de Cayo hasta la 
Tabla Pintora, ya junto a Nueva 
Alcalá.

Enrique Nogués afirmó que el 
proyecto es exquisito en cuanto 
a la preservación de la fauna que Javier Rodríguez, alcalde complutense, y Enrique Xogués ante la salida del caz del molino borgoñón.
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El primer tramo comprende el 
espacio del caz que se extiende 
desde el acceso al mismo desde 
el parque de la Juventud hasta su 
conexión con el rio Henares, con 
una extensión de 500 metros; el 
segundo tramo, de 700 metros, 
discurre desde el acceso al caz 
Ecl parque de la Juventud 

ta la conexión con el Pasco 
de Aguadores; y. por último, el 
tercer tramo comprenderá el 
cauce desde la zona del Pasco de 
Aguadores hasta su conexión 
con el rio Henares, con una ex
tensión de 300 metros.

En cada uno de los tramos se 
trabajará en la retirada por com
pleto de los lodos para alcanzar 
el hormigón original del caz 
como canal artihcial favore
ciendo la limpieza del mismo. 
Según Nogucs las prospecciones 
realizadas para ver la profundi
dad del lodo establecen que esta 
va desde un metro al medio me
tro y que en algún lugar no se ha 
poJido llegar al lecho de hormi
gón posiblemente porque éste 
lia va desaparecido por la erosión 
vJa propia contaminación del

Precisamente la acumulación 
de estos sedimentos del rio He
nares unidos a la suciedad de 
carácter urbano, se debe a la in
capacidad de arrastre de la co
rriente por la falta de uso del caz. 
1 suciedad y los lodos se fueron 
acumulando impidiendo que la 
corriente tuviera la fuerza origi
nal. Además, los derrumbes en el 
molino formaron barreras. Con 
una escasa corriente y la acumu
lación de lodos se favoreció el 
crecimiento de vegetación de ri
bera. especialmente cañizos.

Nogucs destacó "la apuesta de 
este equipo de gobierno por la 
mejora del entorno más próximo 
a los vecinos y vecinas: esta rc- 
vitalización del caz supondrá 
una mejora de la calidad de vida 
de la población y ofrecerá una 
mejora de la imagen del acceso 
a la Isla de Colegio que se suma 
a las actuaciones que venimos 
desarrollando para la renaturali
zación. puesta en valor c integra
ción del rio Henares en la vida 
de los alcalainos".

La isla formada por el caz

Enrique Nogucs se refirió tam
bién a la tradición agrícola de Al
calá. que dejó conformado su 
paisaje de manera que existen 
cuatro islas fluviales, que se 
crean entre el propio rio Henares 
y los caces asociados a sus nioli- 
nos harineros. Las islas existen
tes son: la de La Esgaravita, la 
del Colegio, la de l.os Garcia y 
la de Las Armas. Sólo una de 
ellas es de propiedad municipal, 
la del Colegio, que ha estado 
muy ligada a la ciudad por alber
gar cultivos y el molino que el

Xogués y Cubilla presentaron el proyecto de recuperación del caz.

Cardenal Cisneros adquirió 
como fuente de ingresos para la 
Universidad de Alcalá. Su caz 
mantiene caudal de agua y ha 
desarrollado un ecosistema natu

ralizado tras el abandono de su 
uso.

El caz de la Isla del Colegio es 
una infraestructura artificial que 
derivaba agua del rio Henares 

hacia el molino BorgoAón. para 
lo que contaba con una conce
sión de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo otorgada en 
1951. aprovechando su fuerza 
motriz para producir harina y 
posteriormente energía y que 
una vez utilizada retomaba al 
rio.

Tras el abandono de la activi
dad del molino, el caz sufre una 
naturalización con especies ve
getales propias del bosque de ri
bera próximo, que lo colonizan, 
configurando un entorno verde 
particular para la Isla del Colegio 
y que separa y protege la propia 
Isla de la Ciudad.

Por ello, el objetivo del Ayun
tamiento ha sido siempre poder 
mantener esta comunidad vege
tal, asi como la fauna que se 
puede encontrar en el caz y el 
propio Bien de Interes Patrimo-
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El estado del cauce requerirá un concienzudo tratamiento de limpieza y retirada de lodos.

nial del molino, compuertas y 
maquinaria, realizándose la tra
mitación oportuna para contar 
con la concesión de la Confede
ración necesaria para ello.

Aunque los propietarios ante
riores contaban con una conce
sión de agua para fuerza motriz 
(por el molino» desde 1951. que 
derivaba de otra concedida en 
1883. el abandono de la activi
dad del molino, pendiente de 
captación hasta que se formalizó 
en 2020, hizo peligrar dicha con
cesión y con ello el ecosistema 
del caz. Ante esta perspectiva, el 
Ayuntamiento actuó para garan
tizar que no fuera asi solicitando 
una nueva concesión en tiempo 
para poder mantener la infraes
tructura del caz como Bien de 
Interes Patrimonial, natural y re
creativo.

Énfasis

en la renaturalización 

de la Isla del Colegio

La Confederación condiciona 
estas concesiones a contar con 
las medidas de control de los 
caudales, por lo que con este ob- 
ictivo se recuperará la funciona
lidad de una de las compuertas 
de entrada de agua, mantenién
dose la otra cerrada, y se colo
cará una estación de aforos que 
permitirá dicho control com
puesta por un medidor de ultra
sonidos. con cableado hasta un 
servidor de almacenamiento de 
datos situado en una arqueta y 
conectada por cableado en tubc- 
ria de acero. El servidor almace
nará v emitirá los datos de 
caudales instantáneos para el co
rrecto almacenamiento y trata
miento de éstos.

Actualmente el caz presenta 
acumulación de residuos como 
latís, plásticos, hojas en descom
posición. toallitas, etc. En el año 
2021 se mejoró la infraestructura

El canal tiene una longitud de 1.500 metros 
desde la presa de Cayo hasta Nueva Alcalá; 

la Confederación Hidrográfica del Tajo ha 
autorizado una concesión de 1.500 litros 

por segundo que deben volver al rio Henares

de alivio presente dotándola de 
un tratamiento previo de los re
siduos que los retiene, especial
mente las toallitas. de manera 
que no llegan al cauce.

En csc sentido Nogués tam- 
bión destacó que la preocupación 
por el caz ha sido constante rea
lizándose importantes labores de 
limpieza con personal contratado 
dentro del Programa de Inser
ción Laboral.

Comprobada la eficacia de es
tos trabajos se considera que es 

Espectacular aspecto de uno de los parajes más bellos de Alcalá, la Tabla \intora, donde mucre el caz.

el momento de proceder a la re
tirada de todos los residuos y lo
dos que se han ido acumulando 
durante años y que provocan no 
sólo una mala imagen, sino tam
bién una ralcmización del agua y 
malos olores.

Se han programado tareas de 
mantenimiento del caz con la re
tirada de lodos y residuos y ges
tión posterior, asi como la 
mencionada recuperación de una 
de las compuertas c instalación 
de estación de aforos.

Durante todo el tiempo que se 
realicen los trabajos de limpieza 
se llevará a cabo un seguimiento 
arqueológico, veterinario y am
biental para garantizar la co
rrecta ejecución y coordinación 
de los mismos.

Nogués pidió disculpas por lis 
molestias que se generen, espe
cialmente por los malos olores 
que puedan aparecer al extraer 
los lodos. Y también dijo que 
"gracias a este mantenimiento de 
la infraestructura y control de 
caudal en la misma, y que com
plementa actuaciones previas 
que se han realizado en el caz. se 
consolida la apuesta del Ayunta
miento por la mejora del entorno 
más natural y naturalizado pró
ximo a los vecinos y vecinas. Si 
bien el caz es una infraestructura 
artificial, representa un espacio 
naturalizado de gran valor para 
el entorno y es el interés munici
pal conservarlo en las mejores 
condiciones posibles, y que de 
forma integrada en el entorno, 
suponga una mejora de la cali
dad de vida de la población".
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ARQUEOLOGICO Y
Paleontológico

MAURICIO 
UTÓN

ARTt ALEONTOLOGÍA

DEL 04 OCT al 22 ENE

ENTRADA 
GRATUITA 
MUSEO ARQUEOLÓGICO 

Y PALEONTOLÓGICO

DE LA COMUNIDAD DE MADRID

Plza. de las Bernardas, s/n.
28801 Alcalá de Henares. Madrid

HORARIO
Martes a sábado de 11:00 a 19:00 h.

Domingos y festivos de 11:00 a 15:00 h.

Más información en:
ww>v.museoarqueologicoregional.org

Comunidad 
de Madrid



Teresa Obiol (Cs): Nuestra ciudad lidera la

creación de empleo en la Comunidad de Madrid"

El paro vuelve a bajar
de las 11.000 personas en Alcalá
l.os datO5 de desempleo del mes de octubre suelten a traer una alearía 
en Alcalá. Al finalizar octubre estaban repuradot en la oficina de em
pleo 10.85$ parados, exactamente 178 menos que a final de septiembre. 
Esto supone un descenso del paro del I '6 por ciento que cs superior al 
descenso que ha tenido a niscl general la Comunidad de Madrid, con 
un descenso medio del 0'3 por ciento con respecto al mes anterior. I.a 
concejal de Empleo y Desarrollo Económico. Teresa Obiol. ha s alorado 
positivamente el comportamiento del mercado laboral en nuestra ciu
dad. tanto en octubre como durante los últimos doce meses.

“Es una gran noticia que Al
calá de Henares lidere la crea
ción de empleo en la Comunidad 
de Madrid en el mes de octubre". 
Asi lo manifestó la concejal de 
Empleo v Desarrollo Económico 
de Alcalá de Henares. Teresa 
Obiol. tras conocerse los datos 
de octubre publicados por el Mi- 
nisteno cic T'rabBio v Iicononria 
Social. En esta linea, en compa
ración con el conjunto de la re
gión. el empleo en nuestra 

reforzado, ya que desciende un 
1.6 por ciento, mientras que en la 
Comunidad de Madrid lo hace 
un 0 ' txir ciento

"Que este mes el mercado la
boral en nuestra ciudad se man
tenga en una tendencia positiva 
y destaque por encima del resto 
de municipios cs algo que nos

linca, fomentando la inserción

ción. tanto para personas desem- 
plcadas como ocupadas", 
explicó Obiol. ya que Alcalá se

Comunidad de Madrid donde se 
sigue creando empleo. "Si echa
mos la vista atrás doce meses, el 
paro se ha reducido en un 21.9 
por ciento, lo que significa que 
hay 3.041 vecinos que han en-

ti vos que tienen mas diticuitades 
para lograr la inserción laboral, 
como son los jóvenes o las mu
jeres mayores de 45 años".

Teresa Obiol agradeció el es
fuerzo que realizan las empresas 
de nuestra ciudad dia a dia. que 
"siguen creando empleo pese al 
incremento de los costes y la in
flación. una situación provocada 
por el conflicto en Ucrania".

• Desde la Concejalía de Em- 

dc cursos de formación para que 
puedan mejorar sus competen
cias profesionales", concluyó 
Obiol.

Hay que recordar una vez más 
que Alcalá está lejos de las cifras 
mayores de paro que ha tenido 
nunca y que fueron los 21.902 

nuci ivor^ro 
de 2013. cs decir, que hace casi 
diez años la ciudad complutense 
tenia 11.047 parados más que los 
que tiene estos dias.

Servicios, Profesionales, Empresas...

COLEGIO CONCERTADO SAN FELIPE NERI

r
í i en

(Gestoría Torlá ?Al
Antonio Hernández Torlá

GESTORÍA ADMINISTRATIVA
I ASESORÍA FISCAL - LABORAL - CONTABLE - VEHÍCULOS
I COMUNIDADES DE VECINOS - AUTÓNOMOS - EMPRESAS

Teléfono: 91 888 13 97
www.colegiosanfelipeneri.com Ronda de Pescadería 3 - 28S01 Alcalá de Henares 

Tel 91 877 68 32 - administracion@gestoriatorla es

ORO
AirROZlt^NT^AVÁN^ PARRILLAD^tDEZMAR 

BUE PIEDRA’

^COMPRA Y VENTA
PAGAMOS MÁS QUE NADIE

TERRAZA^ 

^EXTERIOR?! 
CLIMATEADA; Mccoixud'S)

837 913 BODAS * BAUTIZOS • COMUNIONES

¡Confíe en Establecimientos Especializados!
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Según el alcalde, es bueno que los alcalaínos lo sepan.

ya que por esa deuda no se pueden realizar más proyectos

“Pagamos 30.000 euros al día de la deuda que 
nos dejó Bartolomé González"
“PaRamos al día 30.000 curm de la deuda que dejó lorio alcalaíno. -Retalla Increíble que desde el Par
en el As untamiento de Alcalá Bartolomé González". tido Popular se reivindique el pasado de Bartolomé 
Asi lo manifestó el alcalde complutense, el socialista González. Un pasado que nos dejó 300 millones de 
Javier Rodrigue/ Palacios, recordando que son II deuda y que al día de hoy todas ¡a suponen 30.000eu- 
millones los que hay que pagar cada año en concepto ros diarios en concepto'de los impagos c incumpli
do la deuda arrastrada y que dejaron los gobiernos mientos de artos atrás", manifestó Rodríguez 
del Partido Popular durante doce artos en el consis- Palacios a PUERTA DE M ADRID”

“No es difícil de imaginar lo que 
nos supone pagar un día si y otro 
día también 30.000 euros que son 
fruto del derroche del Partido Po
pular en doce artos de gobierno", 
dijo el primer edil para añadir que 
"sin esa obligación del pago de 11 
millones al arto podríamos afron
tar muchos más proyectos de los 
que realizamos".

En esc sentido Javier Rodríguez 
afirmó que "los tres primeros artos 
de alcalde, de 2015 a 2018. fueron 
artos de cerrar acuerdos para poder 
ir pagando esas deudas, de conse
guir quitas en algunos de los casos 
y en otros casos mejorar los plazos 
de pago para poderlos encajar y 
que la ciudad no se paralizara. 
Fueron momentos muy complica
dos porque además nos encontra
mos con la carta del ministerio de 
Hacienda, que dirigía Cristóbal 
Montero (PP) en la que nos con
minaba a tomar medidas urgentes 
para no ser intervenidos".

En estos momentos y a pesar de 
que hay que hacer frente a esa 
enorme deuda, la situación econó
mica del Ayuntamiento es mucho 
mejor: "Ahora, en 2022. sin haber 
subido ni un curo los impuestos a 
los vecinos en 8 artos, estamos 
consiguiendo transformar la ciu
dad, los parques, las calles las lu
ces. las instalaciones deportivas, el 
centro histórico", dijo Jav icr Ro
dríguez para añadir que "en la po
lítica municipal siempre hay cosas 
que mejorar y siempre hay espacio 
para critica, pero que el Partido 
Popular de Alcalá tenga la cara 
dura de cuestionar la gestión eco
nómica del actual equipo de go
bierno es verdaderamente un 
disparate y una indecente falta de 
respeto a la verdad".

Según el lider socialista complu
tense. “me preocupa enormemente 
de cara al futuro que la aspirante 
del Partido Popular a la alcaldía y 
su equipo no hayan roto amanas 
con el pasado, sino que más bien 
es el pasado el que los dirige sin 
duda hacia la catástrofe. Los datos 
son muy claros y no vamos a dejar 
de repertirlos: En este año 2022 el 
Ayuntamiento pagará todavía 11 
millones de euros en concepto de 
deuda heredada del periodo de go
bierno del PP de Bartolomé Gon-

zálcz y eso supone que cada día 
tengamos que pagar 30.000 eu
ros”.

"Han pasado ya casi ocho artos 
desde el arto 20'l 5. arto en qué se 
produjo un cambio de gobierno en 
este ayuntamiento, pero las con
secuencias de la mala gestión de 
los diferentes equipos de gobierno 
del Partido Popular todavía se de
jan sentir en lis cuentas municipa
les". dijo el alcalde para a 
continuación detallar las principa
les deudas que dejó el PP.

Autobuses urbanos

“Durante cuatro artos Bartolomé 
González dejó de pagar el servicio 
de autobuses urbanos al Consorcio 
Regional de transportes de la 
Comunidad de Madrid (del arto 
2006 a 2010 no se pagó absoluta
mente nada)", dijo el alcalde para 
añadir que "tuvo que llegar este 
equipo de gobierno para cerrar un 
acuerdo, que al dia de boy supone 
pagar al consorcio I millón de eu
ros al arto por esos autobuses que 
circularon de los artos 2006 a 
2010.

Depuración del agua

"Durante artos el PP de Alcalá y 
su alcalde Bartolomé González 
tampoco pagaron la tasa de depu
ración de las aguas residuales al

Canal de Isabel 11". El acuerdo de 
pago se alcanzó en la primera le
gislatura de Javier Rodríguez, un 
acuerdo por el cual todavía en este 
año 2022 hay que pagar I millón 
de euros en concepto de deuda 
histórica con el Canal.

Gestión de Residuos

Según el alcalde, "no se pagó el 
procesamiento de la basura que se 
originaba en Alcalá de Henares 
desde el primer dia de la existen
cia de la Mancomunidad del Este. 
Bartolomé González presidia esta 
institución, pero nunca pagó los 
residuos generados".

"Esta situación se mantuvo 
hasta 2019, arto en que. tras mu
chos esfuerzos, se llega a un 
acuerdo con los 31 municipios de 
la mancomunidad por el cual se 
saldaba esa deuda histórica, con 
una quita a favor de Alcalá para 
compensar la utilización del ver
tedero. y un pago de 500.000 eu
ros cada arto en concepto de 
atrasos. Esta cantidad se sigue pa
gando también en 2022".

Limpieza
y recogidas de basura

El contrato vigente de limpieza 
y recogida de basuras fue otorgado 
por el gobierno del PP mediante 
un contrato de 20 artos de dura-

"Duranie cuatro anos 
Bartolomé González 
dejó de pagar el 

servicio de autobuses 
urbanos al

Consorcio Regional 
de Transportes de la 
Comunidad de Madrid 
(del año 2006 a 2010 

no se pagó 
absolutamente nadar

ción: "El proceso fue discutido y 
la ruptura con la anterior emprcsi 
Urbaser. provocó el pago de la 
deuda y además que pidiera una 
serie de indemnizaciones por dc- 
moras. demoras que supusieron 
pagar 7 millones de euros en el 
año 2018. diez artos después de fi
nalizar el contrato", recordó Jas icr 
Rodríguez, que añadió que "desde 
el primer año. el Gobierno de Bar
tolomé González tampoco pagaba 
el nuevo contrato. Los problemas 
derivados del impago de este con
trato de 20 artos de duración llegan 
hasta nuestros dias y de hecho se 
pagan anualmente 500.000 euros 
en concepto de los impagos de la 
recogida de basura por los gobier
nos del Partido Popular".

Plan de ajuste para pagar 

a los proveedores

Según el primer edil complu
tense "la situación con Bartolomé 
como alcalde era tan crítica que se 
tuvo que acudir a un préstamo ofi
cial otorgado con un aval por parte 
del gobierno de Esparta. Fue un 
crédito de más de 90 millones para 
el Ayuntamiento de Alcalá de He
nares y a cambio se instauró un 
plan de ajuste y de tutela por parte 
del ministerio de hacienda sobre 
las cuentas municipales. Afortuna
damente hace apenas un arto se ha 
podido cerrar esc plan de Ajuste 
recolocando la deuda con una me
jor condición financiera que la que 
existía. A pesar de ello cada arto se 
tiene que pagar unos 7 millones de 
euros anuales por las deudas fi
nancieras acumuladle en los go
biernos del Partido Popular.

Para finalizar. Rodríguez volvió 
a recordar que "en total son 11 mi
llones de euros sobre un presu
puesto de 220 millones. Pagos que 
son fruto de los errores del pisado 
y de la mala gestión del Partido 
Popular. Es decir, se pagan más de 
30.000 euros al dia para paliar los 
efectos del mal gobierno del Par
tido Popular en esos artos".
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ALCALÁ DE HENARES^
AYU NTAMIE NTO

Nueva zona verde estancialy recreativa en el
BARRIO CARENA SUR

•

%

A
■ >

a
¿a

Zona estancial, de encuentro y relación, 
con mobiliario inclusivo.

Ampliación del espacio verde, con 84 
nuevas plantaciones.

Creación de un área de juegos infantiles 
de integración, exploración y desafío.

• Instalación de pumptrack.

INVERSIÓN: 658.848,78€ (fondos municipales).

PLAZO DE EJECUCIÓN PREVISTO: 4 meses.



El grupo presentó su nuevo disco. El largo mañana', 

en el que fue su último concierto de este año en la Comunidad de Madrid

Rufus T. Firefly llenó el Teatro Salón Cervantes
en el concierto inaugural de ALCINE51
Su$ canciones están llenas de referencias a series y 
películas con títulos como Pulp hiction. Dcmogorgon 
o San Junípero. Amantes del cinc s autores de un 
rock pulcro y sofisticado, nadie mejor que Rufus T. 
Firefly para abrir el 3 de noviembre la edición 51 de

ALCINE. organizado por el Ayutamicntos y la Co
munidad de Madrid. Con un lleno absoluto en el Te
atro Salón Cervantes, los de Aranjucz presentaron 
su nuevo disco. 'El largo mañana*, en el último con
cierto previsto este año en la Comunidad de Madrid.

cada producción y en cada di
recto un ambiente de magia y 
rock con deslices hacia una psi- 
codclia pulcra y altamente adic- 
tiva. Asi lo demostraron durante 
su actuación en el Teatro Salón 
Cen antes ante un público entre
gado que disfrutó desde la pri
mera hasta la última canción de 
Rufus T. Firefly. un nombre que 
hace guiño al personaje de Grou- 
cho Marx en el clásico Sopa de 
ganso (1933).

De esta manera, con un lleno 
absoluto en el Teatro Salón Cer
vantes. comenzó una nueva edi
ción de la cita anual complutense 
con quienes hacen las películas 
y se dio paso a una nueva etapa, 
del festival de cinc más antiguo 
de la Comunidad de Madrid. 
Después de celebrar su 50” ani
versario. ALCINE se alisa las 
arrugas con una nueva dirección 
artística y la incorporación de 
nuevo talento joven a su equipo 
habitual, con la intención de 
mantener el festival como el 
evento de referencia que es. a la 
vez que proyecta llegar a nuevos 
públicos.

Un ejemplo de ello fue la ac
tuación inaugural de Rufus T. Fi
refly. Consolidado como uno de 
los grupos de referencia del cir
cuito independiente, la banda de 
Víctor Cabezudo y de Julia 
Martin-Maestro lleva más de una 
década conquistando al público 
con sus sonidos repletos de ecos 
soul. Su energía y su sonido pro
fundamente sofisticado huyen de 
lo evidente, construyendo en
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Los certámenes europeo y nacional proyectaron más de medio centenar 

de cortos en el Teatro Salón Cervantes y el Corral de Comedias

3.000 personas participaron de las actividades
de ALCINE51 durante su primer fin de semana
Tra» el condeno inaugural de la banda Rufus T. Fl- 
rcOy. la edición 51 del FcslivalALCINE. organizada 
por el Ayuntamiento de Alcalá de llenare* y la Co
munidad de Madrid, celebró el pasado viernes su

evento de apertura en el Teatro Salón Cervantes- En 
el acto, al que ve pudo acceder con entrada gratuita, 
se presentó lo mejor de esta edición de manera ev 
presv. con cortometrajes, música y comedia.

Dos conos singulares recien
tes abrueron el festival fuera de 
concurso: 'Carta a mi madre 
para mi hijo’, la última obra de 
la directora de •Alcarrás’. Carla 
Simón, tras su estreno en el Fes
tival de Venecia. y 'Work it 
Class!'. de Pol Diggler. Poste
riormente. la joven banda Perro 
Nahual. un trio de música blues 
y rock oscuro surgido en Alcalá, 
puso música a la tarde.

El evento terminó con la inau
guración de la sección Pantalla 
Abierta. Dedicada a los largome
trajes de directores que han pa

sado por el festival, el primero 
en presentarse fue 'Suro'. un 
tenso thrillcr rural que aún no ha 
sido estrenado en cines y que 
está dirigido por Mikel Cunea. 
El realizador, premiado en la úl
tima edición de ALCINE por su 
cortometraje 'Hellzcar'. estuvo 
presente en esta sección reali
zando una charla coloquio con 
los espectadores tras la proyec
ción de su película.

Durante todo el fin de semana, 
se presentaron en el Teatro Salón 
Cervantes y el Corral de Come
dias las principales piezas que 

compiten en los certámenes na
cional y europeo de cortometra
jes de ALCINE.

Además, se celebraron otras 
actividades, con» la sección AL- 
CINE DcCalle, que instaló una 
gran pantalla en la calle Mayor 
para proyectar cortos de fútbol; 
el taller familiar de creación de 
cortinillas con Bea Lobo en la 
Casita del O'Donnell; o la inau
guración de nuevas secciones 
como ALCINE Oculto, que su
puso la primera gran experiencia 
de cinc inmersivo de la ciudad.

Tres exposiciones

En el marco del festival de 
cinc quedaron también inaugura
das las tres exposiciones que for
man parte de ALCINE. todas 
ellas abiertas al público con en
trada gratuita en el Antiguo Hos
pital de Santa María luí Rica. 
Las exposiciones del Festival de 
Cinc de Alcalá de Henares / Co
munidad de Madrid (ALCINE) 
permitirán a los amantes del sép
timo arte descubrir nuevos cami
nos por los que recorrer 
diferentes aspectos ftlmográficos 
a través de imágenes y fotogra
fías.

En la edición 51 de ALCINE. 
estas muestras están centradas en 
los lenguajes propios del Equipo 
SOPA con 'No hacen carteles, 
sino pequeños mundos'; en la vi
sión fotográfica de uno de los 
autores más representativos de 
nuestro pais con 'El placer de 
Mirar', de Javier Cámara; y en 
las mejores localizaciones utili
zadas para rodar escenas de fic
ción en la región con 'Madrid, 
l-sccnano de cinc fantástico', de 
la Red Itincr de la Comunidad de 
Madrid. ALCINE5I continúa 
con la sección ALCINE En Serie 
contaría con la presencia del di
rector Nacho Vigalondo; el en
cuentro con el ganador del 
Premio Ondas como mejor actor 
de ficción. Javier Cámara, en el 
TSC con entrada gratuita a reco
ger en las taquillas la misma 
tarde; o la visita del colectivo ar
tístico Boa Mistura en el que se
ria el primer visionado de 
'CROSSROADS. EL VIAJE 
CIRCULAR DE BOA MIS
TURA (WiP)'. un documental di
rigido por el alcalaino Dan 
Barren.
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Junta de Distrito l

l a calle Santiago tiene este espejo que no muestra su tráfico y sí la calle Cid Campeador, ya que está torcido hacia ésta.

Espejo torcido en la calle Santiago
El espejo de la calle Santiago situado ante la calle Cid Campeador está torcido hacia ésta. Asi los con
ductores que salen de ella no sen en el espejo la calle Santiago ni su tráfico, al que deben ceder el paso. 
Por eso conviene que paren y miren bien antes de acceder a la calle Santiago.

I j calle Cid Campeador sale de 
la calle Madre de Dios y da a la 
calle Santiago, donde esta tiene un 

espejo que estaba orientado a la 
derecha. Asi enseñaba si venia al
guien por la calle Santiago... hasta 

el 28 de septiembre, cuando el es
pejo fue rotado hacia la propia ca
lle Cid Campeador.

Para evitar confusiones, el es
pejo fue cubierto con un toldo y 
asi quedó hasta el \ iemes dia 4 de 
noviembre, cuando acabó la obra 
en ese lado de la calle Santiago y 
el espejo fue destapado.

Por desgracia no se corrigió la 
orientación del espejo, que sigue 
virado hacia la calle Cid Campea
dor. Asi quien sale de ésta se ve a 
si mismo y no a quienes vengan 
por la calle Santiago.

Badén de C/ Sebastián de la Plaza hacia la Vía Complutense y hacia la Puerta de Mártires. Abajo, badén de la calle Azucena.

También ha sido instalado otro similar en la calle Azucena

Badenes para C/ Sebastián de la Plaza
Desde el jueves 3 de noviembre hay badenes en la calle Sebastián de la Plaza, ante el paso de cebra cer
cano a la Puerta de Mártires (Cuatro Caños) y la rotonda con as da. de Guadalajara. C/ Teniente Ruiz. 
C/Mayor y C/Azucena. En esta última han puesto otro badén antcla llegada delaC/ Padre Francisco.

La calle Sebastián de la Plaza 
tiene dos carriles por sentido y 
sale de la Via Complutense junto 
a la facultad de derecho. Tiene un 
primer paso de cebra y luego otro, 
ante el cual se han colocado los 

badenes en ambos sentidos. Sus 
colores han causado bromas entre 
algunos conductores: "Al pisarlos 
te pican, como las avispas". Pero 
si son negros y amarillos es para 
que sean más visibles.

Además se ha puesto un badén 
igual en la calle Azucena, donde 
recibe por la izquierda a la calle 
Padre Francisco. Ante ésta despa
reció el espejo que mostraba si ve
nia alguien por (7 Azucena
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El túnel peatonal afra*lesa la bate del puente que cruza el llenares. También es utilizado por los ciclistas.

Miles de líeles lo atravesaron hacia el Cementerio Jardín

El túnel del puente fue limpiado
Va no hay pintadas en el túnel peatonal que atraviesa el pilar del puente del Zulema y cruza la M-300. 
Fue limpiado en vísperas del 1 de noviembre. Día de Todos los Santos, pues en esa fecha seria utilizado 
por miles de personas que acudieron andando al Cementerio Jardín.

Los líeles pudieron 

pasar por un túnel 

libre de pintadas

El puente del Zulema está en la 
carretera M-300 y cruza sobre el 
rio Henares saliendo de la ciudad 
hacia el monte Gumgú.

El pilar del puente está atrave
sado por un pasadizo, por el que 
los peatones y los ciclistas pueden 
cruzar la M-300 sin peligro, por 
debajo de los vehículos que están 
pasando por el puente.

El pasadizo lleva hacia una pa
sarela peatonal de madera que 
cruza sobre el Henares hacia la en
trada lateral al Cementerio Jardín. 
Por esa razón esc pasadizo es re
corrido por mucha gente en el fes
tivo Día de Todos los Santos, que 
es el I de noviembre y que en este 
año cayó en martes.

En esa jomada una multitud de 
personas volvió a cruzar esc pasa
dizo para ir caminando hasta el 
Cementerio Jardín.

De esta manera acudieron vis
tiendo sus mejores galas y por
tando ramos o coronas de flores 

para adornar las tumbas y nichos 
de los seres queridos que reposan 
en esc camposanto.

Ese emotivo y elegante home
naje habría quedado deslucido si 
esos miles de fieles hubieran te
nido que tomar el pasadizo tal y 
como estaba: plagado de pintadas, 
muchas de ellas obscenas y que 
habrían ofendido a los fieles que 
pasaran por esc túnel.

Para evitar eso. en la víspera del 
I de noviembre el ayuntamiento 
procedió a repintar de gris el pasa
dizo. borrándole asi talas las pin
tadas. De esc modo el túnel quedó 
limpio y resultó grato a los fieles 
que transitaron por él.

Sin embargo el pasadizo no du
raría mucho tiempo en esc limpio 
estado, pues inevitablemente los 
pintamonas volverían a actuar, en
tusiasmados al ver en el túnel un 
nuevo lienzo disponible para sus 
obras. Por eso el pasadizo sólo se 
limpia una vez al año.
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Centro electoral de La Carena, entre la calle Arturo Soria y el parque paralelo a la vía del tren.

Su eficiencia ha vuelto a destacar internacionalmente

La Carena, centro electoral fiable
El centro electoral de La Carena es donde primero se conocen los resultados de las elecciones generales 
en España. Recibe los datos de cada provincia y calcula el resultado con fiabilidad. Vna característica 
que ha s uelto a destacar respecto a lo que ocurre en otros países.

La eficiencia del centro electoral 
de La Carena ha quedado mani
fiesta de nuevo por comparación.

esta vez con las elecciones brasi
leñas celebradas el 30 de octubre 
con umas electrónicas. Para de

mostrar la fiabilidad de éstas se 
creó un simulador que mostró que 
al votar a un partido politico. la

urna electrónica adjudicaba auto- 
mélicamente ese voto... ¡a un par
tido político distinto!

Nada que ser con el centro elec
toral de La Carena, que además da 
el resultado en la misma noche de 
los comicios. En las presidencia
les de EEUU en 2020 hubo que 
esperar cinco días. Claro, que en 
aquellas elecciones se contaron 
votos llegados tres dias después 
del cierre de las urnas.

Luces de adorno en las farolas de la calle Fausto Elhuyar. que se cruza con la avenida Juan Carlos I.

En la calle Fausto Elhuyar con la avenida Juan Carlos I

La Carena, con luces ornamentales
Ya hay luces de adorno en La Carena. Han sido instaladas en ambas aceras de la calle Fausto Elhuyar, 
que sé cruza con la avenida Juan Carlos I en una rotonda con fuente. Estas luces ornamentales todavía 
no han sido encendidas, pues se esperará a que lleguen las fiestas.

Ya hay luces festivas en La Ca
rena. el moderno barrio situado al 
noroeste de Alcalá. Esa ilumina
ción ornamental ha sido instalada 
en la calle Fausto Elhuyar. que es 
de doble sentido y sale de la calle

Arturo Soria ante la estación de 
tren de La Carena. Más allá se 
cruza con la avenida Juan Carlos I 
en la rotonda de Felipe V, que 
tiene una fuente y es la más cer
cana al gran edificio azul.

Las luces festivas han sido ado
sadas a farolas y podrán encen
derse al mismo tiempo que éstas 
Aún continúan apagadas, pero La 
Carena ya empieza a estar prepa
rada para la Navidad.
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"El personal del hospital suple carencias con imaginación"

"Almohadas hechas con sábanas'1
El pleno municipal del IX de octubre aprobó una propuesta del PSOE y Cs para mejorar la transpa
rencia. los recursos y la atención a los pacientes del Hospital l'nivcrsitario Principe de Asturias (IIUPA), 
sito en el campus. I.a moción afirmó que faltan almohadas, pero son suplidas por sábanas enfundadas.

La proposición fue expuesta en 
el pleno municipal del IS de octu
bre por el concejal de Ciudadanos 
(Cs) Julián Cubillo: “El HUPA ha 
sufrido s anos sucesos y tal vez el 
más grave cs que la gerente quería 
quitar los teléfonos a los pacientes 
en plena pandemia y restringir las 
visitas a los pacientes que recha
zaran ser trasladados al hospital 
Isabel Zcndal. Entonces este pleno 
municipal aprobó pedir a la conse
jería regional de Sanidad el cese 
de la gerente del HUPA".

El edil siguió: "Además esta ge
rente. que fue nombrada sin pro
ceso selectivo alguno, ha reducido 
la plantilla de la Unidad de Cuida
dos Intensivos (UCI) durante los 
picos de Covid-19. ha reducido el 
presupuesto y medios materiales 
para atención psiquiátrica a domi
cilio. ha tenido enfrentamientos 
constantes, apagó el aire acondi
cionado del HUPA en verano, no 
repuso material básico en los qui
rófanos. retiró material quirúrgico 
y faltan incluso almohadas. Pero 
íos imaginativos sanitarios crean 
almohadas con sábanas".

“No hav recursos"•

Julián Cubilla propuso en nom
bre de Cs y PSOE: "Instar a la ge
rencia del HUP.A a recuperar la 
transparencia sobre cómo se abor
darán esas graves situaciones. Ins
tar a la consejería de Sanidad a 
revisar el presupuesto del HUPA si 
esos sucesos se deben a que no 
hay recursos. Instar a ambas a ga
rantizar el confort y la calidad de 
asistencia a los pacientes".

La edil de Salud. Blanca Ibarra 
(PSOE). dijo: "Doy mi máximo 
apoyo y gratitud a todo el personal 
del HUPA. que ante lamentables 
situaciones echa imaginación para 
solucionar la precariedad de los 
pacientes sin dejarlos solos nunca. 
También apoyo la huelga indefi
nida prevista por el personal de 
atención primaria y mral si la con
sejería de Sanidad llc^a a malabrír 
los centros de urgencias".

Teresa López, portavoz munici
pal de Unidas Podemos-lU. contó: 
"Eui ingresada en el HUPA en 
2021 y pretendieron quitarme el 
telefono. En 2022 este pleno dio al 
HUPA la medalla de oro de la ciu
dad y tuve que retirarme al ver que 
esa medalla fue recogida por esa 
gerente. La atención hospitalaria 
cs un derecho. También apoyo la 
citada huelga indefinida".

lección de esta gerente. Pidan in
formación del HUPA a la gerente, 
la vieron en la presentación de las 
rutas cardtosaludablcs".

Esthcr de Andrés <PP) dijo: 
"Gracias al personal del HUPA por 
su labor. Esta moción no tiene rí-
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Teresa López (UP IU) dijo: "Su 
amistad con Isabel Díaz Ayuso fue 
lo más valorado para contratar a 
esa gerente, que no ha concedido 
ni una reunión a la Plataforma por 
la Sanidad Pública".

Esthcr de Andrés (PP) replicó: 
"Muchos vecinos piden cita al al
calde y no se la da. ¿Las convoca
torias de libre designación no son 
objetivas? No recurrieron el nom
bramiento de la gerente. Deberían 
pedirle información por el canal 
apropiado, no en este pleno".

“Ventiladores”

Julián Cubilla (Cs) preguntó: 
"¿El canal apropiado cs la presen
tación de las rutas cardiosaluda- 
bles? También dice que el alcalde 
no da citas. ¡Y nos acusa de falta 
de rigor! En verano pasé tiempo 
en el HUPA y mi familiar tuvo una 
almohada hecha de sábanas. Fami
liares de otros pacientes tuvieron 
que llevar ventiladores".

Blanca Ibarra (PSOE) precisó: 
"La medalla de oro de la ciudad 
fue para el HUPA. que merece res
peto. Por eso decidimos presentar 
las rutas cardiosaludablcs con el 
HUPA. aunque tuvimos que espe
rar un arto hasta lograr la presencia 
de esta gerente".

La edil de Salud siguió: “Los 
pacientes del HUPA nos dicen que 
lo de allí cs inadmisible. La ge- 
rentó ni reeibe a jefaturas de ser
vicio del HUPA que se opusieron 
a retirar los teléfonos a los pacien
tes. No va ni a un consejo de sa
lud. I.os anteriores gerentes del 
HUPA iban a todos".

"Hace año y medio”

Blanca Ibarra continuó: "Estoy 
en el consejo de fmanciadorcs de 
salud mental porque gestionamos 
los CAI (Centros de Atención In
tegral). Allí los representantes del 
área de psiquiatría ya vcrbalizaron 
hace año y medio sus problemas y 
a la gerente del HUPA se le giró la 
cara. Negó la necesidad de recur
sos que un año y medio después 
va no se puede ocultar".
’ Añadió: "En este pleno no está 
ahora quien ve al consejero de Sa
nidad cada semana: la edil y dipu
tada regional del PP Judith Piquct. 
que aplaudió al consejero de Sani
dad cuando dijo que el hospital de 
media y larga estancia no hacia 
falta. ¿Qué proceso selectivo pasó 
ella? La convocatoria de libre de
signación no cs objetiva. Al selec
cionar gerentes, el PP no aplica la 
ley de buen gobierno, aprobada en 
la legislatura pasada".

La proposición del PSOE y Ciu
dadanos resultó aprobada, ya que 
sólo recibió el voto en contra de 
los cinco concejales del PP.
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l a carrera empezó en la pista de la ciudad dcportisa. salió a la atenida Virgen del Val y regrcMÍ rodeando el velódromo.

Con salida y meta en la pista de la ciudad deportiva

El Val albergó el I Cross Escolar
En el domingo día 6 de noviembre se corrió el primer cross escolar de Alcalá en la temporada 2022/23. 
Tuvo la salida en la pista de atletismo de la ciudad deportiva El Val y recorrió un tramo de la vecina 
avenida Virgen del Val antes de volver a la ciudad deportiva, donde estuvo asimismo la meta.

La primera carreta escolar del 
curso 2022/23 tuvo lugar en El Val 
el domingo dia 6 de noviembre. 
Ya en la tarde del dia anicrior la 
Policía Local habia cortado el trá
fico en el carril de la avenida Vir
gen del Val más cercano a la 
contigua ciudad deportiva.

Hubo atletas de siete categorías: 
cadete (nacidos en 2007 o 2008). 
infantil (2009 o 2010). alevín 
(2011 o 2012). benjamín (2013 o 
2014). prebeniamin (2015 o 
2016). baby (2017 o 2018) y adul
tos. estos últimos subdivididos en 
sénior (nacidos entre 1988 y 2006) 

y master (nacidos en 1987 o an
tes). En cadete e infantil corrieron 
chicas y chicos juntos, pero en las 
demás categorías hubo una prueba 
femenina y otra masculina. Los 
baby hicieron la ruta más corta: 
una vuelto a la pista de atletismo, 
es decir. 400 metros.

Los corredores de las demás ca
tegorías salieron a la avenida Vir
gen del Val y abandonaron esta 
para rodear el velódromo y volver 
a la pista de atletismo de la ciudad 
deportiva El Val.

Los benjamines y prebenjami
nes lo hicieron por un circuito de 
700 metros. Los infantiles y alevi
nes corrieron 1.600 metros y los 
cadetes y adultos 2.600 metros.

Los trofeos fueron entregados 
por la edil del PP Cristina Alcañiz. 
el concejal de Juventud. José Gon
zález (PSOE); el de IX-portes. Ju
lián Cabilla (Cs): y el alcalde. 
Jav ier Rodríguez (PSOE).

Este carril de la avenida Virgen del Val quedó cortado. En la entrega de premios participaron el alcalde y ediles.

40/PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2022



Comparecencia del primer edil alcalaino para tratar sobre 

los 51 millones de eurosprocedeniesjeja UniónEuropea 

El alcalde habló He la gestión de los fondos 
europeos en la Asamblea de Madrid
Son 22 millonea que ya han llegado má* oiro> 13 conipromelidos que se esperan. En (oral 35 millones de euros 
que gestiona directamente el As untamiento de Akalá cor respon dientes a los fondos europeos. Pero a esto has 
que sumar los 16 millones que procedentes de Europa gestiona el ministerio de Eomento para la rcmodelación 
de la estación central. V ahí no están cuantifkados los fondos que llegan de Europa a la Comunidad de Madrid 
y que ésta distribuye en los municipios. Y tampoco los que han llegado a empresas para desarrollar proscctos. 
“Es un momento de reisindicar la Unión Europea: la ÚE tiene alma social s de gobernan/a. como no la tus© 
en 200X. En los momentos más oscuros de la COVIDI9 no podríamos pensar que la salida seria así. En Mcalá 
hay más empleos que antes de la pandemia, s esto no se sostiene sin todo lo que ha hecho la l E”. Así lo ma
nifestó el primer edil complutense en la comparecencia que realizó el lunes 7 de nosiembre en la comisión de 
la Asamblea de Madrid para abordar la situación de la recuperación económica a través de los fondos euro
peos. comparecencia que hizo a petición del grupo parlamentario socialista para hablar del “ejemplo de Al
calá", y más teniendo en cuenta lo que subrayó el propio alcalde en la comparecencia: “Hoy en Alcalá hay 
3.400 empleos más que hace un año“.

En su comparecencia Javier Ro
drigue/ Palacios dijo sentirse in
cómodo con alirmacioncs como 'a 
Madrid le llegan menos fondos’. 
“Madrid no es solo la capital. A 
Alcalá han llegado 5,5 millones 
para la movilidad sostcniblc. pero 
a Madrid le ha llegado muchísimo 
mis. Quizás alguien debería hacer 
un resumen de los fondos que han 
llegado. Los Ayuntamientos nos 
presentamos, en competencia, a 
diversas subvenciones y ayudas. 
Por no hablar no tanto de las ayu
das del Next Gcncration con» de 
otras ayudas. Madrid no sale ni 
mucho menos malparada. Hay que 
recordar que Madrid cuenta con 
Ayuntamientos de tamaño grande 
que tienen capacidad, como el de 
Alcalá, para optar a fondos. En 
nuestra comunidad autónoma te
nemos una Dirección General, 
pero hay otras Comunidades en 
las que las diputaciones están ejer
ciendo un papel fundamental. Son 
las comunidades no uniprovincia- 
les como la nuestra".

Rodrigue/ reivindicó el papel de 
los Ayuntamientos: “Las institu
ciones con más capacidad para 
gestionar fondos europeos son»s 
los Ayuntamientos. Pedimos al go
bierno que multiplique las lineas 
que se gestionan directamente con 
los zXyuntamicntos. Hacemos un 
reproche a las administraciones 
autonómicas, especialmente a la 
Comunidad de Madrid. Entende
mos que cuanta más cercanía a la 
permeabilidad municipal, funcio
nará mejor". En esc sentido el pri
mer edil apostó por la gestión 
directa de los Ayuntamientos de 
las ayudas europeas sin pasar por 
el filtro de la Comunidad de Ma- 
dnd.

Para el alcalde, "los fondos es
tán funcionando bien, los Ayunta
mientos estamos trabajando duro 
para adaptar nuestra realidad a 
esta oportunidad. Si queremos que 
los fondos lleguen y sean aprove
chados. los Ayuntamientos son 
clave. Que compitamos, presen

tando proyectos. Que esos proyec
tos sean realidades como pasa en 
Alcalá. Solicitamos un diálogo 
más fructifcro y mayor confianza.

Las administraciones locales no 
queremos estar tuteladas por na
die. tenemos voz propia".

Rodríguez Palacios añadió que
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"es verdad que la forma de traba
jar de los fondos europeos fuerza 
a acelerar los trámites: son plazos 
muy cortos. Hay tendencia a veces 
a hablar de hacer un estudio a ver 
qué se puede hacer, pero es que no 
hay tiempo para eso. Nos presen
tamos a las convocatorias euro
peas porque conocemos la 
realidad del municipio. Nos costó, 
al principio, entender que son con
currencias en las que no te dan las 
ayudas por número de población o 
que sea dinero que puedas utilizar 
para lo que quieras. Se va a lo que 
es importante para cada ciudad".

Defensa 

de las diputaciones 

provinciales

Más llamativa aún fue la de
fensa que hizo Javier Rodríguez 
de las diputaciones provinciales: 
"Algunos partidos las tildaban 
como una herencia del pasado, 
pero están siendo fundamentales 
para el desarrollo de la España ru
ral. No tener diputación es una 
desgracia que sufren las comuni
dades autónomas uniprovincialcs. 
No terminamos de tener claro si 
todo el dinero que viene asignado 
para los municipios rurales se des
tina allí, porque se destina a los 
fondos generales que recibe la Co
munidad de Madrid. En estos mu
nicipios pequeños hay mucho 
voluntansmo político, además, no 
creo que haya uñá situación dé 
alarma por la gestión de los fondos 
europeos en este país. Hay deter
minados programas que han bene
ficiado a muchos Ayuntamientos, 
y que suponen un corte. Si estás 
por encima, obtienes fondos. Si 
estás por debajo, no. Y es un me
canismo ágil. Los grandes proyec
tos que requieren el concurso de 
varias administraciones son los 
que suponen más problemas”

Para concluir, el primer edil 
complutense ante los miembros de 
la comisión exhortó a todos los 
grupos presentes y especialmente 
al Gobierno de la Comunidad "a 
que en esta fase aún se pueden sa
car convocatorias, que sean mu
cho más abiertas. Que los 
municipios sean mucho más due
ños de si mismos, que la Comuni
dad de Madrid tutele, que haga 
como el Gobierno de España, que 
ofrece convocatorias competitivas 
entre Ayuntamientos. Con» ejem
plo. seria bueno que habláramos 
del trabajo en los polígonos indus
triales u otra linea interesante, 
como la de los colegios c institutos 
públicos. Hay tanta necesidad que 
seria mucho el dinero a invertir, y 
desde luego seria muy importante 
la transparencia y claridad sobre 
dónde y en qué se está invir
tiendo".
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El objetivo es lograr la inclusión en la red oficial

de Caminos de Santiago

la Asociación de Amigos del Camino de 
Santiago Complutense retoma sus actividades

Su misión es la lucha contra el terrorismo yihadista 

la BRIPAC despide al contingente 
de relevo en Malí con 300 militares

actividades junto con la Asocia
ción Gallega del Corredor de! He
nares. Una de ellas, como venia 
siendo habitual, será el ciclo de 
conferencias gratuitas sobre el Ca
mino de Santiago en el mes de fe
brero próximo, ciclo del que ya se 
informará detalladamente. Otra 
actividad no menos importante 
será lograr la inclusión en la red 
oficial de Guninos de Santiago 
del Camino Complutense, 
parte de nuestra ciudad hasta 
zar en Scgovia con el Camir 
Madrid para continuar hacia Saha- 
gún y de ahi por el denominado 
Camino Francés hasta Santiago.

C onx) pueden \ er los vecinos en 
las veneras distribuidas por la ciu
dad. el camino alcalaino se inicia 
en la iglesia Magistral y cruza el 
Camarmilla. por el nuevo puente 
tanto tiempo solicitado por varias 
entidades ciudadanas, como la 
Asociación de Hijos y Amigos de 
Alcalá, la Casa de Galicia o la pro
nía asociación de ?\mieos del Ca-

ble colocando las placas orienta, 
doras y la colaboración en la rea
lización de los ciclos de

guidos hasta ahorr

La plaza de los Almogávares de la Base Principe acogió el acto de 
despedida al contingente de la Brigada Paracaidista (BRIPAC) que 
será desplegado próximamente* en Malí. La ceremonia estuvo pre
sidida por el General de Brigada. Luis Jesús Fernández Herrero. 
Jefe de la Brigada 'Almogávares' VI de Paracaidistas.

tn la segunda mitad del mes de 
I noviembre de 2022 tendrá lugar el 
I relevo del contingente militar de 
| la Unión Europea destacado en la 

Operación 'EUTM Malí', en mi- 
| sión de adiestramiento a las fuer

zas arniachs <k- csc país, en lucha 
contra el terrorismo yihadista y en 
apoyo a este país ccntroafncano. 
El contingente español se encuen
tra desplegado en las localidades 
de BaimkoyKoulikoro.

La Brigada Paracaidista ha sido 
designada Unidad Base de genera
ción y su personal, que procede 
mayoritariamente de la Bandera 
11/4, perteneciente al Regimiento 
de Infantería Nápolcs 4 de Para- 

I caidistas. con sede en la Base 
I Principe de Paracuellos de Jarama. 

constituirá la unidad de protección 
I de la fuerza de esta misión. Serán 

300 hombres y mujeres los que

Para la II Bandera, unidad vete
rana en misiones en el exterior en 
casi todos los escenarios donde el 
Ejército de Tierra ha desplegado 
contingentes en los últimos años, 
esta nueva misión, no exenta de 
riesgo, constituye un importante 
reto en generación del contingente 
y preparación de sus componentes 
y unidades.

Como unidad ubicada en Para
cuellos de Jarama. la Brigada Pa
racaidista mantiene estrechas 
relaciones institucionales y de ve
cindad con las autondades y el en
lomo civil, al cual se procura 
hacer participe de las vicisitudes 
de ¿sta. como lo es muy especial
mente. en la presente ocasión, con 
el despliegue en misión exterior de 
un importante contingente, por eso 
en el acto estuvieron el alcalde. 
Jorge Alberto Campos, y el conce
jal de Seguridad. Oscar Santos.
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La digitalización del SNS requiere una hoja de ruta coordinada 
con todos los agentes sanitarios fe'

XV Foro de Sanidad del Centro de Estudios 
de Políticas Públicas v Gobierno de la UAH 
En su camino hacia la mejora en la atención sanitaria, el SNS se enfrenta a retos como la brecha digilal, 
homogeneizar la digitalización de la historia clínica o implcmcntar un programa de transformación di
gital válido para todo el sistema sanitario. Éstas han sido algunas de las cuestiones abordadas por los 
expertos del XV Foro de Sanidad, organizado por el Centro de Estudios de Políticas Públicas y Gobierno 
de la Universidad de Alcalá (CEPPyG) y en colaboración con la compañía farmacéutica alemana Boch- 
ringer Ingclheim. que se ha celebrado el pasado lunes 7 de nosiembre en las Cortes de Castilla y León.

Para avanzar en la resolución de 
estos problemas, el Dr. Julio Sán
chez F ierro, Doctor en Ciencias de 
la Salud por la Universidad de Al
calá, considera prioritario "definir 
un horizonte estable y pactado de 
transformación digital de nuestra 
Sanidad a nivel político, institu
cional. profesional y empresarial 
que cuente con todos los operado
res sanitarios”.

Los potenciales beneficios de la 
transformación digilal sobre la 
sostenibilidad del SNS han sido 
otra de las cuestiones que han 
marcado la jomada. Políticos del 
más alto nivel han podido apren
der. de la mano de grandes profe
sionales del ámbito de la salud, 
cómo los procesos de digitaliza
ción del SNS les permitirán res
ponder a los nuevos retos con 
eficacia.

En palabras de Carmen Mateo, 
directora del CEPPyG. es la pri
mera vez que el Centro aborda 
esta necesidad estratégica de una 
manera integral. “Pese a que cual
quier cambio implica dificultades, 
debemos mantener un rumbo fijo. 
Es importante acoger las nuevas 
herramientas y modelos de trabajo 
que impliquen una mejora en la 
atención sanitaria que reciben los 
pacientes. Desde el Centro de Es
tudios siempre se apostará por este 
tipo de iniciativas que permiten 
acercar las últimas tendencias a la 

sociedad civil”, ha destacado la di
rectora.

Por su parte, Enrique Castellón, 
director del XV Foro de Sanidad, 
ha afirmado que el sistema sanita
rio "tiene que ganar en eficiencia 
si quiere ser sostcniblc y ofrecer 
el servicio de calidad que los ciu
dadanos esperan, por lo que su 
transformación digital es impres
cindible".

La integración
de los datos clínicos

Este XV Foro de Sanidad ha 
abordado la necesidad de impulsar 

rx «axaui
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la digitalización de la sanidad más 
allá de situaciones especificas 
como la pandemia, que obligó a 
acelerar la implcmcntación de es
tos procesos. Asi. los expertos han 
destacado que la transformación 
digital del SNS reducirá la presión 
asistencia! presencial mediante la 
automatización de procesos o los 
seguimientos en remoto. En espe
cial. las herramientas digitales 
pueden tener un impacto notable 
en el ámbito rural, un medio enve
jecido en el que podrán reforzar la 
labor de Atención Primaria.

Sin embargo, el escaso camino 
recorrido en el procesamiento y la

Casa 
Andada 
e” 1947 

interconexión de datos dificultan 
implcmcntar estas mejoras, ya po
sibles desde el punto de vista tec
nológico.
“Es necesario impulsar la inte

gración compartida de los datos 
para explotarlos y tomar mejores 
decisiones. Es difícil acertar 
cuando se tiene la información 
fraccionada. Por ejemplo, a la hora 
de establecer estrategias frente a la 
cronicidad o patologías crónicas 
como la diabetes”, ha explicado 
Andoni Lorenzo, presidente del 
Foro FLspañol de Pacientes.

Regulación
de los datos sanitarios
Además de la integración de es

tos cambios en el SNS. la gobcr- 
nanza de los datos sanitarios 
también entraña un riesgo para el 
sistema. "Hay que encontrar un 
equilibrio entre la circulación de 
la información y la necesidad de 
incorporar garantías de confiden
cialidad y privacidad para los pa
cientes". ha destacado José 
Manuel Bailar, consultor y excon
sejero de Sanidad del Gobierno de 
Canarias.

En la misma linea. José Luis 7a- 
morano. catedrático de Cardiolo- 
6en la Universidad de Alcalá, ha 

diado que "en los próximos 
años se incorporarán cambios pro
fundos en forma de mecanismos 
digitales y médico-legales que 
avanzarán en la seguridad del pa
ciente. un concepto que va más 
allá de la intervención o el trata
miento".

Para Concha Marzo, directora 
de Government Aflairs de Boch- 
ringer Ingclheim España, la digi- 
talización y el tratamiento correcto 
de los datos puede suponer una 
mejora en el acceso a la innova
ción. "Desde Bochringer Ingel- 
hcim España queremos abordar 
los retos presentes y futuros de 
nuestro SNS. como un agente 
comprometido y socialmentc res
ponsable”. ha concluido.
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Ciberacoso Ucrania

Se puede colaborar desde 1 euro y beneficiarse de los incentivos fiscales

El renovado portal de Mecenazgo de la UAH 
tiene tres campañas de provectos solidarios
La l nncmdad de Aléala (l AH) acaba de renovar vu Portal de Mecenazgo, que recoge toda la Infor
mación relevante a la hora de dar a conocer las distintas formas de colaboración con diferentes proyec
tos innos adores que repercuten positivamente en la sociedad y para los que se busca aposo filantrópico.

Este nuevo portal presenta un 
diseño más visual y moderno, que 
da un mayor protagonismo a lis 
imágenes y que facilita el acceso 
desde dispositivos. Una novedad 
adicional es la posibilidad de po
ner en marcha campañas de mi- 
cromeccnazgo para conseguir el 
apoyo de personxs c instituciones 
que contribuya a cumplir con la 
misión de servicio a la sociedad.

Ademas, empresas, institucio
nes y particulares pueden benefi
ciarse fiscalmcnte. colaborando en 
cualquier acción de patrocinio y 
mecenazgo desarrollada por la 
Universidad de Alcalá.

Esta nueva etapa arranca, entre 
otras iniciativas, con tres campa- 
Aas de micromcccnazgo: ‘No te 
quedes parad® ante el acoso es
colar’. 'Padrino Tecnológico: Tec
nología y Solidaridad' y ‘La 
Universidad de Alcalá con los es
tudiantes de Ucrania que necesitan 
tu ayuda'. Todis ellas permiten 
donaciones desde I curo, ya que 
tan importante como la captación 
de fondos es dar a conocer los pro
yectos y facilitar la contribución 
de la ciudadanía.

• ‘No te quedes parad'e ante 
el acoso escolar' (3.000 euros)

Esta iniciativa tiene como desti
natarios al alumnado de ESO de 
centros escolares del Corredor del 
Henares y será desarrollada por 
medio de seminarios formativos 
impartidos por estudiantes de la 
Universidad de Alcalá Estos se
minarios formativos abarcarán 
cuestiones relacionad!* con el ám- 
a’ ’ uridico, educativo, de segu- 

informática y de cuidado de 
la salud mental qué llegarán al ma
yor número de estudiantes cuyos 
centros escolares lo soliciten.

• ‘Padrino Tecnológico: Tecno
logía y Solidaridad' (8.000 eu
ros)

Es un proyecto que ayuda, me
diante la donación de andadores y 
sillas de ruedas adaptadas, a niños 
y niñas con necesidades especiales

(diversidad funcional, parálisis ce
rebral o movilidad reducida) que 
requieren de una personalización 
de los sopones técnicos para me
jorar su autonomía. En este mo
mento. la Universidad de Alcalá 
necesita fondos para fabricar dos 
sillas y un andador.

• ‘La Universidad de Alcalá 
con los estudiantes de Ucrania

Continuará como decano al encabezar 

la única candidatura nue se presentó 

Ángel Francisco Llamas continúa 

al frente del Colegio de Abogados 
Ángel francisco IJamas Luengo continúa al frente del colegio de abo
gados de Alcalá como decano electo desde el 25 de octubre y permane
cerá en el cargo de la institución durante los próximos cinco años. Las 
elecciones a decanato tenían previsto celebrarse en este mes de noviem
bre. perú la candidatura de Llamas fue la única presentada al cierre 
del plazo para presentarse candidatos, por lo que ha sido proclamado 
electo automáticamente. La candidatura de Llamas era de continuidad 
en la gestión con mínimos cambio* con respecto a la que encabezara en 
las elecciones del 17 de noviembre de 2017 y que le permitieron suceder 
como decano a V icente Sánchez Rodríguez.

Concretamente las elecciones 
estaban convocadas para el 10 de 
noviembre y eran de renovación 
parcial de la Junta de Gobierno. El 
día 20 de octubre finalizó el plazo 
de presentación de candidaturas. 
Esc día sólo se presentó la candi
datura encabezada por Ángel Lla
mas como candidato a decano. 

que necesitan tu av uda" (50.000 
euros)

La UAH ha adoptado un con
junto de medidas educativas, so
ciales. económicas y profesionales 
dirigidas a acoger a la comunidad 
universitaria procedente de Ucra
nia. que se desarrollan en el marco 
del Programa UAH-1NREF. La 
campaña busca atender al máximo 
número posible de refugiados'!*

Por esta razón no fue necesario 
continuar con el proceso electoral 
y el dia 21 de octubre la Junta de 
Gobierno reunida proclamó elec
tos a los miembros de la única 
candidatura presentada.

De este modo Angel Francisco 
Llamas Luengo es decano. Maia 
Román Fernández es la secretaria 

Padrino tecnológico

en cuestiones como el aloja
miento; el acceso gratuito a servi
cios de atención psicológica, 
actividad física y deportiva o lisio- 
terapia: y acciones formativas y 
emprendedoras que faciliten su 
incliisión en el entorno laboral, co
laborando con empresas, funda
ciones c instituciones públicas y 
privadas concienciadas con las di
ficultades a las que se enfrentan 
las persoms refugiada*, especial
mente lis del enlomo universita
rio.

de la junta. David Ruiz Rosillo es 
el tesorero. Gustavo García Taba- 
res es el diputado segundo. Ana 
María González Iglesias es la di
putada tercera. María Bcgoña Hu
manes es la diputada cuarta y 
Borja de Blas Domínguez es el di
putado sexto.

El Colegio de Abogados de Al
calá fue constituido en fecha tan 
temprana como la del 19 de Abril 
de 1850 recogiendo el testigo de la 
gloriosa tradición jurista de la 
Universidad de Alcalá de Henares 
fundada por el Cardenal Cisncros 
en 1508 y muy en especial, de la 
Academia Complutense de Juris
prudencia instituida por Felipe V 
en 1740.

Antes de 1.1 a mis. que afronta su 
segundo mandato, estuvieron 
como decanos el propio Vicente 
Sánchez Rodríguez, que sucedió 
en el cargo a José Luis Doñoro. 
Antes estuvieron en el cargo his
tóricos abogados de Alcalá como 
Inocencio de Simón y Femando 
Sancho Thomc.
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Las 44 especialistas pertenecen a 13 hospitales 

de la red pública del Servicio Madrileño

El Hospital Príncipe de Asturias congregó 
a una nueva promoción de matronas
El palio de los abetos del Hospital Universitario Principe de Asturias (HURA) de Alcalá de Henares ha 
albergado la jornada de clausura de la 23* Promoción de la especialidad de Enfermería (>bMétr¡co>Gi* 
necológica (Matronas) de la Comunidad de Madrid, cusa formación han terminado en esta edición 44 
nuevas especialistas de 13 hospitales de la red del Servicio Madrileño de Salud.

Creada en 1994. como ha recor
dado la directora gerente del Centro. 
l>ra M* Dolores Rubio, la Unidad 
Docente de la Comunidad de Ma
drid (UDMC?M). de la que depende 
la formación de estas profesionales, 
ha servido para formar a 985 profe
sionales en "una de las primeras es
pecialidades de Enfcnncría de este 
país". Ahora, esta formación espe
cializada se ha transformado en 
Unidades Docentes Multiprofesio- 
nalcs de Obstctricia-fiinecología 
(UDM O-G). que servirán, en su 
opinión, para dar “una formación 
más directa” dentro de los planes de 
formación de los Centros.

Dicha transformación, ha expli
cado durante el acto Ana Isabel Saa- 
vedra. de la Unidad Técnica de 
Formación de Grado. Pos grado y 
Formación Sanitaria Especializada 
de la Consejería de Sanidad, "se ha 
realizado el pasado 31 de mayo de 
2022". Saavcdra también ha subra
yado el trabajo realizado desde esta 
Unidad Docente de Matronas de la 
Comunidad de Madrid por sus pre- 
dccesoras como jefes de estudios 
(M‘ Isabel Sánchez Pcrruca y Pa
loma Manincz Serrano), por su la
bor "magnífiw”, "Han hecho ha 
añadido- que seamos de las mejores 
matronas formadas en España y que 

las futuras Enfermeras Internas Re
sidentes (EIR) prioncen su elección 
en esta UDMCM".

Saavcdra ha descrito la Enferme
ría Obstétrico-Ginccológica (Ma
trona) como "la mejor profesión del 
mundo", porque los profesionales 
participan “de un momento mágico, 
como es el nacimiento de una nueva 
v ida", además de estar en "el resto 
del ciclo vital de la mujer: desde la 
educación afcctivo-sexu.il de la mu
jer. la niñez. Li adolescencia, la con
cepción. por supuesto del embarazo, 
pono, pospone, la crianza y la me
nopausia".

Por su pane, la directora de Enfer

mería del HURA. M' Eugenu Pinar, 
ha hecho un breve repaso histórico 
de una profesión pionera en España 
desde que en 1498 los Reves Cató
licos reconocieran "el ejercicio pro
fesional de las comadronas 
parieras" o la Ley General de Sani
dad de 1944. que deja constancia 
explícita «le "la unificación de algu
nas profesiones sanitarias", incluida 
la de las matronas.

En el acto también intervino la 
presidenta de la Asociación de Ma
tronas de Madrid, Cristina Gonzá
lez. y se realizaron tres 
presentaciones a cargo de residentes 
de esta especialidad. La primera. 
Marta Alvarez. residente del Clínico 
San ( arlos, trató sobre la adminis
tración de "Acido fólico en el em
barazo. Revisión y nuevas

Respecto a la segunda presenta
ción. Embriología: desde la fecun
dación hasta la 3’ semana de 
desarrollo fetal, corrió a cargo de re
sidentes de los Hospitales de Fuen- 
labrada (Alicia Sánchez. Inés Hamo 
y Teresa Saras ia). que la realizaron 
junto a las residentes del Fundación 
Alcorcón. Severo (Xhoa y Puerta de 
Hicrro-Majadahonda. Elena Uriel. 
del Hospital Principe de Asturias, 
cerró con ‘Una realidad con com
plejo abordaje: pscudociesis o em
barazo psicológico' las 
presentaciones de la jomada

Los hospitales que cuentan en la 
actualidad con Unidades de Docen
cia son. además del HURA, el 12 de 
Octubre, La Paz, Getafe. Severo 
Ochoa, Móstoles. Puerta de Hicrro- 
Majadahonda. Clínico San Carlos. 
I ui¡d.iv ivn Alcoreón. Fucnlabrada. 
Infanta Leonor. Infanta Sofía e In
fanta Cristina.

Ayudaareducir la mortalidad, mejora la experiencia del paciente 

ingresado, el seguimiento de la insuficiencia cardiaca y la rehabilitación

El proyecto Cardio Redi en el que colabora el HUPA 
recibió el premio Profesor Barea
El proyecto CardioRcdl. una red colaborativa del Servicio Madrileño de Salud en la que participan los hos
pitales Clínico San Carlos. Príncipe de Asturias. Severo Ochoa y Fucnlabrada. además de 43 centros de salud 
de Atención Primaria y el SUMMA II2. ha sido galardonado con el premio Profesor Barea 2022. que concede 
la Fundación Signo, por mejorar la atención sanitaria de una población de un millón de ciudadanos.

Los premios Profesor Barea están 
destinados a proyectos inéditos o 
experiencias novedosas que supo
nen una mejora sustancial en la ges
tión y evaluación en salud y. en este 
sentido, ha reconocido, en su vigé
sima edición, las actividades que 
lleva a cabo CardioRedl en el des
arrollo profesional para la mejora de 
la salud cardiovascular de la pobla
ción reconociendo el esfuerzo de 
sus profesionales por implantar sis
temas de gestión sanitarios innova
dores que permitan dar respuesta a 
la sostenibilidad del sistema y a una 
atención sanitaria de calidad.

La colaboración entre los profe
sionales que forman CardioRedl 
hace posible que los pacientes no 
sólo tengan la posibilidad de ser 
diagnosticados y tratados en su pro
pio hospital, dado que cuentan con

la posibilidad del traslado de los
profesionales de cardiología inter
vencionista del Hospital Clínico a 
los otros tres hospitales en caso ne
cesario evitando el desplazamiento 
de los pacientes, sino que también 
cuenten con las técnicas cardiovas
culares de diagnóstico y tratamiento 

mis avanzadas, lo que hace posible 
una atención a) máximo nivel de ex
celencia.

Entre otros logros, uno de los pro
yectos de CardioRedl. el Código 
Aorta, ha conseguido reducir en 
mis de un 11% la mortalidad, ba
jando del 28.3% en el período de 

2011 a 2018 frente al 16.7% en los 
tres años de funcionamiento de la 
red. CardioRedl ha sido impulsada 
con apoyo de la Fundación Interbos- 
pitalaria para la Investigación Car
diovascular.

Este Código Aorta es el primero 
que existe en España y busca mejo
rar la asistencia en el síndrome aór
tico agudo a través del diagnóstico 
precoz en Urgencias y el traslado in
mediato del paciente por parte del 
SUMMA 112 al Hospital Clínico 
para la realización de la cirugía en 
un tiempo óptimo con el objetivo de 
reducir la mortalidad de esta grave 
patología.

La tecnología también está pre
sente en algunos de los proyectos 
desarrollados por CardioRedl. 
como el programa de seguimiento 
de la insuficiencia cardiaca a través 
de tele-cónsul la con profesionales 
de enfermería expertos, que permite 
mejorar la evolución y el pronóstico 
de pacientes con insuficiencia car
diaca de riesgo elevado y los ayuda 
a detectar síntomas de descompen
sación. lo que contribuyo a reducir 
la posibilidad de reingreso hospita
lario. En esta linca también se ha 
desarrollado un programa de reha
bilitación cardiaca a domicilio, gra
cias a un software monitorizado por 
los profesionales desde el hospital
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l a Corte del Faraón Pacacallós de Los Xardoec

El objetivo es representarlo con motivo de la celebración

en mano del Día Internacional de la Mujer

La Agrupación de Zarzuela de Alcalá 
trabaja en el espectáculo 
La Mujer en la Zarzuela'

La Agrupación de Zarzuela de .Alcalá está trabajando en la actuali
dad en un original espectáculo que quiere representar durante el 
mes de marzo de 2023 con motivo de la celebración del Oía Inter
nacional de la Mujer; se trata de una función interpretada sólo por 
las componentes femeninas de la agrupación a fin de mostrar la im
portancia que estas tienen en el genero lírico español.

nuestra sociedad, el de la Mujer.Por esta razón la Agrupación 
está promocionando ante ayunta
mientos y programadores cultura
les este espectáculo en el que está 
poniendo toda su ilusión. Este es
pectáculo que se interpreta sobre 
el escenario está realizado solo 
por mujeres, ya que cuenta con 
una cuidada selección de números 
donde la mujer es la protagonista.

El presidente de la agrupación. 
Carlos Cabo Frade. reconoció que 
la entidad tiene múltiples núme
ros donde se ensalza a las muje
res. madres, hermanas, hijas y 
amigas, "por eso no dudamos que 
en ese día tan importante para 

la Zarzuela trene que estar pre
sente”. Además son dos mujeres. 
Marisa Ambrós y Cheche Am- 
brós. quienes están al frente de la 
dirección artistico-musical y de la 
coreografía, de los espectáculos.

Mantener vivo un genero indis
pensable en la cultura española. 
Ése el objetivo de la Agrupación, 
una compañía de Zarzuela con 
sede en Alcalá, creada en 1998. 
Compuesta por 50 miembros, en
tre solistas, coro, ballet y grupo 
infantil y con más de 350 repre
sentaciones por toda España.

Con más de 272 números, la

Pelea Papá y Manuela.
Agua. Azucarillos y Aguardiente

Agrupación representa antologías 
y obras completas. En la Antolo
gía. se alternan bloques de dife
rentes ambientes, que conforman 
un espectáculo muy vistoso, diná
mico. variado y lleno de colorido, 
siendo esto el sello que la identi
fica. En las obras completas en 
versión reducida, se da más pro
tagonismo a la parte musical que 

a la hablada.
La Agrupación tiene la capaci

dad técnica, artística y logística 
para realizar en la misma repre
sentación. una antología, una obra 
completa adaptada c incluir al
guna escena hablada asi como al
gún número de su grupo infantil, 
y todo ello cantando siempre en 
directo.

La Pícara Molinera (preludio) La Leyenda del beso
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Dos jovenes pianistas alcalamos entre los ganadores

VIII Edición del Concurso Internacional 
de Piano Gran Klavier - “Ciudad de Alcalá
l.a teniente de alcalde y concejala de Cultura, María Aranguren. asistió el pasado sábado a la clausura de la 
VIII Edición del Concurso Internacional de Piano Gran Klavier - “Ciudad de Alcalá” para jóvenes pianistas, 
que tuvo lugar en el Aula de Música de la Universidad de Alcalá.

El profesor alcalaino de Juven
tudes Musicales. Sergio García 
Bcrlinches. resultó ganador de dos 
premios, uno de ellos el denomi
nado "Miguel de Cen antes", otor
gado por el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares.

También el alcalaino Jorge Ji

ménez Casado resultó ganador en 
una categoría, en concreto en el 
Tercer premio, en la categoría B. 
de 14 a 16 años.

Este año. en su octava edición, 
en la que han participado 28 alum
nos. con edades comprendidas en
tre los 8 y 24 años, ha contado con 

concursantes venidos de Ucrania 
Mongolia. España. Portugal. Ja
pón. Rusia y Estados Unidos. 
Además, contó con la presencia de 
la Embajadora de Mongolia en 
Francia. España, Andorra y Portu
gal. Ulambayar Nyamkhuu. quien 
elogió la proyección del concurso. 

su empeño por estimular el inter
cambio cultural entre Mongolia. 
España y los paises participantes 
y la excelente ocasión que repre
senta el certamen para el desarro
llo musical de los estudiantes 
desde edades tempranas.

Con la obra Los protagonistas del miedo

TIA rindió un emotivo homenaje a Juan Antonio Borren
El sábado. 5 de noviembre. Teatro Independiente Alcalaino. rindió un emotivo homenaje a uno de sus miembros 
más representativos y que durante treinta y cinco años, hasta su fallecimiento el pasado agosto, dedicó una 
parte importante de su sida a la escena complutense, en tan diversas facetas como la iluminación y el sonido, 
la elaboración de decorados y atrezo. la interpretación y desde 1988, formando parte de las diversas juntas di
rectivas. cuando el Grupo TÍA se constituyó en asociación cultural sin ánimo de lucro.

TIA aprovechó la representa
ción. en el auditorio de Gilitos. de 
Los protagonistas de! miedo, en la 
que Juan Antonio había interpre
tado El monstruo de Frankenstein. 
con la sensibilidad y acierto carac- 
teristicos de su buen hacer.

Antes de la representación. Feo. 
Javier Blasco, presidente de TIA. 
pronunció una palabras de re
cuerdo a su paso por el grupo de 
teatro, y Luis Alonso, director ar

tístico. apoyándose en unas histó
ricas imágenes de Juan Antonio, 
hizo una semblanza de su hacer 
técnico y artístico, destacando su 
versatilidad.

La obra, con» su autor Luis 
Alonso nos indica, es un drama (a 
veces trágico, a veces cómico) es
tructurado en monólogos. Monó
logos que se fueron desgranando 
en escena, incluido el de Juan An
tonio. proyectado en este caso. 

pero formando parte del todo.
Al final de la función, y después 

de recibir el elenco unos calurosí
simos aplausos. María Aranguren. 
concejala de cultura, que había ex
presado su deseo de estar presente 
en el acto, dirigió unas palabras de 
ánimo a la labor del teatro alcala
ino y especialmente a Juan Anto
nio Borrell. que conocía desde su 
labor municipiil.

A continuación, subió al escena

rio. Olga Borrell. única hija del 
homenajeado, a recibir un disco 
que contenía documentos gráficos 
y sonoros del dilatado trabajo que 
su padre dedicó al teatro. Emocio- 
nadisima. recibió el presente.

No qucrcnws despedir esta cró
nica. sin recordar a todos aquellos 
que. de una manera altruista, tra
bajan por la cultura complutense 
en todas sus facetas y especial
mente a aquellos que nos han de
jado. pero que su generoso y buen 
hacer contribuye a que la v ida en 
esta ciudad. Alcalá de Henares, 
sea de mejor calidad.

JUAN ANTONIO.
ADIÓS AMIGO! AZP1LICUETA

Fotos de Baldomcro 
Perdigón. BALDO
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Radiante jornada deportiva en el estadio de atletismo Antonio Fernández Ortiz 

La temporada de cross comenzó con 800 participantes 
l a Irmporada de cro« acolar abierta a la partieipaeión de adulto* se inició por todo lo alto el domingo 6 de no
viembre. En una soleada mañana se dio el pistoletazo de salida a una temporada en la que participaron #00 atletas 
en todas las categorías. Se estrenó el cronometraje electrónico gracias al club AjalkaU por lo que todos los partici
pantes llevaba un chip en su dorsal y se supo de forma inmediata nada más entrar en meta los participantes el 
puesto v el tiempo realizado. La práctica de la carrera es va garantía de ívito en Alcalá después del impulso alcan
zado en la temporada pavada.

Por lo que se refiere a esta pn- Prcbcnjamin Femenino: I* 
nxra carrera llamó la atención que Sara Jiménez Casco (Miguel Hcr- 
cn los adultos masculinos los ocho
primeros fueran veteranos, o más- 
ter. y que el primer sénior, más jo
ven que los master. entrara en 
novena posición. Fueron en total 
nueve master entre los diez prime
ros.

También llamó la atención en el 
tercer puesto en master femenino 
que 3 pesir del cronometraje elec
trónico se repartió entre dos com
petidoras que hicieron el mismo 
tiempo en la linea de meta.

Resultados por categoría
Baby femenino: 1‘Alaia Mar

tin de la Mota (San Gabriel). 2* 
Martina Campoy Alonso (San Ga
briel). 3* Ainara Miranda (La Ga- 
rena).

Baby masculino: 1° Marco de 
la Calera (Antonio Mingóte). 2* 
Mario Román Martínez (Ana Pe- 
llcgrini). 3* Mano López Martínez 
(Calasanz). 

nandez). 2* Emma Martínez 
Agudo (Emest Hemmgvvay). 3* 
Julia Carpió Domingo (Ana Pellc- 
grini).

Prcbcnjamin masculino: I® 
Mano GánKz Casal (Grcdos San 
Diego Alcalá). 2' Kei Lozano Ta- 
nabe (Escolapios). 3* Ignacio 
Martinez López (Nuestra Señora 
Del Val).

Benjamín femenino: I' María 
Vidal Domínguez (Grcdos San 
Diego Alcalá). 2* Sol García Sán
chez (Malvar Arganda). 3* Sofía 
María (Alborada).

Benjamín masculino: I® Mateo 
Pintor Akkad (Grcdos San Diego 
Alcalá). 2® David Gil Gutiérrez 
(Dulcinea). 3® Mario Cobos Ruf 
(Emest Hcmingvvay).

-Mcvin femenino: I* lara Cañi- 
bano González (Virgen de Mira- 
siena Madrid). 2® Olaya Fernán
dez García (Mozart). 3® Lucía Ca
ñas Alonso (Alborada).

Alevín masculino: I' Izan Ca- 
AibanoGonzález (Virgen de Mira- 
sierra Madrid). 2" Julio Reinares 
Rodríguez (Antonio Mingóte). 3® 
Altor López Conotto (Mozart).

Infantil femenino:
I -'Alicia de Miguel (les Ignacio 

Ellacuría). 2® Moníca Galiano 
Sanz (Lope De Vega). 3® Amelia 
García Wnck (IES Gaspar Sanz 
Meco).

Infantil masculino; I* Daniel 
García Peinado (IES Arquitecto 
Pedro Gumicl). 2® Rodrigo Gómez 
Tiscar(lcs Francisca IX- Pcdraza). 
3’Alberto Sanjuán Trigo (IES An
tonio Machado).

Cadete femenino: I* Alexia 
García Guillén (les Don Pelayo 
Villalbilla). 2* Irene Moreno 
Rueda (Alborada). 3® Julia Sán- 
chcz Ros (IES Doctor Marañón).

Cadete masculino: I" Albcrt 
Zahana (Cidcad). 2® Raúl Solero 
Sánchez (IES Antonio Machado). 
3' Adrián Del Rio Dea (IES Pedro 
Gumicl).

Sénior femenino: I' Ncrca Do- 
barro. 2* Noelia Martínez. 3' Ma
ría Martincx.

Sénior masculino: 1® José Mar
tínez. 2’ Enrique Ruiz Soto. 3® 
Amanucl Royo.

Master Femenino: 1® Susana 
Murillo. 2® Patricia Pérez 3' Ex 
aquo - Gloria Galleo c Isabel Ro
dríguez.

Mástcr Masculino: I® Fran
cisco Javier Jiménez Trinado. 2" 
Adrián Zaharia. 3® Juan Angel del 
Amo.
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Fútbol Tercera división

En la próxima jornada el Alcalá visitará al Fuonlabrada Promesas.

Supo imponerse con convicción al firanjuez

3-1, el Alcalá recuperó el gol
R.S.D. ALCAL A: Manolo, Navarro (De Pedro, minuto 80). Jiménez. Tito, Nuches, Chato, Favio, Macho 
(Jaime, minuto 80). Abel (Hugo Díaz, minuto 68), Carel (Jorge, minuto 57) y Heñías (Dani. minuto 68). 
REALARANJl FZC.E: ludor. Morci (Jimeno. minuto 84), Juanlu, Carlos. Manu. Aitor. Ronaldo (Guille, 
minuto 74), Chiqui, Diego (Mario, minuto 74), Juanqui (Álev Aragón, minuto 59) y Cuchillo.
GOLES: 1-0 Macho en el minuto 7.1-1 Diego (pena má\ima)cn el minuto 20.2-1 Heñías en el minuto 27. 
3-1 Macho en el minuto 48.
ÁRBITRO: López Montalbán con Fernández Moreno y Benito Martínez en las bandas. No hubo tarjetas. 
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el Municipal del Val.

En la tarde del sábado dia 5 de 
noviembre el Alcalá ganó en el 
Municipal del Val al Aranjuez por 
tres goles a uno. Ya a los tres mi
nutos de juego creó la primera 
oportunidad de gol. mediante un 
agudo pase que atravesó la zaga ri
val y permitió a Garci recibir el 
balón en posición conecta y solo 
ante Tudor. Pero este realizó una 
gran parada con el pie.

Cuatro minutos más tarde el Al
calá metió el primer gol mediante 
una excelente asistencia de Abel a 
Macho, cuyo magnífico remate 
cruzado batió a Tudor.

Cinco minutos después del gol 
Favio alcanzó el semicírculo del 
área y envió un cañonazo hacia la 
portería, pero en ésta volvió a sur
gir Tudor para evitar el tanto con 
otra gran intervención.

El Aranjuez iba a mostrar peli
gro a partir del cuarto de hora de 
juego, primero por mediación de 
Morci. que alcanzó el área con el 
esférico pero quedó sin ángulo y 
disparó al lateral de la red.

Dos minutos después el Aran- 
juez dispuso en la frontal del área 
de un golpe franco que Chiqui 
lanzó hacia el marco rival, pero se 
encontró con la parada del seguro 
Manolo, que atajó el cuero.

Luego un afilado Cuchillo cortó 
la zaga local hasta el área, donde 
sufrió un derribo que fue sancio
nado con penalti. Lo lanzó Diego 
y lo convirtió en gol con técnica, 
engatusando a Manolo.

continuación hubo unos pocos 
minutos de juego igualado. Morci 
avanzó velozmente con el balón y 
lo pasó hacia el semicírculo del 
área, donde Chiqui llegó a rema
tar, aunque bastante mal.
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El Alcalá replicó enseguida 11c- 
gando a la frontal del área, donde 
Abel empalmó un tiro providen
cialmente desviado por el defensa 
Manu por la línea de fondo.

El lanzamiento de este saque de 
esquina produjo el segundo gol 
del Alcalá, conseguido por Her
vías con un medido testarazo pa
rabólico desde el segundo palo, 
Sndo meter el balón en la por

junto al otro poste.
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n■n
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El Aranjuez trató de reaccionar 
y a la media hora de juego Morci 
llegó a disparar desde el semicír
culo del área, pero desviado.

Después ya sólo el Alcalá creó 
ocasiones de gol hasta el des
canso. Abel realizó una gran galo
pada y cedió el cuero a Chato, 
quien conectó un buen disparo, 
pero también se topó con un para- 
dón de Tudor

El siguiente ataque local alcanzó 
el área, donde Macho conectó un 
trallazo que batió a Tudor. pero es
trelló el balón en el poste.

Otro acercamiento del Alcalá 
volvió a ser desbaratado por el efi
caz zaguero Manu. que se ade
lantó a Abel cuando éste ya 
encaraba la ponería para marcar 
un nuevo gol.

Una nueva ofensiva local pro
dujo un gran pase de Heñ ías para 
Macho, quien afrontó solo a Tu
dor. pero éste volvió a demostrar 
su calidad es ilando el gol también 
en esta ocasión.

A un minuto del descanso Her
vías logró batir a Tudor con un ca
ñonazo. pero el balón fue al palo. 
Fue la última acción rescñablc del 
prinx-r tiempo, en el que el árbitro 
no añadió ni un minuto.

Al inicio de la secunda parte si- 
S< el acoso del Alcalá, que ya a 

les minutos obtuvo el tercer 
gol. Llegó en un centro desde la 
banda derecha hacia el área, donde 
Macho conectó un imparable re
mate de cabeza que alojó la pelota 
al fondo de las mallas.

Ya con dos goles de ventaja, el 
Alcalá redujo su ritmo y el Aran- 
juez llegó a acercarse al marco lo
cal. pero sin peligro real. Forzó un 
saque de esquina que Morci cabe
ceó fuera y más tarde Juanlu metió 
un buen pase al área.pero Manolo 
salió y se anticipó a chiqui.

El Alcalá replicó creando una 
doble oportunidad de gol. primero 
para Macho y seguidamente para 
Hervías en el rechace. Otro ataque 
local produjo un golpe franco que 
Tito lanzó al lateral de la red.

Hacia el final el Aranjuez siguió 
intentándolo y un avance de Morci 
por la banda derecha le permitió 
colgar al área el balón, pero éste 
fue atrapado por Manolo en su se
gura salida.

Manolo se voh ió a lucir al parar 
primero una falta sacada por Chi
qui y después el rechace capturado 
y rematado por Cuchillo.

Esta vez el árbitro añadió cinco 
minutos, lo que pennitió al Aran- 
juez realizar otra ofensiva que fue 
culminada por el recién salido 
Mario con un trallazo que se mar
chó rozando el travesaño. Poco 
después acabó el encuentro.

En este fin de semana no hay 
jomada de liga en tercera división. 
En la siguiente jomada el Alcalá 
visitará al Fuenlabrada Promesas, 
que ha empatado a un gol en casa 
del primer clasificado: el Ursana 
deCobeña.
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Fútbol

El domingo 27 de noviembre se enfrentan al FC Barcelona cen casa?

las féminas del Atlético jugarán el partido
más importante de liga en Madrid en vez de Alcalá
¿Por qué hay criticas en las rede* sociales de personas que no consideran al Atlético de Madrid un equipo 

complutense pese a jugar en el estadio del Wanda Alcalá? Pues precisamente por cosas como la que va a 
ocurrir el próximo domingo 27 de nosiembre. Esc dia disputarán su encuentro de la 10* jornada de Liga, 
el que mide al Atlético de Madrid con el FC Barcelona, que es actualmente el mejor equipo femenino del 
mundo, donde juega la famosa Alexia Putcllas. bicampcona del prestigioso Balón de Oro. Pues bien, el 
partido del clásico en casa no será en Alcalá de llenares sino en Madrid, cuyo estadio Metropolitano 
tiene mucho más aforo en las gradas, y es que el acceso será gratuito para los socios del club al partido 
que comienza a las 16:30 horas v asi dar más s isibilidad al fútbol femenino.

Mientras unto, tal y como les 
adelantábamos en la anterior edi
ción. el Atlético de Madrid recu
peró ya el partido aplazado en la 
primera jomada de Liga por la 
huelga de las colegiadas. El I de 
nosiembre se enfrentaron en Al
calá a la Real Sociedad, el equipo 
que fue subeampeón de Liga en 
la temporada 2021/22. y empata
ron a 1.

La Real sumaba "un impor
tante punto" en el Centro Depor
tivo Wanda Alcalá de Henares 
donde hubo máxima igualdad en 
el primer tiempo. Con pocas oca
siones para ambos equipos, aun
que basunte claras. La mejor de 
las txuri urdin llegó a los 15 se
gundos con un zurdazo cruzado 

de Jcnscn que se fue rozando el 
palo. Pocos minutos después 
llegó la respuesta de las colcho
neras. primero con un mano a 
mano de Cardona y. acto se
guido. con un cabezazo de Lud- 
mila. Doble intervención 
espectacular de Adriana para evi
tar el gol. Las realistas siguieron 
llegando con cierto peligro y Nc- 
rca, con un zurdazo desde la 
frontal, puso a prueba a Lola Ga
llardo. Amaiur también tuvo la 
suya justo antes del descanso, 
pero su peligrosísimo centro no 
encontró rematadora en el área 
pequeña. La última del primer 
tiempo llegó con un zurdazo de 
Jcnscn que se marchó rozando el 
larguero.

Las txun urdin continuaron 
buscando el gol tras la reanuda
ción y. tras un cabezazo de Gaby 
que se estrelló en el palo, el balón 
ha tenninó dándole claramente 
en el brazo a Van Dongcn. Pe
nalti. Nerca. fiel a su cita con el 
gol. no falló desde los once nw- 
tros. Las visitantes tuvieron dos 
muy buenas ocasiones para enca
rrilar el triunfo: primero con un 
remate de Le Guilly que Santos 
despejó in extremis y poco des
pués en un córner cuando Ncrca 
buscó el gol olímpico y el balón 
se estrelló en el larguero. Las col
choneras apretaron en los últimos 
veinte minutos y Santos tuvo 
muy cerca el gol, pero Bernabé 
lo evitó despejando el disparo. A 

poco más de diez minutos para el 
final llegó el empate tras un cen
tro de Ajibadc que Shci remató 
de primeras en el primer palo. La 
delantera local volvió a tener 
cerca el segundo gol. pero el 
poste lo evitó. Las txuri urdin no 
se conformaron con el empate y 
Gaby. con un disparo desde fuera 
del área, pudo dar los tres puntos 
a la Real, pero Lola Gallardo lo 
evitó.

Concluía asi el partido en Al
calá con el reparto de puntos en
tre Atlcti y Real Sociedad y una 
Irene Guerrero con molestias en 
la pierna izquierda, que fue por 
lo que se la sustituyó en el mi
nuto 37 del encuentro. La pró
xima cita del equipo, la jomada 8

El próximo partido liguero del Atlético de Madrid

femenino será el domingo 20

Otra victoria en Alcalá
antes de irse a la Brasil Ladies Cup
El partido de la octava jornada de Liga disputado en el Centro Deportivo Wanda Alcalá de Henares trajo 
otra nueva victoria para las rojiblancas. Su primer acercamiento a la portería rival fue en un remate de 
cabeza de Ajibadc en un centro al segundo palo. Ese remate se convertiría en el primer saque de esquina 
del partido. En el lanzamiento desde el banderín, tras un despeje fallido. Banini enganchaba el balón 
desde la frontal, pero el tiro se iba ligeramente desviado a la izquierda de la portería rival.

El siguiente aviso lo dio una 
jugada de Medina que al pisar el 
área encontraba a Shci. que ar
maba el disparo, pero saldría al 
corte una defensa rival y volvería 
a ser decretado un saque de es
quina. En esta ocasión el primer 
remate si fue limpio por parte de 
Ajibadc. pero Laura, la portera 
del Alhama. se haría con el esfé
rico.

El equipo estaba buscando ata
car por las bandas y buscar cen
tros laterales, como en una nueva 
incursión de Ajibadc en banda iz
quierda donde, tras poner el ba
lón colgado dentro del área 
pequeña. Banini conectaría el ca
bezazo sin muchos problemas

para la guardameta rival. En un 
nuevo centro, esta vez de Maja- 
rin. aparecería de nuevo Ajibadc 
para rematar el balón, picándolo 
contra el suelo con mucha picar

día. Aparecería de nuevo Laura 
para evitar el tanto rojiblanco.

En la segunda parte lo intentó 
de nuevo Ludmila. que tras un 
control de Maitane que se convir-

Atlético de Madrid. 1 - Alhama CF, 0
Atlético de Madrid: Lola Gallardo. Xcnia (Lucia Moral 75'). Van 

Dongcn. Majarin. Medina (Moraza 60'). Shci. Lcicy. Maitane. Banini 
(Staskova 60'). Ludmila (Virginia 88') y /\jibade (Cardona 46')

Alhama CF: l aura. Carmen. Judith. lama. Ncrca (Helena 73’). Zaira 
(Lucía M. 61'). Marina. Danicla (Kuki 65'). Carid (Pinel 73'). Raquel. 
Jadc.

Arbitra: Beatriz Cuesta (comité gallego), quien amonestó a las lo
cales Medina (33'). Ludmila (73') y Mcrel (83') y a las visitantes Lena 
(53')yJudith(7l').

GOLES: 1-0. mm 60. Ludmila

tió en un gran pase, la delantera 
brasileña remató pero el esférico 
se marchó por encima de la por
tería. A los 54 minutos llegaba la 
mejor ocasión del partido, en la 
que tras el lanzamiento de una 
falta Mcrel pudo rematar hista en 
dos ocasiones, encontrándose en 
primer lugar con la portera y des
pués con una defensa. Minutos 
más tarde, la zaguera neerlandesa 
se atrevería a probar suerte en un 
lanzamiento de falta desde la es
quina del área, pero el disparo sa
lió alto. Al llegar a la hora de 
juego. Cardona recibía el esférico 
dentro del área, llegaba hasta la
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Femenino

El triunfo en el complicado Estadio del Liceo Francés 

mantiene a los rojillos en la lucha por el liderato

de la Liga E ha sido la del sá
bado día 5 de noviembre a las 
16:00 horas, "en nuestra casa.

/Miélico de Madrid. 1 - Real Sociedad. 1
Atlético de Madrid: Lob Gallardo. Morara. Van Dongcn. Cinta, 

LundkviM (Hamm M'). Shci (Staskova 90'). Santos. Maitanc. Irene 
Guerrero (Medina 37’). Ludmila y Cardona (Ajibadc 64').

Real Sociedad: Adriana Nanclares. Le Guilly. Tejada. Vancgas. 
Bernabé. Amaiur (Franssi 62'), Gcmnu. Arnaiz, Jcnscn. Eizaguirrc 
y Gaby.

Arbitra: Sánchez Miguel (comité catalán), quien amonestó a las 
locales Morara ($1'), Maitanc (68') y Mcrcl (83') las visitantes Ber
nabé (22') y Arnaiz (67').

(¿OLES: 0-1. min SI. Eizaguirrc; l-l. mm. 78.Shci.

linca de fondo y conseguía sa
car un centro al primer palo, 
donde iba a entrar con potencia 
Ludmila para, de cabeza, man
dar el balón al fondo de las ma
llas. por fin el 1-0. Aunque 
hubo más oportunidades para 
ampliar la ventaja, ninguna otra 
tuvo éxito.

La próxima cita ligucra del 
equipo será el domingo 20 en 
Sant Joan Dcspi. donde se me
dirán al Levante Las Planas FC. 
una vez pase el parón FIFA. 
Mientras tanto, las chicas dis
putarán la segunda edición de la 
Brasil lidies Cup. entre los

dias 7 y 15 de noviembre, con 
otros 7 equipos (Sáo Paulo, 
Santos. Ferroviária. Flamcngo. 
Palmciras. Internacional y Uni
versidad de Chile) para poten
ciar el fútbol femenino tanto a 
nivel local como internacional. 
El formato seria el siguiente: 
una fase de grupos con tres en
frentamientos (miércoles 9. In- 
tcmacional-Atlético de Madrid) 
Viernes 11. Atlético de Madrid- 
Palmeiras y Domingo 13. a las 
13:00 «hora local) Santos-Atlé
tico de Madrid) y una postenor 
final entre los lideres de ambos 
grupos.

el Centro Deportivo Wanda Al
calá de Henares”, afinnaba el 
club.

Rugby Alcalá suma y sigue 
con su cuarta victoria consecutiva
Snítaha el Alcalá uno de los campos que más le ha costado siempre. El Ra
món Vrtubl del Liceo Francés se les da históricamente mal a los rojillos. 
Xo hicieron su mejor partido, pero ganaron y lograron el punto bonus (por 
anotar cuatro ensayos) que les deja colidcres de la tabla empatados a pun
tos con el incontestable Complutense Cisncros.

Salían los alcalainos con intención 
de dominar en los primeros compases 
para evitar sustos a lo largo del partido. 
Lo lograron En el minuto 12 ya esta
ban por delante por 0-10 con ensayo 

Idc Mario Blanco, transformación y 
golpe de castigo a palos de Podcsta, 
que volvía trac una lesión muscular. El 
Liceo acortaba rápido distancias con 

- m golpe de castigo de su capitán Bom- 
baraparacl 3-10.

Tras estos minutos iniciales de inter
cambio de golpes, el ritmo del choque 
no solo no paró sino que los dos equi
pos imprimieron una marcha más en su 
juego. Esto se tradujo en el tramo del 
encuentro con mis puntos anotados.

Pnmcro Alcalá con Arias y César 
magnifico partido del medio melé al- 

calaíno-, que anotaron dos ensayos 
que parcelan dar la tranquilidad a su 
equipo. Máxime tras las dos transfoc- 
maciones de Podcsta (3-24).

Sin embargo. Liceo Francés estaba 
en casa y. por supuesto, no se iba a ren
dir Apretó y metió en su campo a los 
visiuntcs hasta que logró otras dos 
marcas. Primero con una imparable 

I entrada del centro Sarrais, que trans
formó Bombara y. después, tras un 
maul de touchc bien trabajado que cul
minó el flanker Carbo.

Con el 15-24 y todo oor decidir, am
bos conjuntos se marcharon a vestua
rios.

Segunda parte 
de control y victoria 

Para el segundo acto, la consigna era 
clara para el Alcalá. Con nueve puntos 
de ventaja debian jugar en campo con
trario. ya fuera con posesión o no. y 
empezar a construir desde alli la victo
ria Dicho y hecho en los primeros mi
nutos. Sumado a eso. una galopada de 
Rascón, que habla salido en la primera 
mitad por lesión de Robles, acabó en 
la zona de marca para el 15-29. que a 

la postre seria definitivo, y que signi
ficaba el punto bonus ofensivo (por 
anotar cuatro ensayos).

A partir de ahi. guerra de trincheras 
en la que el Alcalá salía beneficiado 
gracias a su \ enlaja de 14 puntos, que 
supo mantener hasta el final. Bien el 
apertura Martin, poniendo a los rojillos 
en campo contrario y mejor la defensa 
por evitar anotaciones en toda la se
gunda parte.

El próximo partido...

El siguiente compromiso del Rugby 
Alcalá se disputará en el remodclado 
campo de rugby Municipal Luisón 
Abad, donde se vivirá una jomada his
tórica con partidos de todas las catcgo- 
rias durante todo el día y que servirá 
como rcinauguración de la Casa del 
Rugby de Alcalá.

El primer equipo sénior masculino 
será el último en actuar el próximo sá
bado. tras los partidos de las escuelas 
(de 6 a 10 artos), el equipo mixto sub- 
14 y el sénior femenino. .Será el sábado 
12 de novianbrc a las 17:00 horas 
frente a Olímpico de Pozuelo. Todo un 
partida/o, que enfrenta a dos rivales 
directos que hace dos artos prougoni- 
zaron la final por el ascenso a División 
de Honor B.

Ficha técnica
15 - Liceo Francés: Me Williams. 

Alejandro. Javi Pérez. Oniz. Bcltran, 
Carbo, Nico, Iglesias; Muñoz. Bom
bara (cap.); Moncrero. Sarrais. Lc- 
houeq. Vusté y Dubourg. Suplentes: 
Goitia. Izquierdo. Dupont. Peirats. Za- 
vala. De Ramón y Pcrta.

29 - Rugby Alcalá: Tato. Laso. Lla
mas. Franco. Robles, Vera, Rabanal, 
Jonathan (cap.); César. Martin; Maycr. 
Podcsta. Mario Blanco. Arias y Pablo 
Blanco. Suplentes: Salmerón. Trini
dad. Dcal. Rueda. Rascón. Navarro, 
l.cdcsnu y X’alcntin.
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Balonmano

El juvenil femenino perdigante Alcobendas

Victoria del equipo sénior femenino de (placea en 
Vallecas para ser líder
X ktoria importante de la» ifnior de primera nacional de (placea ante el conjunto valkcano que no puso las cosas 
fáciles en un domingo por la tarde, donde la primera mitad alcalaina dejó prácticamente el encuentro resuelto. Tan 
solo 6 tantos en contra al descanso gracias, en gran parte, a la portera alcalaina. dejando una ventaja amplia para 
jugar la segunda mitad sin presión. Minutos para todas las jugadoras y acciones diferente», tipo entrenamiento, 
para preparar la gran cita de la semana que sicnc ante CB Alcobendas. Finalmente 19-26 al término que sigue 
dando confianza a nuestras mayores de cara a la próxima cita que tratarán de sacar para mantener el liderato.

Tercera victoria de los seniors 
masculinos de categoría territorial 
en un encuentro disputado en la 
tarde del miércoles, debido al 
aplazamiento, en el Demetrio Lo
zano. El equipo empezó fuerte, 
con su defensa 6:0, que tan buenos 
frutos nos esta dando, donde recu
peramos bastantes balones y per
mitió a los alcalainos salir al 
contraataque, distanciándose poco 
a poco en el marcador, k» que hizo 
que se fueran al descanso 16-13.

Ya en la reanudación de la se
gunda parte, el equipo rival no 
dejó de luchar, provocando errores 
tanto en defensa como en ataque, 
haciendo que se apretase el mar
cador. Por ello, se pidió un tiempo 
muerto el cual se pudo poner 
calma y en orden las ideas, lo que 
les permitió cambiar la racha, 
tanto ofensiva como defensiva, 
haciendo que se consiguiera un 
eran parcial, distanciándose hasta 
los 9 goles.

El partido terminó con el marca
dor de 34-27 ante el Balonmano 
Osuna, donde se debe destacar la 
labor defensiva, junto a la intensi
dad y el entusiasmo de todos los

En cambio la derrota en la 
quinta jomada de los compluten
ses. en la jomada vespertina del 
domingo en Parla cabe calificarla 
de incómoda. El partido comen
zaba bien para Iplacca con una fé
rrea defensa y un ataque acertado, 
aunque ya se iba viendo, poco a 
Co. lo que depararía el partido.

endo que los alcalainos se fue
ran con dos arriba al descanso 
(10-12).

Cuando comenzó la segunda 
parte, el equipo siguió bien en de
fensa. desaprovechando numero
sas situaciones fáciles que les 
fueron penalizando, fruto de la 
frustración por no nuterializar las 
ocasiones.

Se aumentó el ritmo en «laque y 
provocaron los numerosos fallos 
en los lanzamientos, que hicieron 
que los locales se fueran distan
ciando en el marcador, hasta una 
distancia que dejaba a los de Ipla- 
cca fuera del partido.

Con la defensa 3-2-1. se recupe
raron balones, pero se seguía 
errando lanzamientos, haciendo 
que el partido acabará 27-23. Una 
dolorosa derrota que debe hacer 
recapacitar, solo queda seguir tra
bajando y provocar los buenos re
sultados.

Excesiva relajación 
de los juveniles

Cieno es que las condiciones del 
principio del partido no fueron las 
más adecuadas; jugadores que se 
incorporaron tarde por coincidir 
entrenamientos con la selección y 
con el equipo sénior. Pero, inde
pendientemente a estas circuns
tancias. no se puede competir con 
excesiva relajación. Las actuacio
nes defensivas en el uno contra 
uno se saldaban con demasiados 
éxitos de los locales. Y en el ata
que, quizás el menos fluido de la 
temporada, los numerosos lanza
mientos errados en general, y en el 
segundo periodo en particular, 
condujeron a un final muy apre
tado que cayó del lado complu-

Dcrrota ante .Alcobendas 
de las juveniles

Encuentro con derrota fácil de 
digerir debido a la acumulación de 
errores en los lanzamientos desde 
seis metros. Pese a un juego ofen
sivo poco fluido las complutenses 
llegaban a situaciones claras de 
lanzamiento durante los 60 minu
tos. chocándose una y otra vez con 
la portera visitante.

Poco a poco el estado físico de 
las alcalaina* y el estado mental, 
debido a dichos errores, propicia
ron la pequeña bajada de brazos a 
nivel defensivo, buscando un sis
tema de emergencia que no fun
cionó. llegando a la primera 
denota del equipo con el 17-24 al 
término.

Victoria para los 
cadetes complutenses
Todo el partido estuvo domi

nado por el equipo alcalaino. En la 
primera parte se llegó a alcanzar 
una renta de 6 goles, pero es cierto 
que se dejó "entrar en el partido" 
al equipo visitante. Eso fue lo 
peor, no se pueden permitir esas li
cencias.

La defensa 3:2:1. hoy más 
abierta y profunda debido a la en
vergadura del equipo rival, recu
peraba balones que les permitían 
salir al contraataque. El ataque po- 
sicional al 6:0 rival era efectivo 
sanando los medios tácticos, y fi
nalizando con eficacia.

En la scguixla parte, al igual que 

en el tiempo anterior, se permitió 
entrar al rival en el partido.

Tirando de oficio y. cómo no. de 
defensa se pudo rematar el par
tido. Mucho que mejorar, pero se 
va por buen camino. Victoria de 
Iplacca ante Corazonistas 30-26.

Partido de los que hacen 
afición de los infantiles

Partido jugado de poder a poder, 
de los que hacen afición ante Va- 
llecas que acabó con victoria va- 
llccana por 27-28.

I I primer tiempo se caracterizó 
por el dominio local. Defensa 
3:2:1 abierta c intensa que recupe
raba balones al ataque vallccano. 
Ideas claras en ataque, el poseedor 
de halón atacaba pcrpcndicular- 
mente al ínter»alo defensivo con 
eficacia. El 2x2 con el pivote fun
cionaba correctamente aprove
chándose tic los espacios. 18-15 
para los alcalainos al descanso.

luí segunda parte comenzó con 
un parcial de 0-3 para el equipo vi
sitante. A partir de ahi un juego 
atropellado en ataque con muchas 
perdidas de balón y lecturas inco
rrectas del juego de contraataque. 
En defensa dejamos de ser contun
dentes. olvidando que tenemos 
que recuperar el balón al equipo 
contrario... al final perdimos el 
partido porque en los minutos fi
nales cometimos fallos. Pero se 
aprende más de una derrota que de 
una victoria.

Por su parte las infantiles per
dieron ante Alcobendas Promesas 
mientras que los alevines empata
ron. también ante Alcobendas.
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Fútbol-Chapas

Se jugó la XVI edición del Campeonato de España

El Futbolchapas Alcalá estuvo representado 
en el evento más importante de España
El fin de semana del 4, 5 y 6 de no'icmbrc se disputaba en la localidad madrileña de Mistóles, la XVI 
edición del campeonato de España de Eutbolchapas. en las modalidades de parejas, equipos e indis ¡dua
les. tanto en categoría infantil como sénior. El club Eutbolchapas Alcalá estuvo representado como lo 
Ilesa haciendo desde 2011 en el evento más importante de los que se disputan en nuestro país.

En la categoría de equipos. 21 
eran los conjuntos que se presen* 
taban, de toda la geografía espa
ñola. el conjunto complutense 
fonnado por Carlos Garrido. Ai- 
tor Broncano. José Ángel Vida- 
nia. Luis Fernández. Josó 
Rodríguez y Sergio Rodríguez 
consiguió su 2° titulo nacional, lo
grando imponerse al conjunto ga
ditano de Campamento, que 
parlian como los claros favoritos 
habiendo logrado 6 campeonatos 
nacionales. 5 de los 6 últimos dis
putados. En esta modalidad de 
equipos, se disputan 3 partidos in
dividuales y I por parejas y se su
man los puntos de todos los 
partidos, en la trepidante final 
hubo una igualdad máxima, con 
alternativas en todo momento 
para ambos equipos, al final se 
llegó con empate a todo, ven
ciendo un partido cada equipo y 
empatando en 2 de ellos (5 puntos 
cada uno), por lamo había que de
cidir por goles y también aqui, 
había empate a 8 goles para cada 

equipo, el siguiente criterio de 
desempate, era el partido de pare
jas y ahí fue donde se impuso el 
conjunto alcalaino tras vencer la 
pareja formada por Aitor Bron
cano y J.A.Vidania por 3-2. Con
tra todo pronóstico se había 
impuesto el club de Alcalá, que 
conseguía su 2'' titulo en esta mo
dalidad. tras el logrado en 2015.

En el resto de categorías sénior, 
en parejas, la pareja formada por 
Carlos Garrido y David Garrido 
caía en dieciseisavos de final per
diendo su partido por I -0.

Este campeonato los vencieron 
los madrileños Luisia González y 
Jorge Callado del club de Madrid.

En categoría individual, se da
ban cita los 96 mejores jugadores 
del panorama nacional, los 5 re
presentantes alcalainos acusaron 
el desgaste del torneo por equipos 
y no tuvieron su mejor actuación. 
Luis Fernández y Aitor Broncano 
caían en la fase de gmpos. iras ga
nar un partido y perder 2. J.A. Vi- 
dania en trcintaidosavos ante 
Domingo Vallcjo por I -0. en die
ciseisavos caía eliminado la gran 
esperanza alcalaína en este cam
peonato el 4 veces campeón de 
España, sucumbiendo por 3-2 
ante el alménense Kaky Rodrí
guez. por último Sergio Rodriucz. 
fue el que llegó mas lejos colán
dose en los octavos de final entre 
los 16 mejores del campeonato 
nacional, cayendo en esta ronda 
ante el jugador de Gctafe Isma 
Pardo por 1-0. En esta modalidad 

revalidó el titulo el gaditano 
Juanlu Jiménez, que conseguía su 
tercer campeonato nacional.

En el campeonato infantil, para 
menores de 14 años, buen papel 
de los 4 jugadores alcalainos. en 
la competición por equipos. 5 
eran los equipos participantes, pa
sando los dos primeros a la gran 
final, el conjunto alcalaino for
mado por Mario Romero. Hugo 
Fernández. Sergio Gómez y 
Jaime Rodríguez, se quedó a las 
puertas quedando en un meritorio 
tercer puesto. El equipo de El Co- 
ronil (Sevilla), vencía el campeo
nato imponiéndose al club de 
Mérida.

En categoría individual, se da
ban cita los 32 mejores jugadores 
en categoría infantil, los mismos 
4 jugadores nos representaban. 
Mario Romero caía en fase de 
grupos, Jaime Rodríguez y Sergio 
Gómez quedaban eliminados en 
octavos de final, ante Roberto 
Plaza de Mérida y Gacl Barrera 
de El Coronil, respectivamente, 
por último Hugo Fernández era el 
mejor de los complutenses, lle
gando a cuartos de final y lo
grando empatar su partido a 2, 
pero siendo eliminado en penal
tis. En esta categoría Roberto 
Plaza de Mérida. se alzó con el ti
tulo.

Por último desde Futbolchapas 
Alcalá invitan a lodo aquel que 
esté interesado en formar parte 
del club y volver a jugar a este

tradicional juego o iniciarse en él. 
puede ponerse en contacto en la 
dirección de correo electrónico 
futbolchapasalcala@gmail.com o 
en su instagram @fitibolchapn- 
saleóla, todo el mundo será bien
venido.
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Apertura de
¡iones de la

carrera popular v de 

menores del "IV Cross

Como gran novedad, se incluye un Cross solidario 

en homenaje y recuerdo al comandante ayo Garvalena el 18 de diciembre 

Presentado el calendario de Cross Escolares 
para la temporada 2022/2023
El teniente de alcalde. Alberto Blázquez. y el concejal de Deporte', Julián Cubilla. han presentado cita 
mañana la nueva temporada de Crovs Escolares, que arrancó este domingo. 6 de noviembre.

El concejal de Deportes 
ha gradee ido el apoyo de 
clubes a todas las pruebas 
“un total de 9. muy impor
tantes para el fomento del 
deporte escolar, en las que 
el arto pasado participaron 
una media de 800 corredo
res por prueba. Este arto 
nuestro objetivo es incre
mentar la cifra, ya que exis
tirán carreras para todas las 
categorías desde los más pe
queños en categoría baby. 
hasta los adultos divididos 
en dos categorías: sénior y 
máster". Cubilla ha deta
llado el calendario de la 
temporada.

Los dorsales para las 
pruebas se podran recoger 
con cita previa en Casa del 
Depone en el departamento 
Eión deportiva.

luprevia.ayto-alca- 
iarcs.es/solicitud-

promocion-dcportiva-ciudad-depo 
niva-cl-val'; o bien en la mesa de 
control el mismo día de la pmeba. 
mínimo 30 minutos antes del co
mienzo de la misma. Para este pri
mer cross se podrán recoger los 
dorsales sin cita previa en el Com
plejo Deportivo de Espártales. 
Además, los dorsales de las prue
bas que organice Ajalkala inclui
rán un chip.

Blázquez. por su parte, ha agra
decido la colaboración del Club 
Ajalkalá. en cuya representación 
ha acudido Antonio Fernández, 
del Club de Atletismo Cenantes, 
representado por Adrián Martin, 
de Running Henares, representado

por Laura Huclvcs. asi como del 
Colegio San Gabriel y del IES An
tonio Machado; y ha anunciado 
que este año “un nuevo cross con 
una simbologia muy especial se 
sumará al calendan© el 18 de di
ciembre. Se trata del •Memorial 
Ayo", en homenaje al comandante 
fallecido Ayo Garvalena. que se 
celebrará en las inmediaciones del 
parque que lleva su nombre en la 
Ciudad del Aire y que tendrá un 
carácter solidario con la colabora
ción de la Asociación "La Estela 
de Ayo”. El teniente de alcalde ha 
agradecido también a los familia
res del comandante su asistencia a 
la presentación.

Calendario 

de Pruebas

Domingo 6 de noviem
bre de 2022 Cross Aper
tura CDM. Pista Antonio 
Fernández Ortiz-CDM Val.

Domingo 27 de noviem
bre de 2022: Cross IES 
Amonio Machado. IES An
tonio Machado.

Domingo 22 de enero de 
2023: Cross Junta Munici
pal Distrito IV. Gran Parque 
de los Espártales Norte.

Domingo 5 de febrero de 
2023: Cross Junta Munici
pal Distrito II Arboreto del 
Mediterráneo Reyes Católi
cos.

Domingo 19 de febrero 
de 2023: Cross Memorial 
Tiburcio AMPA Colegio 
San Gabriel. Colegio San 
Gabriel.

Domingo 12 de marzo 
de 2023: Cross Junta Municipal 
Distrito V. Isla del Colegio y Pa
seo del Rio.

Domingo 26 de marzo de 
2023: Cross de la Junta Municipal 
de Distrito III. Parque La Carena.

Domingo 16 o 23 de abril de 
2023 (Fecha por confirmar). Cross 
Juma Municipal Distrito I. Parque 
ODonncll.

Domingo 7 de mayo de 2023: 
Cross Clausura CDM .

PISTA ANTONIO FERNAN
DEZ ORTIZ- CDM VAL

• Pendiente confirmación por 
celebración Campeonato Autonó
mico.

Nacional Aniversario
Alcalá Patrimonio Mundial''

Un arto más llega la cita más im
portante del campo a través alca- 
laino con la cuarta edición del 
Cross Aniversario Alcalá Patrimo
nio Mundial.

Se celebrará el 11 de diciembre 
de 2022 organizado por el Club 
Atletismo Cervantes Alcalá y el 
Excelentísimo Ayuntamiento de 
Alcalá de llenares, a través de la 
concejalía de Deportes y Ciudad 
Deportiva Municipal.

El cross se desarrollará íntegra
mente en la Huerta del Obispo del 
Palacio Arzobispal, lo que hace 
que sea la única prueba del mundo 
que se realiza en el interior de un 
recinto amurallado declarado Pa
trimonio de la Humanidad.

Es una prueba apta para atletas 
de todos los niveles dado que exis
ten pruebas para atletas populares, 
menores escolares y federados de 
cualquier edad. Además, por la fe
cha en la que se celebra y la dis
tancia a recorrer es el test ideal 
antes de correr las San Silvestres 
de fin de arto.

Asimismo, como novedad de 
este arto, se abre una nueva cate
goría para los atletas baby escola
res que tendrán que recorrer una 
distancia de 300m.

Los menores podrán inscribirse 
gratuitamente y los atletas popula
res con un coste de 6 euros más I 
curo de donativo para una asocia- 
íión que promocionc el deporte 
entre personas con discapacidad 
en nuotra localidad. Todas las ins
cripciones se pueden hacer a ira- 
vis de la web del Club atletismo 
Cenantes (www.clubatlctismo- 
ccnantcs.es) hasta agotar dorsa
les.

Para resto de inscripciones e in- 
fonnación de la prueba está a dis
posición de todos los corredores la 
web del club: wvvvv.clubatlctismo- 
ccnantcs.es.

Club Atletismo 
Cervantes Alcalá
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Taekwondo

0pen internacional don Quijote en Ciudad Real

Extraordinarios resultados del equipo 
de taekwondo del CDSCM Alcalá Hípica Militar
la historia se repite y los discípulos del maestro Víctor Herrera siguen consiguiendo excelentes resul
tados. Lo mismo que ya ocurría hace varios lustros cuando las hermanas Camino eran unas niñas y 
llegaron a lo más alto de las competiciones de técnicas de tackwondo por tríos.

El día 30 se celebró en Ciudad 
Real la VI edición del prestigioso 
Opcn Internacional Don Quijote, 
organizado por la federación de 
Castilla la Mancha de Taekwondo. 
Allí se dieron cita más de 600 de
portistas de todo el territorio na
cional. En ese lomeo el equipo del 
CDSCM Alcalá Hípica Militar 
consiguió la friolera de 26 meda
llas (9 oros. 8 platas y 9 bronces), 
dentostrando un extraordinario es
tado de forma para el campeonato 
autonómico a celebrar el sábado 

medalla de plata. En pareja cadete 
Sara Palomino y Yolanda Wen 
fueron medalla de bronce. En trio 
infantil Anitz García. z\bi Martí
nez y Alba Bellct se colgaron en 
lo más alto del podio la medalla de 
oro. y Hugo Martín. Daniel Mon- 
toya c Iván Montoya ganaron la 
mcdalla de plata. En trio Sénior I 
Rcidcl Morales. Ikcr Sánchez y 
Juan Carlos Acosta se trajeron a 
Alcalá la medalla de oro.

Con estos resultados, el equipo 
alcalaíno quedó subeampeón tanto 
en categoría masculina como fe
menina. sólo superado por la se
lección de Castilla y León.

Víctor Herrera, director técnico 
del club agradeció a su regreso de 
Ciudad Real a lodos los entrena
dores y equipo técnico (Rcidcl 
Morales. Roberto García y Nidia 
Muñoz como preparador físico), 
así como al director del centro.

Juan José Benito, su buen hacer y 
apoyo incondicional, asi como ha
cer un llamamiento a la afición 
para acudir a animar al equipo el 
próximo día 12 en Atovera. donde 
se celebrará el campeonato auto
nómico clasificatorio para el cam
peonato de España.

12 de noviembre en Alovcra (Gua- 
dalajara).

En categoría benjamín feme
nino. Abi Martínez fue oro; Inés 
García consiguió la medalla de 
plata y Danicla Da Silva la de 
bronce. En categoría alevín feme
nino Alba Bellct fue bronce y en 
la misma categoria masculina 
Hugo Martin conquistó la medalla 
de oro. En categoría cadete feme
nino Yolanda Wen fue bronce.

En categoría de adultos promo
ción. júnior A. lan lleras fue 
bronce; en sénior B. Laura Taber
nero fue medalla de oro y en Más- 
ter A. Ana Torres fue medalla de 
oro. En Adulto oficial, en Júnior 
femenino. Laura Momio fue 
bronce igual que Ikcr Sánchez en 
Sénior.

En la modalidad de sincroniza
dos. en pareja infantil Hugo Mar
tín y Paula Sánchez obtuvieron la

El evento del día 13 de noviembre trata de concienciar 

sobre el abusivo uso de los antibióticos

Carrera benéfica en el Jardín Botánico para Cruz Roja
La segunda edición de '¡Co

rre sin resistencias!' vuelve a 
las calles tras los dos años de la 
pandemia, para continuar las 
labores de concicnciación so
bre el problema de la resisten
cia c involucrar a las 
universidades españolas como 
colectivo clave en la mejora 
del uso de los antibióticos.

La Delegación de Estudian
tes de la Facultad de Farmacia 
de la Universidad de Alcalá 
junto a la Agencia Española de

Medicamento y Productos Sa
nitarios (AEMPS), en el marco 
de su actuación relativa al Plan 
Nacional frente a la Resisten
cia a los Antibióticos (PRAN). 
organiza la carrera que tendrá 
lugar el domingo 13 de no
viembre. a las 11.00 horas, en 
el Real Jardín Botánico Juan 
Carlos I del Campus extemo de 
la Universidad de Alcalá, 
siendo el precio de inscripción 
3 € a favor Cruz Roja Corredor 
Norte, la de Alcalá Su misión 

es la de concienciar sobre el 
mal uso de los antibióticos que 
supone aplicar tratamientos 
erróneos a una enfermedad o 
una infección no determinada 
o diagnosticada y que cuando 
son necesarios realmente dejan 
de hacer su función, creando 
resistencia. La carrera tiene dos 
modalidades, una de 5.8 km y 
un pasco de 2.9 km. pudién
dose realizar cualquiera de las 
dos.
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Hockey

Las guerreras empataron a 4 a pesar de que no era su día

Partidos de infarto y emoción con el CP Alcalá Hockey
Los partido» del equipo de Ok Plata del Club Patín Alcali Hockey son no aptos para cardiacos y tienen la 
emoción asegurada. La pista de la Ciudad Dcportisa del \'al acogió el sábado el partido entre el último 
clasificado de la OK Liga Plata, d CP Pontcarcas. con una plantilla mus justa numéricamente y las guerreras 
alcalaínas. después de sus dos últimas sictorias consecutisas. pero que esta scz firmaron tablas: 4-4.

El partido comenzó con claro 
dominio de las alcalaínas y el 
equipo gallego muy cerrado en su 
área, por lo que no podían reflejar 
en el marcador ese dominio. Para 
remate en una perfecta contra del 
equipo visitante se adelantaban en 
el marcador consiguiendo llegar 
con esa mínima ventaja al des
canso.

La segunda mitad siguió por los 
mismos derroteros con dominio 
local que incluso desperdició un 
penalti que seguramente hubiera 
cambiado el desarrollo del partido. 
En una de las peligrosas contras de 
las de Pontcarcas llegó el segundo 
gol en un penalti claro decretado 
por el árbitro que aunque las ga
llegas no conseguirían transformar 
en primera instancia, tras el re
chace de la portera alcalaína si 
anotaron aumentando la ventaja.

Ijs de Alcalá seguían domi
nando pero estaba claro que no era 
su día pues a pesar de los múlti
ples ataques no conseguían marcar 
y de nuevo eran las foráneas las 
que marcaban en otro contraata
que culminado de manera impeca
ble. Las guerreras a pesar de que 
no les salían las cosas no cejaron 
en su empeño por reducir la ven
taja en el marcador, y gracias en 
gran parte por el empuje de la afi
ción. "la marca azul", empezaron 
a reducir la diferencia con un gran 
tiro exterior de la capitana Ncrca 
Blanco. Rápidamente las de Al
calá de Henares recibieron otro 
mazazo en otro rápido contragolpe 
de las pontevedresas. era el 1-4. 
Esta vez y con una afición que no 
dejó de empujar al equipo por fin 
despertaron las guerreras y conse
guirían un gran gol en una jugada 
colectiva que culminaba Carlota. 

el 2-4. Desde aquí hasta el final 
fue un continuo asedio de las lo
cales sobre el portal visitante que 
ya no conseguía con igual facili
dad defenderse de los ataques de 
las alcalaínas y así llegaba el 3-4 
obra de nuevo de Carlota. Lis de 
Alcalá seguían intentando la he
roica remontada consiguiendo el 
empate a falta de poco más de un 
minuto. Las pupilas de Marcos Pé
rez se lanzaron en tromba para 
conseguir la tercera victoria con
secutiva pero a falta de cuatro se
gundos el árbitro decretaba un 
nuevo penalti que no conseguían 
ejecutar las del HC Pontcarcas. 
“Todos los partidos sirven de 
aprendizaje y este más que nin
guno seguramente para en próxi
mos encuentros no repetir los 
errores", afirmó el presidente.

Entre los aficionados estuvieron 
este fin de semana el teniente de 
alcalde Alberto Blázquez y el con
cejal de Deportes. Julián Cubilla. 
Además, en los prolegómenos del 
partido se guardó un minuto de si
lencio en memoria de José Mana 
García Salvador, vicepresidente de 
la Federación Madrileña de Pati
naje. toda una vida dedicada al 
hockey sobre patines. Además las 
jugadoras alcalaínas y el resto de 
equipos llevaron brazaletes negros 
en su honor.

Resultados de los equipos de Base 
del Club Patín Alcalá Hockey:

CP Alcalá Hockey Alevín 9-2 Virgen de Europa B 
CP Las Rozas B 0-7 CP Alcalá Hockey Infantil B 
CP Alcalá Hockey Infantil 0-13 Majadahonda 
CP Rivas Las Lagunas 4-1 CP Alcalá Hockey Juvenil 
CP Alcorcón 4-1 CP Alcalá Hockey Subí 5 
CP Alcalá Hockey Sub 17 4-3 CP las Rozas

Ahora, toca jomada de descanso 
y ya el próximo partido será el pri
mer derbi regional de la tempo
rada en pista visitante y el primero 
en catcgoria nacional femenina, el 
domingo 20 de noviembre ante CP 
Alcorcón.

Victoria del masculino:
CP Alcalá Hockey 8-
CP Alcorcón 7
Los chicos del Alcalá no quieren 

ser menos que sus compañeras de 
club y se han empeñado en lograr 
victorias aunque sea a costa del 
corazón de más de uno. Se enfren
taban a CP Alcorcón. un duro rival 
que con una gran plantilla puso las 
cosas muy difíciles a los locales 
hasta el último minuto. El partido 
empezó con ataques sobre ambas 
porterías y a los cinco minutos se 
adclanuban los alcorconcros.

El Alcalá lo intentaba pero no 
podía ante la gran actuación del 
portero visitante y fue Yeleo re
cién ingresado en pista el que em
pataba el partido y a continuación 
marcaba un segundo gol que ade
lantaba a los complutenses.

Parecía que se adueñaban del 
partido los alcalaínos pero fue solo 
un espejismo pues eran los visitan
tes los que lograban llegar al des

canso con ventaja en el marcador 
de 2-3.

La segunda parte fue un autén
tico espectáculo para los especta
dores. Tras el empate del Alcalá 
obra de Vital los alfareros lograron 
distanciarse. Un 4-6 hirió en el or
gullo a los de Alcalá de Henares 
que se lanzaron en pos de la re
montada. y la consiguieron con 
tres goles seguidos de Iker. Vital y 
Yeleo. este último de penalti. No 
acababa ahí la cnwción del partido 
pues a falta de seis minutos empa
taba el equipo visitante a 7. Eran 
los mejores minutos de los alcala- 
inos que a falta de dos minutos es
tablecían el 8-7 definitivo para 
seguir escalando puestos en la cla
sificación. Los alcorconcros tam
poco se conformaban y a falta de 
un minuto cometían k>s de Alcalá 
la décima falta con el correspon
diente directo que era el colofón al 
emocionante partido. Entonces, el 
portero local Dani Torrel detuvo el 
lanzamiento c incluso el rechace 
posterior desbaratando los últimos 
intentos por empatar con grandes 
intervenciones de mérito. En defi
nitiva un gran partido de ambos 
equipos donde por parte local des
tacó todo el equipo desde la porte
ría a los goleadores, pasando por 
Jorge. Manu y Ángel que tuv icron 
una gran actuación colectiva y que 
si siguen en esta linca de trabajo 
en equipo conseguirán sus metas 
y quizás ascender a categoría na
cional. Con este resultado se colo
can en segunda posición y el 
sábado visitan a otro difícil rival 
cómo es el PC Tres Cantos.

¡¡Aúpa Alcalá !!

56/PUERTA de Madrid 11 de noviembre de 2022





Sucesos
Varias víctimas han informado deque han puesto denuncia en la comisaria 

Plaga de hurtos de teléfonos móviles 
en la calle Mayor y alrededores
Víctima dd hurto de su telífono misil han manifestado a PLERTA DE MADRID que existe en las últimas 
semanas una especie de plaga de este delito contra la propiedad al que parece que no se le da la importancia 
que tiene puesto que al final es un simple hurto pero que genera unas perdidas económicas importantes en 
las víctimas además de la desaparición de importantes recuerdos y datos almacenados en el terminal que a 
scces son de vital importancia. Según nos cuentan, el epicentro de estos robos está siendo la calle Mayor, el 
entorno de la plaza de Cervantes y el de la de los Santos \iúos. es decir, el corazón del centro histórico de 
Alcalá en momentos de anuencia importante de personas.

t’l ocvnndi es el trnarde tmudúción a víctimas oreterente- secún rclitiron
apoderarse del teléfono guardado mente adolescentes ! 1 robo de termniales de (clcfo*
en chaquetas, bolsillos o bolsos. Según los testimonios recabados nía móvil, sobre todo los smart- 
siempre al descuido a diferencia por PUERTA DE MADRID de pitones, deja un botín importante

están los últimos modelos de 
Iphone que pueden superar los

No son pocos los consumidores 
que piden a los fabricantes que es
tablezcan medidas para hacer in
útiles estos terminales fuera de las 
ñuños de los legítimos propieta
rios, para asi evitar los robos, que 
son algo generalizado en todo el 
mundo. Sin embargo este sector 
industrial se resiste a hacerlo por
que los robos de móviles les gene
ran unos cuantiosos beneficios al 
vender a las victimas un nuevo 
aparato, además del otro beneficio 
importante que es la venta de se
guros antirrobo por parte de los 
propios fabricantes.

En amhos casos ocurridos el último fin de semana 

se activó el protocolo médico y policial

La circulación de trenes se corté varias horas 

entre Torrejón, Alcalá y Guadalajara

Dos mujeres denunciaron sendas 
agresiones sexuales en locales de ocio 
fuentes policiales confirmaron a PUERTA DE MADRID que se insestiga 
en dependencias de la comisaria sendas agresiones sexuales sufridas por dos 
mujeres en locales de ocio de Alcalá el último fin de semana, concretamente 
el día 5 de noviembre. Según la información recibida se descartaría en prin
cipio la utilización de métodos de sumisión química y si se analiza un prin
cipio de intimidación, si no de siolcncia. en las agresiones denunciadas.

pnnx*ra de las agresiones ocu* una agresión sexual en los baños de 
mó poco después de las cinco de la un local de moda en la calle Cerra- 
madrugada del 5 de noMcmbrc. jeros En el lugar una mujer joven 
Agentes de la Policía Local y Na- manifestó que había sido agredida

Un hombre muere en las vías de la 
estación Soto del Henares

Rente Cercanías informó el pa
sado domingo 6 de noviembre de fa presenciad una persona en la 

zona de vías y su invasión de las 
1 mismas en la estación de Soto de

Henares, por lo que se tuvo que in
terrumpir el servicio entre las es
taciones de Soto de Henares. 
Alcalá de Henares y Guadalajara 
en ambos sentidos durante vanas 
horas al mediodía. Poco dcspuós

trascendía que fue rescatado el ca
dáver de un hombre y que la Poli
cía Nacional investiga los hechos 
que a priori apuntaban a un pre
sunto suicidio. Debido a ello, hubo 
fuertes demoras y prolongadxs re
tenciones hasta que se recuperó 
progresivamente las frecuencias 
de paso habituales y los trenes pu-

bión en dicho apeadero.

Otros dos en Espártales

Más contenedores 
ardiendo en Alcalá

Fueron arrestadas tres personas y en una plantación 

se defraudaron 100.000 euros en suministro eléctrico

Incautadas casi 1.300 plantas de 
marihuana en El Casar

La Guardia C i vil de Guadala
jara ha detenido a tres personas 
como presuntos autores de los de
litos contra la salud pública por 
cultivo de marihuana y de defrau
dación de fluido eléctrico en El 
Casar, en dos operaciones donde 
han incautado casi 1.300 plantas.

Una de las intervenciones ha 
sido en una vivienda unifamiliar 
de la urbanización "El Coto" 
donde se detuvo a un varón de 38 
años de edad, de nacionalidad es
pañola. y se incautaron 928 plan
tas. La otra intervención fue en 
una vivienda unifamiliar de la 
urbanización “Montcealderón" 

de edad y seguidamente a otra per
sona relacionada con estos hechos 
de nacionalidad española y de 48 
años de edad, residente en Azu- 
qucca de Henares. En esta opera
ción lograron intervenir 361 
plantas con un peso de 144 kilo
gramos. listas para su recolección. 
La plantación indoor estaba total
mente domolizada. lo que permitía 
a los responsables de la misma 
controlarla en remoto. Además, la 
Benemérita ha informado de que 
estaba "enganchada" ilegalmente 
a la red eléctrica y calcula que 
pudo haber defraudado a la com
pañía encargada del suministro 
eléctrico unos 100.000 euros du
rante los dos últimos años.
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Sucesos

Cuatro muertos)! ocho heridos en un atropello homicida masivo tras una hoda 

El autor del crimen de Torrején está 
encarcelado en la prisión de Alcalá 
Los Silva contra lov Brunos; unos de Mllaverdc. los otros de la Cañada Real Galiana aunque con ramifica
ciones por toda la Comunidad. Cuatro personas fallecieron y otras ocho resultaron heridas de diversa con
sideración en un atropello múltiple en Torrejón de Ardo/. El atropello tuvo un carácter homicida de un 
miembro del clan de los Silva contra miembros del clan de los Brunos, todos ellos de efnla gitana. Al menos 
uno de los ocho heridos, un varón de 20 años con una fractura abierta, fue trasladado por los 
servicios sanitarios al hospital de Alcalá.

Por causas que investiga la Poli
cía Nacional, el conductor de un 
Toyota Cotolla de color gris embis
tió a un grupo de invitados a una 
boda que se celebraba en un restau
rante situado en la avenida de la 
Constitución de Torrejón y huyó 
con sus dos hijos a bordo del mal
trecho vehículo hasta que fue dete
nido en un control rutinario en la 
localidad toledana de Seseña Al 
parecer en el coche iba una cuarta 
persona, un sobrino del conductor. 
Todos ellos salieron huy endo al ser 
interceptados en el control pero el 
conductor y sus dos hijos, de 16 y 
17 años, fueron inmediatamente 
detenidos.

Sin embargo en esos momentos 
el horror estaba en la avenida de la 
Constitución de Torrejón. Allí, se
gún los investigadores, el relato de 
los hechos fue cstrcmecedor. Poco 
después de las dos y media de la 
mañana y a medida que iban sa
liendo los invitados de la boda, el 
coche Toyota Cerolla fue atrope
llando a las personas. Las atrope
llaba pasando por encima de ellas 
y regresaba para pasar otra vez por 
encima de ellas en constantes idas 
y venidas a toda velocidad.

El suceso dejó cuatro fallecidos 
y ocho hendos. cuatro de ellos muy 
graves, que fueron trasladados a 
los hospitales de Costada, de la 
Princesa y Gregorio Marañen. Los 
fallecidos fueron una mujer de 70 
años y tres hombres de edades 
aproximadas de 40. 60 y 17 años

Que prcscnianan ir3Ciui«i.\ y pon* 
traumatismos.

Los heridos son una mujer de 31 
años con traumatismo craneocncc- 
falico (TCE) severo e intubada que 
fue trasladada al Hospital de Tone- 
jón. un hombre de 50 años que pre
sentaba fractura abierta en la pierna 
y que fue ingresado en el Hospital 
de Coslada

Además un hombre de 43 años 
con TCE severo y fractura en la 
pierna trasladado al Hospital Gre
gorio Marañón y una mujer de 30 
años con fractura de pelvis a la que 
se ingresó en el Hospital de La 
Princesa. Un varón de 20 años con 
fractura abierta y que fue trasla
dado al Hospital Principe de Astu
rias de Alcalá y una mujer de 17 
años dada de alta en el mismo lu
gar del atropello, que presentaba 
policontusiones.se vieron también 

afectados por el atropello, ambos 
con pronóstico leve.

El atropello ocasionó también 
dos heridos 'considerados como 
potencialmente graves", según el 
SI MMAl 12. que fueron un hom
bre de 21 años con fractura de to
billo trasladado al Hospital de 
Torrejón y otro hombre de 50 años 
con TCE leve y fractura de tobillo 
ingresado en el mismo hospital.

Por parte del SUMM A112 se ac
tivó el procedimiento de Incidente 
de Múltiples Victimas (IMV). acu
diendo un total de 22 douicioncs sa
nitarias al lugar del suceso, incluida 
la psicóloga de guardia de 
SUMMA112 que ha tenido que tra
tar varias crisis de ansiedad entre 
los familiares de las victimas.

Según la Policía, tras el levanta
miento de los cadáveres quedó en 
el lugar del suceso un indicativo de 

la Policía Municipal de Torrejón 
custodiando el lugar de los hechos.

El conductor fue detenido y ha 
pasado a disposición judicial. Sus 
dos hijos n>coofcs fueron puestos 
en libertad y sobre el sobrino, que 
también iba en el vehículo, no ha 
pesado acusación alguna. El dete
nido. de 35 año.s es de origen por
tugués; el vehículo intervenido en 
Scscfta fue trasladado a dependen
cias de la Policía Nacional, ya que 
este cuerpo policial se hizo cargo 
de las diligencias.

El vehículo estaba totalmente 
destrozado y llama la atención que 
en esc estado pudiera llegar a Sc- 
sefta donde fue interceptado en el 
control policial. En su interior los 
agentes hallaron alrededor de 
5.000 euros que. al parecer, estaban 
destinados a la "manzana", donde 
se deposita dinero para los novios, 
según la tradición gitana, algo que 
intenta aclarar la Policía Nacional. 
Según los inv estigadores. el dete
nido declaró que les habían tirote
ado. pero no se encontró marca 
alguna de disparos ni en el coche 
ni en ellos mismos.

El crimen de Torrejón tiene una 
enorme cantidad de ansias sobre 
las que trabaja la Policía Nacional. 
Además de ser el crimen más bru
tal del año en toda la Comunidad 
de Madrid, una consecuencia más 
inmediata ha sido que los familia
res del conductor, es decir, los 
miembros del clan de los Silva, han 
huido de sus viviendas en Villa- 
verde y de otras localidades de la 
Comunidad de Madrid por el temor 
a la venganza de los Brunos.

El juzgado de Instrucción n' 4 de 
Torrejón ordenó el martes 8 de no
viembre la prisión provisional co
municada y sin fianza del detenido, 
que se enfrenta a una investigación 
por cuatro delitos de asesinato y 
ocho delitos de asesinato en grado 
de tentativa. Éste se ha acogido a 
su derecho constitucional a no de
clarar y al término de la diligencia 
judicial fue conducido al centro pe
nitenciario de Madrid 2. de Akalá.
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El alcalde, Javier Rodríguez, presentó la % ía verde que rodeará Alcalá.

Son 10 kilómetros para conectar La Carena.

el Chorrillo, el Ensanche, la Ciudad del Aire y el jardín botánico

Sale a licitación la vía verde
que circundara Alcala por el norte
El untamiento de Alcalá ha sacado a licitación los trabajos para la creación del llamado Eje \erde 
Norte, una especie de Camino de Santiago natural para senderistas en Alcalá que estará balizado por 
lincas verdes en su recorrido de diez kilómetros. El concejal de Medio Ambiente. Enrique Nogués. 
afirmó oue “se trata de generar un relato continuo desde la zona este de la ciudad, en el entorno del ba
rrio de Ciudad del Aire ) el Real Jardín Botánico, con la zona oeste, en el entorno de l.a Carena s el 
parque Bañuclos. El proyecto cuenta con un coste de 1.469.896.88 euros financiados sólo con fondos 
municipales y un plazo de ejecución de 4 meses. En este recorrido peatonal del que PUERTA DE MA
DRID adelantó un reportaje, el 90 por ciento corresponde a caminos integrados en zonas verdes y un 
10 por ciento a conexiones urbanas. Es ahí donde se va a incidir para favorecer la accesibilidad y dotar 
al camino de esc relato continuado.

El proyecto oficial fue presen
tado el lunes 7 de noviembre por 
el alcalde. Javier Rodríguez Pala
cios: el vicealcalde. Miguel Ángel 
Lezcano: el segundo teniente de 
alcalde y concejal de Urbanismo. 
Alberto Blázquez: y el concejal de 
Medio Ambiente. Enrique No- 
gués. También estuvo la teniente 
de alcalde Teresa Obiol.

De La (¡arena
al Jardín Botánico

El recorrido principal nace en 
las proximidades de la estación de 
tren del bamo de La Garena y fi
naliza en el Parque de Ciudad del 
Aire y el Real Jardín Botánico 
Juan Carlos I. por lo que cruza la 
ciudad de oeste a este y viceversa, 
con una extensión total de 10 ki

lómetros: un 90% por caminos in
tegrados en zonas verdes y un 
10% en conexiones urbanas.

Este nuevo corredor verde co
necta los principales parques y es
pacios verdes de la zona norte de 
la ciudad: el Parque lineal de Ba- 
nuclos. La Carena, el parque lineal 
del Camarmilla. el parque lineal 
Félix Rodríguez de la Fuente, el 
parque de Ciudad del Aire y el 
Real Jardín Botánico de la Univer
sidad.

Las principales actuaciones con
sistirán en la adecuación de cami
nos. la instalación de nuevo 
mobiliario urbano, la plantación 
de nuevos árboles, la adecuación 
de cruces peatonales, que serán 
elevados al nivel de la acera a ex
cepción del cruce de la Avenida de 
Europa por el elevado tránsito de 
camiones. El color verde que se 

empleará a nxxJo de baliza en todo 
el recorrido será especialmente 
importante en este pavimento en 
los cruces peatonales precisa
mente para dotar de continuidad al 
eje en toda su extensión.

Actuaciones

Las principales actuaciones con
templadas en el proyecto comien
zan ya en el parque lineal 
Bañuclos, junto a la estación de La 
Garena. En este punto del Eje 
Verde Norte se creará una plaza de 
una superficie de 2.133 metros 
cuadrados para generar un núcleo 
de convivencia vecinal en uno de 
los extremos del corredor verde. 
Se ubica junto a las vías del tren y 
conecta con el parque lineal de La 
Garena en el enlomo de la calle 
Arturo Soria.

Nuevo adoquín
En ella, la calle Arturo Soria, el 

actual carril bici pasará a ser ado
quinado y formará parte de la vía 
peatonal de la senda. Además, 
parte del adoquinado actual será 
renovado por un nuevo adoquín 
verde a lo largo de la senda Eje 
Verde Norte.

En el parque de La Garena. zona 
ubicada al norte de la calle Arturo 
Soria y en el tramo entre el depó
sito de la grúa municipal y la Es
tación de RENFE de La Garena. 
se mantendrá la vegetación exis
tente. así como los bordillos, y se 
renovarán los bancos y papeleras. 
Además, los bancos existentes que 
se encuentren en buen estado se
rán desmontados y reubicados en 
nuevas localizaciones del parque 
en función de su diseño.

En la avenida de Europa, toda la 
acera existente entre ésta y el cen
tro de exámenes de la DGT será 
renovada por un nuevo adoquín y 
además se ensanchará este tramo 
peatonal para generar una cone
xión peatonal accesible y más se
gura entre el parque de La Garena 
y el Parque Camarmilla. El arbo
lado existente en la zona se man
tiene. La superficie de actuación 
es de 1.239 metros cuadrados.

El Chorrillo
y El Ensanche

Dos actuaciones importantes 
son las que se tienen que llevar a 
cabo en las calles Torres de la Ala
meda y Juan Carlos Onetti: en la 
unión del arroyo Camarmilla y el 
parque Félix Rodríguez de la 
Fuente. En la primera se ensan
chará la zona de acera y se ubicará 
nuevo mobiliario urbano. Además 
se unificará el suelo con el adoqui
nado verde y se modificará el paso 
de peatones, que será elevado al 
nivel de la acera para príorizar el 
tránsito peatonal.

En la calle Juan Carlos Onetti se 
renovará parte del adoquinado 
existente para instalar el nuevo 
modelo unificado del Eje Verde 
Norte. Las actuaciones comienzan 
en el cruce de esta calle con la 
avenida Miguel de Unamuno y as
cienden por la acera este de la ca
lle Juan Carlos Onetti hasta llegar 
al parque Félix Rodríguez de la 
Fuente.

Por lo que se refiere al parque li
neal Félix Rodríguez de la Fuente, 
que es paralelo a la autovía A-2, 
se actuará sobre el camino de la 
parte inferior, que será adecuado 
para garantizar una mayor accesi
bilidad y evitar la generación de 
charcos en las épocas de lluvias. 
También se renovará todo el mo
biliario urbano existente. El área 
de intervención es de 5.764 metros 
cuadrados en la zona oeste y dc 
4.439 metros cuadrados en la zona 
este del parque.
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Ciudad del Aire

El tramo «k la Ciudad dd Aire 
también tendrá importantes actua
ciones. Este tramo comienza en el 
cruce de la avenida de los Jesuítas 
y discurre en la franja entre los 
cuarteles militares y la A-2. atra
viesa la avenida de Meco y tina- 
liza en el Parque de Ciudad del 
Aire. En este tramo se genera una 
rampa accesible para salvar un te
rraplén de 1,5 metros de altura y 
dotar al espacio de accesibilidad 
universal.

Llegados al parque de la Ciudad 
del Aire, recién realizado con la 
obra de urbanización allí ejecu
tada. la vía verde del norte tiene 
una conexión cómoda junto a la 
via del tren con el Campus de la 
Universidad de Alcalá y el Jardín 
Botánico. En todo el recorrido se 
plantara un total de un centenar de 
nuevos árboles.

El alcalde. Javier Rodríguez Pa
lacios. destacó que "este provecto 
es una muestra más de la tuerte 
apuesta por la accesibilidad, la 
unificación de zonas verdes y el 
fomento de paseos de vida saluda
bles que favorezcan la conexión 
peatonal entre los diferentes ba
rrios. Alcalá cuenta ahora con un 
mayor volumen de zonas verdes v 
espacios para la convivencia vecí-

“Gencrar nuevos 
itinerarios verdes”

“Uno de los principales objeti
vos de este equipo de gobierno ha 
sido la creación de ejes transver
sales que unan barrios, que gene
ren nuevos itinerarios verdes 
como este Eje Norte, un proyecto 
que unirá los barrios de La Ca
rena. IVIASA-EI Chorrillo, el l n- 
sanchc y Ciudad del Aire con una 
senda peatonal de 10 kilómetros”.

El viccalcaldc Miguel Angel 
l.ezcano dijo que "este proyecto y 
todos los que venimos presen
tando son parte de esc entendi
miento al que hemos llegado 
desde el equipo de Gobierno, sin 
importar los colores, entendiendo 
un modelo de ciudad que ya mar
camos en la Agenda Urbana, con 
una visión de futuro”.

Asimismo, el segundo teniente 
de alcalde y concejal de Urba
nismo. Alberto Blázqucz. puso en 
valor que "este ambicioso pro
yecto para la creación de un autén
tico Eje Verde Norte, que cuenta 
con una inversión municipal de 
1.469.896.88 euros, es fruto de la 
buena gestión económica que he
mos realizado desde 2015 y nos ha 
permitido reducir a más de la mi
tad la deuda de 300 millones de 
euros heredada de anteriores go
biernos municipales, y además ge
nerar inversiones por valor de 100 
millones de euros en estos dos 
mandatos"

El parque Félix Rodríguez de la Fuente (El Ensanche junto a la A-2) será parte de la vía verde.

Blázqucz dijo: "Los alcalaínos y 
las alcalaínas seguimos pagando 
la mala gestión de anteriores go
biernos del PP. que nos cuesta 
30.000 euros diarios y 11 millones 
anuales, con los que podríamos re
formar múliiplcs parques, jardi
nes. zonas deportivas, asfaltados, 
aceras y espacios públicos”.

Teresa Oblo). Miguel Ángel Lezcano. Javier Rodríguez. Alberto Blázqucz y Enrique Xogués.

El concejal de Medio Ambiente. 
Enrique Nogués, ha explicado que 
"este proyecto que presentamos 
hoy viene a cumplir varios pilares 
fundamentales de nuestra acción 
de gobierno, entre los que se en
cuentran: la concetividad de los 
diferentes barrios de la ciudad, no 
solamente con el casco histórico. 

sino también entre ellos; y tam
bién la accesibilidad, para que to
dos los vecinos y las vecinas 
puedan disfrutar de estos espacios 
sin importar sus capacidades dife
rentes. asi como favorecer el trán
sito de los peatones a lo largo de 
estos caminos incluso durante las 
épocas de lluvias”.
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Ana Baneira.unajoven gallega, también ha sido arrestada 

según una agencia de Noticias de Activistas de Derechos Humanos 

Santiago Sánchez Cogedor no es el único español 
detenido en Irán desde hace más de un mes
Santiago Sánchez Cogedor no « el único ctpaAol detenido en Irán, el micrcolc» * de noviembre ve hacia pú
blico que también lo evtá la española Ana Kancira. una joven de 24 añov. vegún información de la Agencia 
de Xoticiav de Aclivivtav de Derecho» Humano» HRAXA. Al cierre de e»ta edición, ve dc»conocia»u paradero, 
la fecha de la detención y el motivo, prácticamente igual que con el complutcn»c. Aunque en el ca»o de ella 
la Embajada todavía no habia confirmado la detención anunciada por IIR WA. I.o que ha traveendido c» 
que la Embajada E»pañola en Irán «tí siguiendo de cerca toda» las informaciones y está tratando de ponerse 
en contacto con la» persona» afectadas y sus familiares, a quienes apuntan que la situación del país es mu» 
complicada y que en mucha» oca»ioncs tienen las comunicaciones vía internet cortadas, por lo que sus trá
mites y gestiones no avanzan lo deprisa que deberían o que a todos nos gustaría para que puedan verlo» en 
persona, prestarles asistencia y lograr »u pronta liberación para que regresen a casa.

También han explicado desde la 
Embajada a diferentes medios que 
el embajador español en Irán. An
gel Losada, puede solicitar visitar 
en la cárcel a los arrestados en el 
marco de la asistencia consular 
que desde el Ministerio de Exte
riores se brinda siempre a cual
quier español detenido en el 
extranjero. Son ios propios deteni
dos los que deciden si quieren que 
se informe a su familia de su situa
ción y de todo lo relativo a su 
C3S0.

La joven gallega y el alcalaino 
tienen algo más en común que este 
triste hecho de la detención en un 
pais revuelto tras La muerte de una 
joven el pasado 16 de septiembre 
tras ser arrestada por la ’policía de 
la moral' del régimen iraní. Ana 
Bancira también hizo hace varios 
años un recorrido de 1.500 kiló

Los responsables Quieren fomentar la participación de

jóvenes donantes, pues la edad media de ellos es 45 años 

El del 9 de noviembre fue uno de los mejores 
maratones de donación en Otoño en el HOPA 
El maratón de sangre celebrado el miércoles 9 de noviembre en el Hos
pital l nivervitarío Principe de Asturias ha sido uno de lo» mejores del 
Otoño. La jornada empezó con mucha afluencia de público a pesar del 
tiempo lluvioso y desapacible, donde lo más positivo era que muchos 
alcalaínos que trabajan y estudian en Madrid estaban de fiesta por la 
Almudena y pudieron ir a donar al pabellón docente, justo debajo de 
la cafetería, para conseguir unos magníficos datos que superaron las 
155 donaciones, a la espera de confirmar que todas sean válida».

Desde el HUPA han dado las gra
cias a la Asociación Española Con
tra el Cáncer, que se encargó de la 
decoración de la sala, y Serunion. 
que colaboró con el catee ng para el

Sala de exposiciones 
Quinta Cervantes 

Junta Municipal del Distrito I 

Exposición Colores y 

miradas de Sierra Leona' 
ONG Hermana África 

Hasta el 27 de noviembre 
Horario: De lunes a viernes, de 

10 a 14 horas y de 17 a 20 h. 
Fines de semana: Cerrado 

metros por las playas gallegas para 

milar al de Pambu en sus viajes 
solidarios a Arabia Saudi en 2019
2020 y en la aventura destino a 
Qatar'cn 2022 para ir a ver el 
Mundial de Fútbol que va a co- 
men/ar de niaHcra inminente.

En estos dias previos a que 
arranque la competición han lle
gado a Qatar los medios de comu
nicación y recuerdan su caso al 
informar de hazañas parecidas de 
otros aventureros que quisieron 
hacer lo mismo desde otros rinco
nes del mundo, como el aventu
rero saudi ?\bdullah Alsumi. que 
ya ha sido recibido en Doha. el 
portugués Carlos Brum que tuvo 
que retroceder a Atenas porque no 
le dieron el visado para entrar en 
Irán, etcétera. Además, tanto el 67 
como la Unión Europea a través 

personal del maratón, ya que des
pués de la donación se debe ingerir 
abundantes líquidos y algo de ali
mentó. V tjmb«én o) Porodor cue

ñames para ofrecerles sus servicios, 
concretamente una cena para dos

Entre los asistentes esluvo el con
cejal de Juventud y Solidaridad. Al
berto González y la edil del l'P 
F_sther de Andrés. El fin es recuperar 
el stock de sangre "porque estamos

mente de lós grupos sanguíneos 0 y 
B. Hay que concienciar a la pobla
ción de que la necesidad de sangre 
es todos los días. Es muy importante 
sumar a jóvenes, pues la edad media 

del alto representante Josep Bo- 
rrell han condenado el brutal y 
desproporcionado uso de la fuerza 
de Irán contra los manifestantes, 
mostrando su repulsa a la repre
sión que está habiendo en Irán y 
exigiendo que se respeten los de
rechos humanos en el país.

Hasta la fecha, mejor dicho, 
hasta el 7 de noviembre que se ac
tualizó por última vez el dato, la 
Organización Muvahidincs del 
Pueblo de Irán (PMOI MEK) ha 
C‘ ‘icado una lista con los nom- 

dc 368 mártires del levanta
miento nacional del pueblo iraní 
“contra el fascismo religioso que 

dad aún ni se conoce. También lle
gan datos de que hay más de 
25.000 detenciones, a pesar de que 

de los donantes suele ser los 45 
años, explicó el jefe del Sen icio de 
Hematología y Hcmotcrapia. Dr. Ju
lio Garcia-Suárez Hay que recordar 
que el Hospital necesita aproxima
damente 25 donaciones diarias para 
cubrir las necesidades de nuestros 
pacientes, de ahi la importancia de 
tener el hábito de donar y ser cons
tantes en la donación. En el HUPA. 
el 26% de las transfusiones se des
tinan a enfermos oncohematológi- 
cos. un 20% se utilizan en el 
servicio de Urgencias y en tomo a 
otro 20% en cirugías, además del 
12*/; que se destinan a Medicina In
terna (enfermos que necesitan que 
se les reponga sangre, por ejemplo 
por hemorragia» digestivas, úlceras 
sangrantes...).

Ana Banelra.
Abajo Santiago Sán choz

el gobierno del régimen insiste en 
que muchos fueron liberados a las 
pocas horas de ser arrestados, y 
que tras celebrarse los primeros 
juicios ya ha habido algunas eje
cuciones.

El tiempo en Alcalá
\ iernes 11 de noviembre: El 

Día Mundial del Shopping y de 
l.i Enfermedad Pulmonar Obs
tructiva Crónica va a tener un 
ambiente nuboso en Alcalá de 
Henares. Los valores 
térmicos van a oscilar 
entre los 5* C de la ma- < 
drogada y los IS* C en horas 
centrales del día. El aire no será 
desapacible, pues circula de Este 
a Oeste a apenas 13 kilómetros 
por hora.

Sábado 12 de noviembre: Es 
el Día Mundial contra la Neu
monía y Día Mundial Contra la 
Obesidad, jomada en 
la que este año van a 
subir ligeramente las 
temperaturas. Se notará sobre 
todo en la mínima, de 8*C. 
siendo h máxima de 19* C. El 
día será un poco más húmedo y 
no se descarta alguna llovizna 
por la tarde. El viento soplará a 
14 kilómetros por hora desde el 
Nordeste al Suroeste.

Domingo 13 de noviembre: 
La festiv idad de San Diego es el 
Día Mundial de la 
Bondad, y meteoroló- > 
gicamentc será parecido al ante
rior. con nubes y claros, valores 
térmicos entre S y 18* C. y un 
viento más flojo aúnde II kiló
metros por hora en dirección 
opuesta, desde el Sureste hacia 
el Noroeste. La AEMET prevé 
chubascos unto en los primeros 
como últimos dias de la próxima 
semana.
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REALJARDÍX BOTÁNICO 
JUAN CARLOS I

Honrio: de lunn a skítks & 10.00 a 
15.00 v sjbxk», dominíx» y foti-
VM.ÓC 10.00 a 14.00 y de I6..’0í 19.00 
botas, lascripciones llanutxJo al 91 SS5 
M 06 ó (mundo un corw dcvtrónKO 3 
jurdía. taiiftKofc uih.es.

- Taller de Perfumo florales. Miér
coles 23 de nos sembré de 9 a 11 bons 
Coa Manuela Phsetxú Cw>. profesora 
íarnucéutiea Programa I Historia de 
les perfumo. 2/’ Imencita de li colo
nia; 3.*- Estructura de un perfume; 4.*- 
Tallcr de creación de perfumes florales 
fcmcniixw. Precio: I5Í por penotu. Re
sena tu plaza llamando al 91 8S5 M 06 
o ocnbx’rxio a jardinboeanxofauah.es. 
MltimoZSpcnonat Finalizado el taller 
los pankipames podrtn llnanc el fiasco 
con el perfume que hayan elaborado.

MUSEO DE ARTE 
BEROAMERK Wo.MAl)

Honno: !>c Martes a Viema. de 11:00 
a U.OOydc 16.00a l9.00h.Siha3os.de 
HOOa 1400 y de 1600 a 1900 h; IX> 
mingo» y FcfflvQK de 11.00 a 1400 h

• •Un aiaje americano. El legado ar- 
thtico <k Jotí FHh LloplC En la se
gunda cala *c exhibe •AbMraceioiici y 
otro» recuerdo»’, con pieza» Mgnificatí- 
va» de la colección del Musco Luis Goo- 
zilcz Robles-Unn enxlad de Alcali

• Exposición: La consen ación de un 
legado del Museo Luis Gonzilez Ro
bles.

- Talkm Arte contemporáneo para 
niho». Hasta el sabido 17 de dxxmbre a 
las 12 becas. Precios: 5 u 8 exiros por ta
ller 30€ei trimestre.

• Casi magia: ¡crearemos nuestra 
propia cámara estenopeica! El 19 de 
txisxmbce. a las 12.00 h Precio: entre 5 
y 8 euros.

MI SEO ARQUEOLÓGICO 
RK.KIWI

De martes a sábad»: de 11 a 19 h. (Se 
permite el accesohasia Las I8:45h) Do
mingos y festivos: de 11 a I $ h (Acceso 
hasü las I4 4S h) Sala Emiliano Agui- 
rre de paleontología en la planta supe
rior dd Musco.

- Exposición ‘lempus Romae. Ma
drid. encuentro de caminos'. Hasta el 8 
de enero de 2023

- Exposición -Mauricio Antón. Arte 
y Paleontología'. Hasta el 22 de enero.

MI SEO CASA NATAL 
DE CERVANTES

De manes a siemes de 10 a 18 h (úl
tima visita a las 17.30 h). Miércoles, 
desde la apertura y hasta las I4h. rcscr- 
sado para mayores de 60 ahos. Sitad», 
domingos y festivos de 10 a 19 horas (úl
tima visita a las 18 30 h) Inscripciones: 
muscocasanataldccctv antcsíi milrid.ocg

- Quixancho y una más. Sitados 12 
y lOdenovxmtaealas ISylas laboras.

- •Secretos de buena tinta'. Exposi
ción de recetas recopiladas por autores 
y artistas. Hasta el 26 de febrero. Orga
niza Bibkoccvi Xxiocu! de E>piAi

PALACIO DE LAREDO
Visitas gratuitas, en horario de 11 a 14 

h. de manes a viernes. Abierto el acceso 
a su» salas, aunque sin rccccndo guiado. 
De lunes a domingo, de 10:30 a 13:30 y 
de 16 30 a 18:30 horas. Entrada: 1 €.

ANTIGUO HOSPITAL
DE SANTA MARIA LA RICA

De martes a sitado de 11:00a 14:00y 
de 17 a 20 y Domingos de 11 a 14 h

- Exposición Alcinc: Javier Cá-

AGENDA CULTURAL
mira. El placer de mirar', liaste el 27 
de noviembre.

- Exposición Akine: 'Madrid, esce
na rio de cinc fa ntástico*. Hasta el 29 de

- Exposición Alcine: No hacen car
teles. sino pequemos mundos' 10 afxn 
Equipo Sopa. Hasta el 11 de diciembre.

- Exposición NXX ExfilaL V Cente
nario de la Muerte de Elio Antonio de 
Ncbrija. Del 17 al 27 de noviembre

CASA DE LA ENTREVISTA
- Horario: de martes a viernes de 10 a 

14 y de 16a I9h. Sitados de 10a I8ho- 
ras y domingos de 10 a 15 horas.

• Exposición 'Recuerdos del Porve
nir. Representaciones del futuro en 
Marketing y L topía de Fernando de 
Felipe', hlobile Weel Hasta el 13 de no- 
siembre.

FÁBRICA DE LA GAL
- Exposición Motos *Made in Spain' 

con más de 300 m«os entre las que des
tacan autenticas ioyas del motociclismo 
de la historia de España que pueden verse 
en este museo, único en nuestro país. 
Viernes de 16 a 20 horas, sitados y do- 
mmgosdclOa 14hcrasydc I6a20ho- 
ras. (Precio entre 3 y 6 €).

RECTORMX)
- Quijote Photofcst: Exposición -l o» 

ojos de Sancho" de Alfredo Aria», 
liaste el 4 de diciembre en el Patio de 
Santo Tomás de ViUaniacva.

- A Isita» guiada» a la exposición 
-Más allá de los limites. U obra de Yo
landa del Riego a través de su» técni
cas». Hasta el 14 de enero, de martes a 
viernes a las 13 h y los jueves a las 17 h 
en el Musco Luis González Robles.

- Zaguán de entrada al CRAI: 
•SOLSTITH M’ Exposición de José 
Carpin. ganador del concurso Mejor 
Fotógrafo Emergente 2021. Hasta el 30 
de noviembre. De lunes a «kcningo de 8 
a 20 horas.

- Exposición 'La distancia justa' de 
Pepe Guinea. Del I7denovicmlxcal 16 
de dxicnbee En el Claustro de Caracc o 
los (calle Trinidad. 3)

CENTROSOCIOCULTl RAL 
GILITOS

• Exposición 'De naturaleza a gra
fito'. Hasta d 18 de diciembre.

• Festival de Otoio de la CAA!; 
•Abab. viaje al infierno' de Federico 
Gañía Urca Jueves 17 a las lOy 11:30 
h (campaña escolar) y 18:30 y 20 h (pú
blico general). Entrada 4.8 euros. 'La 
cultura'Compañía Los Torreznos. Jue
ves 24 de t»v lembre a las 20 Ix'ra». En
trada: 8 euros.

- ‘Si algo puede suceder aunque pa
rezca improbable acaba sucediendo de 
manera inevitable'. AC taller de teatro 
Maru Jasp. Adaptación d:l texto 'Pán
creas'. D.rigido por Raquel Alonso. Sá
bado 26 de noviembre a las 20 bocas. 
Entrada: 3 euros

SALA MARGARITA XIRGU
- Aba Taano. Góspd africano y ame

ricano. canto étnico y pop. Sábado 12 
de noviembre a las 19 h. Entrada 12 €,

-1 Encuentro de Teatro Social y Co
munitario. Organiza Fundación sindi
cal 1* de Mavo de CCOO: Viernes 18. a 
las 19 h "Espontánea" Alonólogos. Sá
bado 19. a las 19 h Espacio inesitable" 
Obras breses; Sábado 19. a las 11.30 h 
Taller abierto de Teatro social. Do
mingo 20. a las 18.30 h. Teatro social: 
Cía. Danza Luna-La Tramoya: Quijote 
en el siglo XXL Entrad» libre a ledos los 
espectáculos.

• II Afucstra Nadoaal de Teatro 
Amateur de Alcalá. Compañía Alhama 
Teatro. 'A la manera de los griegos'. 
Sábado 26 de noviembee a las 19 horas. 
Entrada: 5'10euros.

- Concierto Contra la siolencia ma- 
chista de Laura Hoarubia. Domingo 27 
de noviembre a las 19 horas. Entrada h- 
tac
LA FÁBRICA DEL HUMOR 
(calle Nueva)

- AAorld Prcsv Cartoon. Top SO. 
Desde Hasta el 20 de noviemtae. Hora
rio: De martes a sitado de 11:00a 14.00 
yde 17:00 a 2(X00h;<k>míngos y festivos 
de ll:OOa 14 00.

IE ATRO SALÓN CERVANTES 
Destacados de Festival ALCINE 
(jal Ijdeamknbrt)!
- ( orto Xvermú: Cortos y fútbol. 

Sitado 12 de noviembre a las 13 horas. 
Gratis.

• Alcinc Kids: Marc Monstrum. Sá
bado 12 de noviembre a las 17 hora» 
Gratis.

- Pantalla Cero: Asesinato en el lo" 
( ost Express. Sábado 12 a las 20 tara». 
Entrada:! 3curo».

• Anee» Kids. Domingo 13 de no
viembre a las 17 taras. Entrada: 1/3 €.

• Concierto de dau»u ra de .Akine 41. 
Orquesta Ciudad de Alcalá. Ikeningo 
13 de noviembee a las 13 taras. Entrada: 
6 curo»

-Alcinc: 'A tiempo completo'. Miér
coles 16 y jueves 17 de noviembee a las 
18 y 20:30 taras (Entrada: I o 3 euros).

- Pax de dtux. Danza de Lovdedae. 
Aienx» 18 de noviembre a las 20 horas 
Entradi: 6 euros.

• 'La maquiladora de muertos*. La 
Posada de Hojalata. Sátado 19 de no
viembre a las 20 taras. Entrada: 6 curo».

- '4 veavonv' Danza de Cara B 
Danza. Domingo 20 de noviembee a la» 
18 taras Entrada: entre 6 y 12 euros.

- 'Francisca' de Borja Rodríguez. 
Vwnxs 25 de noviembre a las 20 taras. 
Entrada: 2 euro»
CAPILLA DELOIDOR

- Expotición Alcalá AhuaL LUI Pre
mio» Ciudad de Alcalá Ha»ta el 14 ir 
diciembre. Horario: de martes a sábados 
de II a 14 yde 16a 18 h.dc*ningos y fes
tivos de II a 14h

- ‘Las edade» del Tenorio'. Todos los 
v icmcs y sitados hasta el 26 de nosiem- 
bre a la» 18:30 horas. Salida dsde la Ofi
cina de Turismo. A'cnu de entradas 
ocline: «ww.visitaJcab.es. Telf: 91 889 
26 94 /91 881 06 34

CORRAL DEL COMEDIAS
- 'Los incvcalablcs Alpes, buscando 

a Currito'. Alaria del Alar Nuárcz. la 
Chachi. Festival de Otoño 18 y 19 de 
twsxmtae a las 19:30 taras.

- Vuha'dc Irene Herrero MlgueL25 
y 26 de no» icmtae a las 19:30 tacas.

INMITUTO CERVANTES
• Exposición '¿c obra maatra de 

Maurido Amiier ) Halle' Renten Car
tilla encolar anti/a«i<ta'. Hasta el 5 de 
fctacro de 2023. De manes a sátado: de 
11.00 a 14.00 y de 17:00 a 20:00 h. Do
mingos y festisos: de 11:00 a 14.00 h

AUDITORIO MUNICIPAL
PACO DE LUCÍA:

- Concierto Especial Santa Cecilia 
•Contra siento y marea'. Banda Sinfó
nica Complutense y Cuarteto de clari
netes Aladíelarincts. Sátado 26 de 
noviembre a las 19.30 h Entrada: 2 <v-

ADMINISTRACIÓN DE 

LOTERIAS N° 8

C/ Andrea Oorta 4 • AlCAL* M KMAMS
662 SI SS 49 • 91883 07 68 

wvAv.loteriasyquinielas.axn

La [^Primitiva
Jueves, 3 de noviembre: 
6 - 8-13'20 - 23 - 41

C-42 R-3 Joker: 7 026164

Sábado 5 de noviembre:
14 -16 • 26 • 35 • 39 - 40

C-44 R-1 Joker: 3 526 664

Lunes 7 de noviembre:
18 • 26 • 28 - 37 - 44 - 47

C-5 R-8 Joker: 6 366 353

GbRDp

Domingo. 6 de noviembre:

22 - 23 - 29 - 36 - 52 Clave - 9

Bono[w]
Loto

Jueves 3 de noviembre:
3 - 6- 18 - 22 - 39 - 46 

C-42 R-3

Viernes 4 de noviembre:
7- 16-18 - 27 - 35 - 48

C-39 R-3

Sábado 5 de noviembre: 
13- 19 - 21-30 - 32 - 38 

C-6 R-2

Domingo 6 de noviembre: 
2-10 - 21 -23 - 28 - 36 

C-35 R-8

Lunes 7 de noviembre: 
2 • 11 - 27 - 36 - 41 • 47

C-25 R-3

Martes 8 denoviembre: 
1 -18 - 20 - 21-46 - 48

C-33 R-4
Miércoles 9 de noviembre: 
8- 13-14 - 20 - 23 - 30 

C-26 R-6

Viernes, 4 de noviembre: 
2- 11 -37-45-47 

Estrellas: 2 y 3

Martes, 8 noviembre:
3-5-32-33-50

Estrellas: 1 y 8

NOVIEMBRE
Día 3_______ 77382 7-2
Día 4 ------------- 46.040 0
Día 5------------71.129 9
Día 6------------55.368 8
Dia 7_______ 89.730 8X1
Día 8------------- 62.799 6-9
Dia 9------------- 82.212 8-2

11 de noviembre de 2022 PUERTA de Madrld/63



CIRCUITO CROSS ESCOLAR
temporada 2022/23

Domingo 6 de noviembre de 2022
Cro$$ Apertura CO.M

Pista Antonio Fernández Ortiz- COM Val

Domingo 27 de noviembre de 2022
Cross IES Antonio Machado- IES Antonio Machado

Domingo 22 de enero de 2023
Cross Junta Municipal Distrito IV

Gran Parque de los Espártales Norte

Domingo 5 de febrero de 2023
Cross Junta Municipal Distrito II

Arboreto del Mediterráneo Reyes Católicos

Domingo 19 de febrero de 2023
Cross Memorial Tiburcio

AMPA Colegio San Gabriel- Colegio San Gabriel

Domingo 12 de marzo de 2023

Cross Junta Municipal Distrito V- Isla del Colegio y paseo del rio

Domingo 26 de marzo de 2023
Cross Junta Municipal Distrito III- Parque de la Garena

•Domingo 16 o 23 de abril de 2023
Cross Junta Municipal Distrito I- Parque O'Donnell

Domingo 7 de mayo de 2023
Cross Clausura CDM-

Pista Antonio Fernández Ortiz- CDM Val

* Pendiente (onfirmodón por (elebrodón Campeonato Autonómico

RECOGIDA DE DORSALES
• (omita previo tn(aw<M Depare mdcteparramefitopwrtáóndfpMW 

htrpiV/atapreviv.aytoakoloOet«fweí.eí/$olkitüdpromoáondepoetimdü- 
M-ótp'Xtrra-eM/

• ínmesa de control drr/yro dúdela prueba (rwn)30mn.crteító(Dm*tm 
de la prueba)

Siguenos en:

□twirtec^AJcaü-Depwie
Insugram y R FKeb«A: ^akalaesdeport e

Colabora: Organizo:

A E DAS
AiCALA Df KtHAttí

Concejalía de Depones www.ayto-alcaladehenares.es


